

СТАТИСТИЧЕСКИЙ БЮЛЛЕТЕНЬ

N02 (339) февраль 2023





Статистический бюллетень Национального Банка является официальным изданием Национального Банка Республики Казахстан и включает большой набор статистических данных, основная часть которых характеризует ситуацию на финансовом рынке страны.

Документ подготовлен Департаментом статистики финансового рынка. Публикуется раз в месяц в электронной версии на официальном интернет-ресурсе Национального Банка Республики Казахстан.

Статистический бюллетень включает большой набор статистических данных, основная часть которых характеризует ситуацию на финансовом рынке страны, как за последний отчетный период, так и в динамике (по годам/месяцам). По отдельным таблицам более детальная информация (в региональном разрезе) публикуется на официальном интернет-ресурсе Национального Банка в разделе Статистика — Денежно-кредитная и банковская статистика. При необходимости таблицы сопровождаются примечаниями, которые поясняют особенности формирования того или иного показателя.

В соответствии с рекомендациями МВФ, поправки данных, связанные с переклассификацией активов, изменением методологии, обнаружением расхождений при сверке аналогичных показателей, полученных из других источников информации, уточнением данных, должны публиковаться. В связи с чем в течение отчетного периода, либо в следующих отчетных периодах возможны корректировки ранее опубликованных показателей. Кроме того, ежегодно данные за декабрь отчетного года впоследствии уточняются с учетом заключительных оборотов.

В финальной части издания приводятся методические пояснения по формированию и расчету основных показателей Статистического бюллетеня.

По вопросам, касающимся содержания «Статистического Бюллетеня» обращаться:

тел.: +7(7172) 775556, +7(7172) 775558

СОДЕРЖАНИЕ

КАЛЕНДАРЬ РАСПРОСТРАНЕНИЯ ДАННЫХ І. ОБЩЕЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕНДЕНЦИИ

	1.1. Основные макроэкономические индикаторы	-
	1.2. Индексы цен	
	1.3. Платежный баланс Республики Казахстан	
	1.4. Внешний долг Республики Казахстан	1:
II.	. ОСНОВНЫЕ ДЕНЕЖНО-КРЕДИТНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ	
	2.1. Официальные ставки вознаграждения Национального Банка Казахстана	14
	2.2. Монетарный обзор по Национальному Банку Казахстана	1
	2.3. Монетарный обзор банков	17
	2.4. Монетарный обзор по банковской системе	2
	2.5. Обзор недепозитных финансовых организаций.	24
	2.6. Обзор финансового сектора	26
	2.7. Денежная база и агрегаты широкой денежной массы	27
	2.8. Депозиты в депозитных организациях (по секторам и видам валют)	28
	2.9. Средневзвешенные ставки вознаграждения по межбанковским краткосрочным кредитам и депозитам.	29
	2.10.Средневзвешенные ставки вознаграждения банков второго уровня по привлеченным депозитам и выданным кредитам	30
	2.11. Кредиты экономике в расширенном определении	32
	2.12. Кредиты банковского сектора	
	2.12.1. Кредиты, выданные банковским сектором, и средневзвешенные ставки вознаграждения по ним 2.12.2. Кредиты банковского сектора по состоянию на конец периода	33

2.12.3. Просроченная задолженность по кредитам банковского сектора	35
2.13. Привлеченные депозиты и средневзвешенная ставки вознаграждения банков	36
2.14. Депозиты юридических и физических лиц на конец перида	38
2.15. Вклады населения в банках	39
2.16. Вклады населения в банках, входящих в систему коллективного страхования	40
ІІІ. ФИНАНСОВЫЕ РЫНКИ	
3.1. Первичный рынок государственных ценных бумаг	42
3.2. Вторичный рынок государственных ценных бумаг	43
3.3. Структура государственных ценных бумаг в обращении	44
3.4. Рынок государственных ценных бумаг: операции с ГЦБ РК по секторам экономики	45
3.5. Рынок негосударственных ценных бумаг: операции с негосударственными ценными бума экономики	
3.6. Операции на внутреннем валютном рынке	48
3.7. Обменные курсы иностранных валют	49
3.8. Официальные курсы валют в среднем за период	50
3.9. Сведения о ввозе и вывозе наличной иностранной валюты банками	51
IV. ПЛАТЕЖНЫЕ СИСТЕМЫ	
4.1. Основные показатели платежной системы	53
4.2. Распределение платежного оборота в МСПД и СМК по группам пользователей	57
V. ОСНОВНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ ФИНАНСОВЫХ ИНСТИТУТОВ	
5.1. Банковский сектор	59
5.2. Накопительная пенсионная система	60
5.2.1. Пенсионные взносы и накопления	61
5.2.2. Пенсионные выплаты из накопительных пенсионных фондов	62
5.2.3. Структура инвестиционного портфеля НПФ	63
5.2.4. Основные финансовые показатели накопительных пенсионных фондов	64
5.3. Страховой рынок	65
УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ И СОКРАЩЕНИЯ	
МЕТОЛИЧЕСКИЕ КОММЕНТАРИИ	

методические комментарии

Календарь распространения данных*

					Териод п уб.	ликации (Да	ата публика	ции / Отчет	ный период	ı)			
Категории данных						20	23						2024
	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	1
Финансовый сектор					-		-		-	-			
Монетарный обзор депозитных	18	15	16	17	18	15	18	15	15	16	15	15	17
корпораций	12/22	01/23	02/23	03/23	04/23	05/23	06/23	07/23	08/23	09/23	10/23	11/23	12/23
Монетарный обзор	12	9	10	11	12	9	12	9	11	10	9	11	11
центрального банка	12/22	01/23	02/23	03/23	04/23	05/23	06/23	07/23	08/23	09/23	10/23	11/23	12/23
Монетарный обзор других		28			31			31			30		
финансовых корпораций		4Q22			1Q23			2Q23			3Q23		
Внешний сектор					·	·			·				
Платежный баланс			31			30			29			29	
платежный одланс			4Q/22			1Q/23			2Q/23			3Q23	
Международные резервы и	31	28	31	28	31	30	31	31	29	31	30	29	31
ликвидность в иностранной валюте	12/22	01/23	02/23	03/23	04/23	05/23	06/23	07/23	08/23	09/23	10/23	11/23	12/23
Movement and filling possession	12	9	10	11	12	9	12	9	11	10	9	11	11
Международные резервы	12/22	01/23	02/23	03/23	04/23	05/23	06/23	07/23	08/23	09/23	10/23	11/23	12/23
Международная			31			30			29			29	
инвестиционная позиция			4Q/22			1Q/23			2Q/23			3Q23	
Puouuu none			31			30			29			29	
Внешний долг			4Q/22			1Q/23			2Q/23			3Q23	
Обменные курсы	1/												
Примечания	<u></u>	<u>-</u>			<u>-</u>				<u>-</u>				
1/ Данные, публикуемые ежедне	евно												

^{*} Календарь предварительных сроков публикации данных, распространяемых Национальным банком Республики Казахстан в соответствии с требованиями Специального стандарта распространения данных Международного валютного фонда (ССРД МВФ)





І.ОБЩЕЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕНДЕНЦИИ

1.1. Основные макроэкономические индикаторы

	2018	2019	2020	2021	2022		20	21			20	22		20	23
	2018	2019	2020	2021		янвмар.	янвиюн.	янвсен.	янвдек.	янвмар.	янвиюн.	янв сен.	янв дек.	янв.	янв фев
Валовый внутренний продукт, млрд.тенге изменение в % к соответствующему периоду	59 614	68 639	70 134	81 269	101 523	15 939	32 044	52 676	81 269	18 802	40 034	65 488	101 523		
предыдущего года Объем промышленной продукции (товаров, услуг),	4.1	4.5	-2.6	4.0	3.2	-1.4	2.3	3.5	4.0	4.4	3.6	3.0	3.2		••
млрд.тенге изменение в % к соответствующему периоду	27 576	29 103	26 743	37 048	48 008	8 097	17 081	26 026	37 048	11 637	23 825	35 963	48 008	3 653	7 13
предыдущего года	4.1	3.8	-0.7	3.8	1.1	0.1	1.5	2.7	3.8	5.8	3.5	2.1	1.1	1.4	1.0
Инвестиции в основной капитал, млрд.тенге изменение в % к соответствующему периоду	11 130	12 546	12 323	13 221	15 064	2 101	5 248	8 723	13 221	2 263	5 681	9 860	15 064	755	1 616
предыдущего года	17.2	8.5	-3.4	3.5	7.9	-9.6	-1.8	2.0	3.5	1.5	2.6	7.0	7.9	18.3	19.2
Индекс потребительских цен:															
в % за последний месяц периода в % к соответствующему периоду	105.3	105.4	107.5	108.4	101.2	100.6	101.1	100.4	100.6	103.7	101.6	101.8	101.2	101.1	101.3
предыдущего года	106.0	105.3	106.8	108.0	115.0	107.3	107.3	107.8	108.0	109.8	111.9	113.4	115.0	120.7	121.0
Численность зарегистрированных безработных,															
тыс.чел.*	92	98	142	98	132	198	224	210	98	175	207	257	132	212	272
изменение в % к соответствующему периоду предыдущего года	30.2	6.5	45.4	-30.9	35.1	32.0	20.9	-7.8	-30.9	-11.6	-7.2	22.3	35.1	52.9	67.9
Доля зарегистрированных безработных в															
численности экономически активного населения, %															
*	1.0	1.1	1.5	1.1	1.4	2.2	2.4	2.3	1.1	1.9	2.2	2.8	1.4	2.3	2.9
Величина прожиточного минимума (в среднем на															
душу населения), тенге*	26 440	29 721	33 133	37 579	44 719	34 488	38 779	40 211	37 579	39 934	44 887	47 420	44 719	45 419	46 059
Среднедушевой денежный доход, тенге * изменение в % к соответствующему периоду	97 221	109 184	115 704	136 312	149 510	122 765	123 412	130 600	136 312	143 921	145 592	152 612	149 510	153 197	
предыдущего года	10.6	9.0	2.1	11.1	13.8	11.2	9.3	13.2	11.1	17.2	12.2	17.1	13.8	7.7	
Экспорт ф.о.б., млн.USD**	59 025	59 541	44 065	65 791	86 129	13 748	16 504	16 203	19 336	21 916	21 916	21 221	21 887		
Импорт ф.о.б., млн.USD**	34 987	41 121	38 056	41 562	49 758	8 169	10 515	11 091	11 787	9 657	9 657	13 250	14 736		
Внешний долг, млн.USD**	160 331	159 544	163 980	164 116	160 492	163 950	166 474	165 756	164 116	159 846	164 143	160 569	160 492		
Обменный курс USD к тенге, биржевой, на конец															
периода (тенге/доллар)***	384.2	382.6	420.9	431.8	462.7	424.9	427.9	425.7	431.8	466.3	470.3	476.7	462.7	460.5	445.8

Источник: журнал "Социально-экономическое развитие Республики Казахстан"(БНС)

^{*} за последний месяц периода

^{**} оценка НБК

^{***} по годам - среднегодовой

1.2. Индексы цен

в процентах

	2018	2019	2020	2021	2022		202	22		202	23
	2018	2019	2020	2021	2022	03.22	06.22	09.22	12.22	01.23	02.23
Индекс потребительских цен											
к декабрю предыдущего года *	105.3	105.4	107.5	108.4	120.3	105.2	110.5	115.3	120.3	101.1	102.3
к предыдущему месяцу						103.7	101.6	101.8	101.2	101.1	101.3
с начала года к соответствующему											
периоду предыдущего года **	106.0	105.3	106.8	108.0	115.0	109.8	111.9	113.4	115.0		121.0
specific participation is a serie	100.0	103.3	100.8	108.0	115.0	103.6	111.9	113.4	113.0		121.0
Индекс цен на											
продовольственные товары											
к декабрю предыдущего года	105.1	109.6	111.3	109.9	125.3	108.2	115.7	119.5	125.3	101.4	103.0
к предыдущему месяцу						105.8	101.9	101.2	101.6	101.4	101.5
Индекс цен на											
непродовольственные товары											
к декабрю предыдущего года	106.4	105.0	105.5	108.5	119.4	103.6	108.4	114.1	119.4	100.9	101.7
к предыдущему месяцу						102.8	101.9	101.9	101.3	100.9	100.8
Индекс цен на платные											
услуги населению											
к декабрю предыдущего года	104.5	100.7	104.2	106.5	114.1	102.6	105.3	110.8	114.1	100.7	102.0
к предыдущему месяцу						101.4	100.8	102.7	100.5	100.7	101.3
Индекс цен в промышленности											
к декабрю предыдущего года	112.4	101.4	95.8	146.1	109.4	147.1	128.2	121.8	109.4	98.4	104.5
к предыдущему месяцу						112.4	102.5	96.8	100.2	98.4	100.1
Индекс цен в строительстве											
к декабрю предыдущего года	103.9	101.6	99.7	105.7	101.4	104.5	102.3	104.2	101.4	100.2	101.4
к предыдущему месяцу						100.1	99.8	100.2	99.6	100.2	100.1
Индекс тарифов на											
перевозку грузов											
к декабрю предыдущего года	131.1	103.0	102.8	108.8	104.5	106.5	102.7	105.5	104.5	100.4	103.7
к предыдущему месяцу						104.2	100.4	100.7	100.5	100.4	99.4

Источник: "Социально-экономическое развитие Республики Казахстан" (БНС)

^{*} по годам: декабрь к декабрю предыдущего года (на конец года)

^{**} по годам: январь-декабрь к январю-декабрю предыдущего года (в среднем за год)

1.3. Платежный баланс Республики Казахстан*

млн.долл.США

	2040	2040	2020	2024		202	1		2022		202	2	
	2018	2019	2020	2021	T I	II	III	IV	2022	I	II	Ш	IV
Счет текущих операций	-1 765.7	-7 027.7	-10 961.8	-2 558.7	191.4	-790.0	-1 910.2	-50.0	8 527.6	4 850.0	1 727.1	1 311.0	639.5
Торговый баланс	24 038.4	18 420.8	6 009.0	24 229.0	5 578.8	5 988.8	5 111.7	7 549.6	36 371.5	12 259.5	8 989.3	7 971.9	7 150.9
Экспорт	59 025.3	59 541.4	44 065.1	65 790.6	13 747.8	16 503.9	16 202.7	19 336.2	86 129.3	21 916.4	21 104.7	21 221.5	21 886.7
Импорт	34 986.9	41 120.7	38 056.1	41 561.7	8 168.9	10 515.1	11 091.0	11 786.6	49 757.9	9 656.9	12 115.4	13 249.6	14 735.9
Баланс услуг	-4 761.7	-3 786.7	-3 237.4	-2 020.2	-395.9	-434.3	-529.8	-660.2	-1 493.1	-433.8	-316.6	-170.5	-572.2
Экспорт	7 319.9	7 754.3	5 208.3	5 886.9	1 232.1	1 496.5	1 579.9	1 578.3	7 922.7	1 471.9	1 864.6	2 310.2	2 276.0
Импорт	12 081.6	11 541.0	8 445.7	7 907.1	1 628.0	1 930.8	2 109.7	2 238.6	9 415.8	1 905.7	2 181.2	2 480.7	2 848.2
Баланс первичных доходов	-21 960.6	-22 724.5	-15 079.2	-24 158.3	-4 865.8	-6 132.3	-6 294.3	-6 865.8	-25 514.1	-6 852.5	-6 735.0	-6 261.0	-5 665.5
Оплата труда (нетто)	-1 583.9	-1 599.4	-899.9	-1 130.6	-207.2	-258.2	-296.7	-368.4	-1 276.7	-227.1	-305.1	-323.8	-420.7
Инвестиционные доходы	-20 511.7	-21 257.0	-14 306.1	-23 162.7	-4 692.7	-5 907.6	-6 031.3	-6 531.2	-24 372.6	-6 659.2	-6 463.7	-5 971.1	-5 278.6
Доходы к получению	2 481.9	2 380.6	1 930.8	2 085.9	419.2	638.8	503.3	524.6	3 436.4	474.8	807.9	1 243.9	909.8
Доходы от прямых инвестиций	653.0	659.4	382.9	611.8	59.1	236.5	139.4	176.9	1 410.4	68.8	339.4	741.4	260.7
Доходы от портфельных инвестиций	1 215.9	1 273.5	1 180.8	1 188.3	285.1	313.8	302.3	287.2	1 464.4	320.4	368.6	342.9	432.5
Доходы от других инвестиций	613.0	447.7	367.2	285.7	75.1	88.6	61.5	60.5	561.6	85.7	99.8	159.5	216.5
резервам и активам Национального Фонда	1 311.8	1 171.8	969.7	933.5	224.4	254.5	234.5	220.1	1 156.6	253.1	292.1	280.7	330.6
Доходы к выплате	22 993.7	23 637.7	16 236.9	25 248.6	5 111.9	6 546.4	6 534.6	7 055.8	27 808.9	7 134.0	7 271.6	7 215.0	6 188.4
Доходы от прямых инвестиций	20 337.7	21 232.2	14 071.1	22 814.8	4 584.4	5 923.6	5 914.7	6 392.1	25 285.4	6 580.9	6 669.8	6 508.3	5 526.4
Доходы от портфельных инвестиций	1 182.3	991.9	897.7	1 095.8	219.6	265.8	316.5	293.9	1 073.4	236.6	267.9	319.6	249.3
Доходы от других инвестиций	1 473.7	1 413.5	1 268.1	1 338.0	307.9	357.0	303.4	369.7	1 450.1	316.5	333.9	387.1	412.7
Прочие первичные доходы (нетто)	135.0	131.9	126.8	135.0	34.1	33.4	33.8	33.8	135.1	33.8	33.8	33.8	33.8
Баланс вторичных доходов	918.2	1 062.8	1 345.7	-609.2	-125.7	-212.1	-197.9	-73.5	-836.7	-123.2	-210.6	-229.3	-273.6
Баланс счета операций с капиталом	251.0	231.1	239.2	232.5	121.8	14.8	30.6	65.3	242.6	30.2	189.9	13.8	8.6

						2021	1				2022	2	
	2018	2019	2020	2021	1	П	III	IV	2022	1	II	III	IV
Финансовый счет (за исключением резервных активов													
ньк)	2 690.3	1 298.4	-12 541.7	-2 452.7	-338.9	-2 470.2	-3 579.5	3 935.9	6 191.5	4 472.2	2 774.2	-448.9	-606.0
Прямые инвестиции	-4 992.6	-5 904.4	-5 875.4	-1 895.6	128.7	-1 470.5	-1 260.4	706.6	-7 916.5	-1 513.5	-582.6	-6 024.5	204.1
Чистое приобретение финансовых активов	-4 639.3	-2 173.6	1 330.5	2 653.3	761.2	-140.5	669.4	1 363.2	-3 009.0	391.2	1 117.5	-1 349.3	-3 168.4
Чистое принятие обязательств	353.3	3 730.9	7 206.0	4 549.0	632.5	1 330.0	1 929.8	656.6	4 907.5	1 904.7	1 700.1	4 675.2	-3 372.5
Портфельные инвестиции	2 899.6	5 118.2	-7 743.9	-3 573.0	-2 506.0	-3 829.5	-825.6	3 588.2	13 400.1	191.7	3 818.6	4 227.8	5 162.0
Чистое приобретение финансовых активов	-728.7	4 887.7	-6 339.6	-1 200.0	-1 926.4	-2 342.3	-564.3	3 633.0	10 163.8	-253.3	3 064.3	3 876.1	3 476.7
Правительство РК и Национальный Банк РК	-854.3	1 885.9	-7 566.2	-5 826.6	-1 654.8	-2 782.0	-2 235.6	845.9	7 144.7	-79.5	3 058.5	3 425.2	740.6
Банки	-91.9	748.8	-746.6	1 305.3	136.1	591.3	345.8	232.2	534.3	-15.2	55.5	140.5	353.5
Другие сектора	217.6	2 253.0	1 973.3	3 321.2	-407.7	-151.5	1 325.5	2 554.9	2 484.8	-158.5	-49.7	310.3	2 382.7
Чистое принятие обязательств	-3 628.3	-230.5	1 404.3	2 372.9	579.6	1 487.2	261.3	44.8	-3 236.3	-445.0	-754.3	-351.8	-1 685.3
Правительство РК и Национальный Банк РК	-73.5	1 270.8	854.9	1 735.4	850.1	1 008.9	186.4	-310.0	-1 095.9	-407.9	-183.7	-513.2	8.9
Банки	-164.5	-96.9	-309.4	311.8	-244.5	517.2	21.0	18.1	-1 007.7	44.7	-354.8	-24.0	-673.6
Другие сектора	-3 390.2	-1 404.4	858.8	325.8	-26.0	-38.8	53.9	336.7	-1 132.7	-81.8	-215.7	185.4	-1 020.6
Производные финансовые инструменты (нетто)	109.4	-81.0	71.2	105.9	-19.9	16.9	85.5	23.3	258.9	402.8	-121.3	-130.1	107.5
Другие инвестиции	4 673.9	2 165.6	1 006.4	2 910.0	2 058.2	2 813.0	-1 578.9	-382.3	449.0	5 391.2	-340.5	1 477.9	-6 079.6
Другие инструменты участия в капитале (нетто)	36.0	21.7	31.7	-12.4	-4.9	-4.0	2.9	-6.4	16.3	-1.9	19.5	1.2	-2.6
Средне- и долгосрочные долговые инструменты	2 426.7	-329.8	-2 024.3	-2 887.2	-1 234.9	-231.8	-2 075.8	655.4	-837.5	-1 705.7	-215.0	2 182.7	-1 099.6
Чистое приобретение финансовых активов	-4.5	51.6	-668.4	-212.6	-709.4	-87.5	111.1	473.2	1 063.3	218.7	439.4	230.3	174.9
Правительство РК и Национальный Банк РК	-14.0	-4.4	-6.5	-6.0	-1.6	-1.7	-1.6	-1.1	-1.2	-0.5	0.0	-0.5	-0.2
Банки	-44.2	119.1	142.4	124.9	52.4	16.7	-14.5	70.3	222.8	16.6	71.3	-3.4	138.3
Другие сектора	53.7	-63.2	-804.3	-331.6	-760.2	-102.4	127.2	404.0	841.7	202.6	368.2	234.1	36.8
Чистое принятие обязательств	-2 431.2	381.4	1 355.9	2 674.5	525.5	144.3	2 186.9	-182.2	1 900.8	1 924.4	654.4	-1 952.5	1 274.5
Правительство РК и Национальный Банк РК	-284.7	-717.8	356.7	2 198.4	787.5	-72.1	1 495.7	-12.7	69.1	-108.1	-77.6	-83.0	337.8
Банки	-645.7	-512.1	137.7	-166.9	23.4	-66.6	-21.7	-102.0	707.0	1 946.4	90.8	-2 090.9	760.6
Другие сектора	-1 500.8	1 611.3	861.6	643.1	-285.4	283.1	712.9	-67.5	1 124.8	86.1	641.3	221.4	176.0
Краткосрочные долговые инструменты	2 211.1	2 473.7	2 999.1	5 809.5	3 298.0	3 048.8	494.0	-1 031.3	1 270.3	7 098.8	-145.0	-706.1	-4 977.5
Чистое приобретение финансовых активов	3 478.2	3 505.8	3 830.0	8 863.2	4 278.2	4 546.6	41.9	-3.5	6 990.6	6 546.7	1 801.7	1 423.3	-2 781.1
Чистое принятие обязательств	1 267.1	1 032.1	831.0	3 053.6	980.2	1 497.8	-452.1	1 027.8	5 720.3	-552.2	1 946.7	2 129.3	2 196.4
Ошибки и пропуски	2 678.8	1 495.3	-2 708.7	-2 490.6	-500.6	-1 219.2	-1 242.4	471.6	2 088.9	-896.0	282.8	1 587.5	1 114.6
Общий баланс	1 526.2	6 599.7	889.7	2 364.2	-151.6	-475.8	-457.5	3 449.0	-4 667.5	488.0	574.5	-3 361.2	-2 368.8
Финансирование	-1 526.2	-6 599.7	-889.7	-2 364.2	151.6	475.8	457.5	-3 449.0	4 667.5	-488.0	-574.5	3 361.2	2 368.8
Резервные активы НБК	-1 526.2	-6 599.7	-889.7	-2 364.2	151.6	475.8	457.5	-3 449.0	4 667.5	-488.0	-574.5	3 361.2	2 368.8
Кредиты МВФ	0.0	0.0	0.0	0.0					0.0				
Исключительное финансирование	0.0	0.0	0.0	0.0					0.0				

^{*} данные текущего счета были скорректированы на величину временного лага в статистике экспорта нефти. Между фактической поставкой нефти на экспорт и ее отражением в таможенной статистике существует временной лаг до трех месяцев. Пересмотр экспорта товаров по методологии платежного баланса применен к данным, начиная с 2005 года.

1.4. Внешний долг Республики Казахстан

млн долл. США

Home Action Cart											
	01.01.2019	01.01.2020	01.01.2021	01.04.2021	01.07.2021	01.10.2021	01.01.2022	01.04.2022	01.07.2022	01.10.2022	01.01.2023
Внешний долг	160 331.3	159 544.2	163 980.1	163 950.4	166 473.5	165 756.1	164 115.9	159 845.7	164 142.7	160 568.8	160 491.6
Краткосрочный	8 150.5	8 801.2	9 481.0	10 955.2	12 243.8	11 585.0	12 009.6	11 720.5	14 381.2	15 753.9	16 601.2
Долгосрочный	152 180.8	150 743.0	154 499.1	152 995.2	154 229.7	154 171.1	152 106.3	148 125.2	149 761.6	144 814.8	143 890.4
Органы государственного управления	11 554.8	12 417.6	13 885.0	14 471.6	15 682.1	15 936.7	15 859.3	14 153.2	14 283.6	12 939.2	13 390.1
Краткосрочный	17.9	14.9	24.6	29.5	32.2	29.0	24.3	30.4	35.9	35.2	55.5
Наличная валюта и депозиты	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Долговые ценные бумаги*	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Кредиты и займы	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Торговые кредиты и авансы	17.9	14.9	24.6	29.5	32.2	29.0	24.3	30.3	35.9	35.0	55.2
Прочие обязательства	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.1	0.1	0.2	0.2
Долгосрочный	11 536.9	12 402.7	13 860.4	14 442.1	15 649.8	15 907.7	15 835.0	14 122.8	14 247.7	12 904.0	13 334.6
Специальные права заимствования	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Наличная валюта и депозиты	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Долговые ценные бумаги*	4 554.3	6 133.4	7 202.7	7 108.7	8 361.4	8 739.0	8 748.7	7 187.7	7 527.4	6 417.3	6 336.2
Кредиты и займы	6 982.6	6 269.3	6 657.8	7 333.4	7 288.5	7 168.6	7 086.3	6 935.1	6 720.2	6 486.7	6 998.4
Торговые кредиты и авансы	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Прочие обязательства	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Центральный банк	770.4	891.1	1 329.4	1 836.0	1 714.7	3 051.3	2 535.8	2 519.3	2 214.3	2 043.6	2 171.8
Краткосрочный	286.2	409.7	828.0	1 342.8	1 218.0	989.9	494.6	501.9	270.4	182.8	230.9
Наличная валюта и депозиты	6.9	3.9	2.6	4.9	73.0	4.3	7.9	255.1	11.3	11.1	12.8
Долговые ценные бумаги*	275.3	401.6	821.2	1 333.2	1 140.3	980.8	483.3	242.9	254.4	166.5	214.4
Кредиты и займы	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Торговые кредиты и авансы	4.0	4.2	4.2	4.7	4.7	4.8	3.4	3.9	4.7	5.1	3.7
Прочие обязательства	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Долгосрочный	484.2	481.4	501.3	493.2	496.7	2 061.5	2 041.1	2 017.4	1 943.9	1 860.8	1 940.9
Специальные права заимствования	483.2	480.4	500.4	492.2	495.7	2 060.5	2 040.2	2 016.4	1 942.9	1 859.8	1 939.9
Наличная валюта и депозиты	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Долговые ценные бумаги*	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Кредиты и займы	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Торговые кредиты и авансы	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Прочие обязательства	1.0	1.0	1.0	1.0	1.0	1.0	1.0	1.0	1.0	1.0	1.0

Продолжение

	01.01.2019	01.01.2020	01.01.2021	01.04.2021	01.07.2021	01.10.2021	01.01.2022	01.04.2022	01.07.2022	01.10.2022	01.01.2023
Банки	5 752.0	4 818.1	4 837.4	4 978.8	5 975.1	5 735.1	5 493.8	8 225.3	9 675.6	8 006.0	9 674.6
Краткосрочный	997.1	1 097.7	1 312.4	1 562.7	2 204.7	1 975.0	1 837.7	2 659.5	3 409.1	4 199.1	5 658.2
Наличная валюта и депозиты	704.2	863.6	1 149.4	1 203.4	1 731.7	1 509.5	1 612.3	1 366.2	1 991.1	3 348.8	4 456.5
Долговые ценные бумаги*	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Кредиты и займы	132.1	95.5	23.9	80.5	194.1	210.7	9.3	1 022.1	987.3	555.8	797.6
Торговые кредиты и авансы	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Прочие обязательства	160.8	138.6	139.1	278.9	278.9	254.9	216.2	271.2	430.6	294.4	404.1
Долгосрочный	4 755.0	3 720.5	3 525.0	3 416.0	3 770.4	3 760.0	3 656.1	5 565.8	6 266.5	3 806.9	4 016.4
Наличная валюта и депозиты	306.1	237.4	244.0	430.6	350.9	255.3	226.2	396.7	459.1	748.9	1 462.7
Долговые ценные бумаги*	2 441.9	1 875.9	1 568.2	1 434.3	1 859.7	1 885.0	1 888.8	1 758.1	1 403.2	1 360.9	751.8
Кредиты и займы	2 006.9	1 607.2	1 712.8	1 551.2	1 559.8	1 619.8	1 541.2	3 411.1	4 404.2	1 697.1	1 801.9
Торговые кредиты и авансы	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Прочие обязательства	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Другие сектора	39 661.7	41 040.5	41 388.0	41 419.5	42 665.4	42 915.9	44 023.1	40 527.4	43 594.4	43 753.7	42 102.3
Краткосрочный	6 849.3	7 278.9	7 316.0	8 020.3	8 788.8	8 591.1	9 653.0	8 528.7	10 665.8	11 336.8	10 656.6
Наличная валюта и депозиты	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Долговые ценные бумаги*	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Кредиты и займы	616.3	522.5	465.2	756.8	774.9	869.8	927.9	868.0	1 069.2	1 591.9	1 224.4
Торговые кредиты и авансы	6 124.2	6 696.4	6 787.7	7 063.1	7 708.3	7 538.9	7 616.8	7 533.7	8 774.2	8 871.9	8 758.7
Прочие обязательства	108.7	59.9	63.0	200.4	305.5	182.4	1 108.3	127.0	822.4	873.0	673.6
Долгосрочный	32 812.4	33 761.7	34 072.1	33 399.3	33 876.7	34 324.9	34 370.1	31 998.7	32 928.5	32 416.9	31 445.6
Наличная валюта и депозиты	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0	0.0
Долговые ценные бумаги*	10 097.8	9 491.1	10 540.2	10 391.7	10 626.3	10 467.4	10 724.1	8 546.8	7 708.9	7 404.2	6 851.1
Кредиты и займы	20 680.9	22 309.9	21 572.2	21 178.5	21 381.7	21 432.3	21 289.3	21 001.9	23 176.9	22 961.5	22 698.6
Торговые кредиты и авансы	1 831.8	1 749.2	1 689.9	1 547.8	1 521.0	1 952.6	1 894.0	1 959.8	1 495.5	1 542.4	1 465.4
Прочие обязательства**	201.9	211.5	269.8	281.3	347.7	472.4	462.7	490.1	547.3	508.8	430.5
Прямые инвестиции: межфирменная задолженность	102 592.4	100 376.8	102 540.2	101 244.6	100 436.2	98 117.1	96 203.9	94 420.5	94 374.9	93 826.2	93 152.8

^{*}Долговые ценные бумаги учитываются по рыночной стоимости (при ее наличии)

^{**}Включают страховые и пенсионные программы и программы стандартных гарантий





II.OCHOBHЫЕ ДЕНЕЖНО- КРЕДИТНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ

2.1. Официальные ставки вознаграждения Национального Банка Казахстана

проценты, на конец периода

	янв.	фев.	мар.	апр.	май	июн.	июл.	авг.	сен.	окт.	ноя.	дек.
2019			•						•			
ставка рефинансирования	9.25	9.25	9.25	9.00	9.00	9.00	9.00	9.00	9.25	9.25	9.25	9.25
базовая ставка	9.25	9.25	9.25	9.00	9.00	9.00	9.00	9.00	9.25	9.25	9.25	9.25
2020												
ставка рефинансирования	9.25	9.25	12.00	9.50	9.50	9.50	9.00	9.00	9.00	9.00	9.00	9.00
базовая ставка	9.25	9.25	12.00	9.50	9.50	9.50	9.00	9.00	9.00	9.00	9.00	9.00
2021												
базовая ставка	9.00	9.00	9.00	9.00	9.00	9.00	9.25	9.25	9.50	9.75	9.75	9.75
2022												
базовая ставка	10.25	13.5	13.5	14	14	14	14.5	14.5	14.5	16	16	16.75
2023												
базовая ставка	16.75	16.75										

2.2. Монетарный обзор по Национальному Банку Республики Казахстан

млн.тенге, на конец периода

	12.18	12.19	12.20	12.21	10.22	11.22	12.22	01.23	02.23
Чистые внешние активы	34 320 584	34 818 521	39 760 122	38 636 769	40 152 579	42 162 002	42 270 389	43 575 364	41 149 892
Чистые международные резервы	11 694 581	10 893 009	14 787 581	13 961 529	14 515 145	15 049 786	15 270 417	15 966 814	14 521 979
Валовые международные активы	11 882 164	11 078 854	15 000 426	14 844 409	15 440 018	15 951 195	16 227 925	16 938 150	15 386 511
Монетарное золото и СДР	4 668 049	6 141 691	9 479 378	11 171 705	10 479 160	11 115 034	10 504 466	11 066 305	9 870 984
Наличная иностранная валюта	107 910	113 325	122 838	112 378	131 981	131 851	129 890	128 716	124 352
Переводимые депозиты	1 358 852	1 390 599	2 168 713	1 236 529	1 899 989	1 704 738	1 828 429	1 950 568	1 617 122
Другие депозиты	1 682 502	1 371 493	781 013	-	7 498	6 313	-	-	-
Ценные бумаги (кроме акций)	2 611 550	634 575	874 648	756 723	1 344 315	1 372 197	2 293 930	2 296 809	2 338 178
Финансовые деривативы	-661	2 995	2 227	2 309	137 583	138 567	2 687	2 994	2 624
Активы, находящиеся во внешнем управлении	1 453 962	1 424 177	1 571 609	1 564 765	1 439 491	1 482 494	1 468 522	1 492 757	1 433 252
Минус: Внешние обязательства	187 583	185 844	212 845	882 880	924 873	901 408	957 508	971 336	864 532
СДР	185 638	183 804	210 611	880 941	877 573	898 302	897 515	907 369	861 918
Переводимые депозиты нерезидентов	1	1	1	6	44 285	54	57 826	61 810	422
Другие депозиты	-	-	-	-	-	-	-	-	-
Кредиты	374	373	410	420	465	465	451	448	434
Прочие счета к оплате	1 570	1 667	1 824	1 513	2 550	2 587	1 716	1 709	1 757
Активы Национального Фонда	22 278 915	23 624 917	24 705 811	23 887 862	24 534 556	26 183 888	25 781 944	26 536 965	25 591 532
Прочие чистые внешние активы	347 087	300 595	266 730	787 378	1 102 878	928 328	1 218 028	1 071 585	1 036 380
Валовые активы	977 347	963 796	1 195 531	1 579 649	1 776 922	1 756 209	1 914 431	1 763 820	1 697 242
Минус: внешние обязательства	630 260	663 201	928 801	792 271	674 044	827 880	696 402	692 236	660 861
Чистые внутренние активы	-25 090 254	-26 594 047	-28 725 025	-26 580 205	-27 162 627	-29 965 436	-29 694 206	-31 868 278	-30 014 825
Чистые требования к Центральному Правительству	-852 663	-303 019	-1 287 322	-842 901	-2 231 360	-2 164 887	-1 956 640	-2 567 255	-2 677 477
Требования	421 009	586 473	547 448	383 230	454 807	452 234	444 783	442 205	453 735
Ценные бумаги	421 009	586 473	547 448	383 230	454 807	452 234	444 783	442 205	453 735
Минус: Обязательства	1 273 672	889 492	1 834 770	1 226 130	2 686 167	2 617 121	2 401 423	3 009 460	3 131 212
Переводимые депозиты	488 734	492 985	1 564 901	1 061 546	2 356 930	2 250 433	1 999 481	2 729 991	2 835 762
Другие депозиты	74 592	197 589	84 108	164 152	327 960	264 799	400 056	279 073	294 317
Прочие счета к оплате	710 346	198 918	185 761	-	-	-	-	-	-
Средства Национального Фонда	23 790 104	25 161 475	25 949 629	25 792 993	25 503 997	27 288 913	26 783 661	27 468 830	26 699 676
Требования к банкам	-2 173 740	-2 162 063	-1 838 449	-1 083 402	-1 426 211	-1 023 231	-1 756 226	-1 968 581	-1 790 508
Ценные бумаги	688	514	560	-	-	-	-	-	-
Кредиты	314 124	110 911	63 809	360 551	115 682	99 765	35 587	35 587	341 189
Минус: ноты НБРК	2 493 061	2 273 558	1 902 818	1 444 004	1 541 894	1 122 996	1 791 813	2 004 168	2 132 575
Финансовые деривативы	4 509	70	-	51	-	-	-	-	878
Прочие счета к получению от банков	-	-	-	-	-	-	-	-	-
Требования к небанковским финансовым организациям	1 963 099	3 044 011	4 966 023	5 317 553	5 089 772	5 095 629	5 362 793	5 089 785	5 158 237
Кредиты	-	-	-	229 908	-	5 857	273 021	-	68 450
Акции и другие формы участия в капитале	1 963 099	3 044 011	4 966 023	5 087 645	5 089 772	5 089 772	5 089 773	5 089 773	5 089 773
Финансовые деривативы	-	-	-	-	-	-	-	-	-
Прочие счета к получению	-	-	-	-	-	-	-	12	14
Требования к остальной экономике	759 060	772 600	782 439	848 440	811 679	804 610	596 980	620 315	618 535
Прочие чистые внутренние активы	-1 799 771	-3 595 930	-6 200 350	-5 869 902	-4 783 094	-6 165 771	-6 040 554	-6 464 909	-5 521 634
Другие финансовые активы	957 528	14 673	9 714	3 901	590 884	6 737	7 164	6 667	6 278
Нефинансовые активы	44 369	45 335	50 849	60 527	61 020	60 812	65 127	63 582	65 082
Минус: другие обязательства	92 053	70 264	65 707	60 709	55 662	59 028	226 293	222 503	225 407
Минус: счета капитала	2 709 614	3 585 674	6 195 206	5 873 621	5 379 335	6 174 293	5 886 551	6 312 655	5 367 587

15|Статистический бюллетень

Продолжение

	12.18	12.19	12.20	12.21	10.22	11.22	12.22	01.23	02.23
Пассивы	9 230 330	8 224 474	11 035 097	12 056 564	12 989 952	12 196 566	12 576 183	11 707 086	11 135 067
Денежная база (в узком выражении)	5 995 748	5 430 745	5 087 846	6 945 442	7 570 781	6 897 649	7 374 898	6 582 257	6 544 293
Резервные деньги	6 650 873	6 893 176	9 777 551	10 957 714	12 374 432	11 719 902	11 874 422	10 678 782	10 047 215
Наличные деньги вне НБРК	2 618 852	2 688 265	3 250 372	3 451 715	3 765 032	3 701 002	3 823 793	3 687 694	3 630 271
Переводимые депозиты банков	2 608 448	1 700 882	1 299 270	2 074 806	2 592 492	1 913 640	2 202 901	1 643 442	1 659 809
Другие депозиты банков	655 125	1 462 431	4 689 705	4 012 272	4 803 651	4 822 253	4 499 524	4 096 525	3 502 923
Переводимые депозиты небанковских									
финансовых организаций	637 676	943 102	443 937	1 370 737	1 149 372	1 218 678	1 115 521	1 171 506	1 179 554
Текущие счета государственных									
нефинансовых организаций в тенге	130 773	98 496	94 260	48 177	63 864	64 163	232 683	79 614	74 658
Текущие счета негосударственных									
нефинансовых организаций в тенге	-	-	7	7	21	166	1	1	-
Другие депозиты	1 117 251	425 077	580 266	473 891	338 441	173 227	341 074	612 813	532 828
Текущие счета в инвалюте государственных									
нефинансовых организаций	225	1 748	5	32	454	346	657	777	1 038
Другие депозиты государственных									
нефинансовых организаций	491 792	193 360	126 972	87 413	1 698	178	1 581	173	164
Другие депозиты небанковских									
финансовых организаций	229 630	225 811	452 119	383 339	334 963	170 541	337 347	608 898	529 547
Другие депозиты ликвидационных банков	3 869	4 158	1 170	3 106	1 326	2 162	1 489	2 965	2 079
нку одх	391 735	-	-	-	-	-	-	-	-
Ценные бумаги, кроме акций	1 217 035	874 051	576 683	474 845	142 945	276 259	354 628	289 161	474 949
Другие финансовые организации	1 130 850	833 778	432 566	291 892	83 393	111 916	110 269	128 859	205 714
Государственные нефинансвоые организации	65 579	31 917	112 919	133 783	5 643	88 878	167 123	119 188	138 611
Негосударственные нефинансвоые организации	5 121	5 557	30 978	47 382	50 987	72 460	69 676	36 026	123 098
Домашние хозяйства	129	0	1	891	19	67	282	21	1 394
нку одх	15 356	2 800	219	897	2 902	2 939	7 278	5 067	6 132
Кредиты	127 241	27 941	100 597	150 098	31 863	-	6 059	126 330	80 074
От банков	91 200	27 941	95 480	-	15 695	-	-	2 798	80 074
От небанковских финансовых организаций	36 041	-	5 117	150 098	16 114	-	6 059	123 533	-
От государственных нефинансовых организаций	-	-	-	-	54	-	-	-	-
Финансовые деривативы	117 930	4 228	-	16	102 270	27 179	-	-	-
С банками	117 930	4 228	-	16	102 270	27 179	-	-	-
С небанковскими финансовыми организациями	-	-	-	-	-	-	-	-	-
С ликвидационными банками	-	-	-	-	-	-	-	-	-

2.3. Монетарный обзор банков

жинтенте, на конец периода	12.18	12.19	12.20	12.21	10.22	11.22	12.22*	01.23	02.23
Чистые внешние активы	1 099 181	1 817 861	1 311 176	1 769 349	1 513 314	1 461 991	810 249	977 628	985 986
Чистые внешние активы, СКВ	919 799	1 656 042	1 100 665	1 567 010	1 252 493	1 228 470	820 973	1 015 481	1 322 572
Требования к нерезидентам, СКВ	1 864 712	2 488 108	1 957 617	2 330 781	3 021 838	3 424 119	3 293 138	3 464 308	3 511 492
Наличная иностранная валюта	216 096	204 972	340 275	264 941	385 013	409 433	370 974	408 203	364 335
Переводимые депозиты	465 053	546 873	575 858	757 233	1 258 836	1 204 891	1 132 797	1 177 321	1 218 484
Другие депозиты	497 733	928 082	484 540	466 087	390 045	542 419	477 359	473 006	368 248
Ценные бумаги, кроме акций	441 150	573 031	322 535	501 724	516 577	683 238	838 832	907 007	1 019 206
Кредиты	188 457	170 325	195 385	279 970	347 231	367 971	399 142	396 718	387 542
Финансовые деривативы	14 342	18 742	5 968	4 689	27 064	85 826	473	30 773	73 057
Акции и другие формы участия в капитале	22 881	25 580	4 275	4 373	4 730	4 736	4 675	4 654	4 500
Прочие счета к получению	19 000	20 504	28 780	51 766	92 340	125 605	68 885	66 626	76 121
Минус: Обязательства перед									
нерезидентами, СКВ	944 913	832 066	856 953	763 771	1 769 345	2 195 650	2 472 164	2 448 827	2 188 920
Переводимые депозиты	105 938	133 557	300 345	349 911	1 014 547	1 085 575	1 413 594	1 434 325	1 250 465
Другие депозиты	199 818	146 359	149 592	280 553	583 458	793 615	836 243	808 878	748 510
Ценные бумаги, кроме акций	478 721	379 331	350 043	41 400	24 792	25 111	24 253	24 486	24 008
Кредиты	124 195	146 502	16 917	47 273	83 177	174 639	157 398	114 799	52 223
Финансовые деривативы	8 185	12 195	10 225	9 176	26 766	85 804	2 507	26 319	70 618
Прочие счета к оплате	28 056	14 123	29 831	35 458	36 605	30 905	38 168	40 019	43 097
Прочие чистые внешние активы, ПВВ	179 382	161 820	210 511	202 338	260 821	233 521	-10 724	-37 853	-336 586
Валовые активы	374 934	415 017	459 460	507 000	792 619	805 165	666 949	556 291	569 459
Минус: обязательства	195 551	253 197	248 949	304 662	531 798	571 644	677 673	594 144	906 045
Внутренние активы	19 146 433	19 196 552	22 806 573	28 273 963	31 045 003	31 125 244	32 860 771	32 108 937	31 753 687
Резервы	3 593 256	3 575 334	5 999 511	6 516 208	8 104 988	7 379 226	7 430 749	6 437 782	5 872 226
Переводимые и другие депозиты в НБРК	3 234 561	3 187 575	5 577 185	6 062 216	7 649 631	6 929 412	6 967 609	6 001 215	5 438 044
Наличная национальная валюта	358 695	387 759	422 326	453 992	455 357	449 815	463 140	436 567	434 182
Другие требования к НБРК	2 301 260	2 356 522	2 575 073	1 589 764	1 049 092	1 196 040	1 845 120	2 047 709	2 418 484

Продолжен

	12.18	12.19	12.20	12.21	10.22	11.22	12.22*	01.23	02.23
Чистые требования к Центральному Правительству	2 051 484	2 127 891	3 238 397	4 235 214	4 241 649	4 285 931	4 417 488	4 658 941	5 059 16
Валовые требования	2 093 852	2 224 420	3 368 010	4 438 508	4 489 629	4 538 569	4 664 553	4 907 077	5 301 34
Ценные бумаги, кроме акций	2 092 552	2 154 357	3 268 116	4 332 090	4 375 111	4 425 657	4 555 217	4 797 243	5 155 08
Кредиты	311	68 866	98 914	101 473	111 819	110 192	108 723	108 220	104 76
Прочие счета к получению	989	1 198	979	4 945	2 698	2 721	614	1 614	41 49
Минус: обязательства	42 368	96 529	129 613	203 294	247 980	252 638	247 065	248 136	242 1
Переводимые депозиты	20 058	10 623	15 714	23 713	7 683	17 065	15 832	13 162	8 1
Другие депозиты	330	3 533	791	1 947	9 708	5 512	2 542	5 442	4 3
Кредиты	21 314	81 644	43 076	56 444	62 662	63 522	64 948	65 420	65 83
Прочие счета к оплате	667	729	70 033	121 190	167 927	166 539	163 744	164 112	163 8
Требования к региональным и местным									
органам управления	13 024	0	2	14 469	13 259	13 578	13 224	12 923	13 6
Ценные бумаги, кроме акций	13 024	-	-	14 468	13 259	13 577	13 223	12 922	13 6
Кредиты	-	-	-	-	-	-	-	-	
Прочие счета к получению	0	0	2	1	1	1	1	1	
Требования к небанковским									
финансовым организациям	882 848	1 131 287	1 377 525	2 397 563	2 009 516	2 075 580	2 441 767	2 467 634	2 094 2
Переводимые депозиты	1 030	2 155	5 314	13 986	19 483	19 121	135 465	214 186	16 1
Другие депозиты	3 048	949	51	52	-	-	-	-	
Ценные бумаги, кроме акций	22 353	173 209	353 993	639 721	745 023	782 378	884 278	885 257	829 9
Кредиты	345 326	570 290	729 508	1 275 313	678 667	691 726	836 937	762 093	718 7
Финансовые деривативы	345 099	229 002	62 634	54 716	53 190	51 676	72 008	54 018	19 9
Акции и другие формы участия в капитале	108 371	109 430	156 212	296 402	286 817	287 060	300 200	300 189	300 1
Прочие счета к получению	57 622	46 251	69 813	117 372	226 336	243 620	212 878	251 892	209 3
Требования к государственным									
нефинансовым организациям	719 907	680 296	582 619	605 536	749 318	793 702	873 865	837 535	806 6
Другие депозиты	72	-	-	-	-	-	-	-	
Ценные бумаги, кроме акций	443 879	381 721	318 413	458 448	535 517	542 668	564 961	553 912	542 5
Кредиты	274 677	297 478	263 219	146 736	212 891	250 386	308 618	282 649	263 0
Финансовые деривативы	-	-	-	-	-	-	-	_	
Акции и другие формы участия в капитале	2	2	2	2	-	-	-	-	
Прочие счета к получению	1 277	1 095	985	351	910	648	286	975	10

П	od	ДО.	ПЖ	ени	1e
---	----	-----	----	-----	----

	12.18	12.19	12.20	12.21	10.22	11.22	12.22*	01.23	02.23
Требования к негосударственным	•				•			•	
нефинансовым организациям	8 466 282	7 909 851	7 869 706	8 474 297	8 828 590	9 005 682	9 266 501	9 171 020	9 153 590
Ценные бумаги, кроме акций	15 029	200 218	216 586	254 543	265 522	267 233	266 881	265 749	261 074
Кредиты	8 067 017	7 309 904	7 252 207	7 901 000	8 227 325	8 403 754	8 673 393	8 565 287	8 551 156
Финансовые деривативы	3 736	2 416	1 133	1 378	728	1 031	1 251	840	1 591
Акции и другие формы участия в капитале	149 203	172 276	166 057	162 909	196 320	194 748	191 382	191 394	192 692
Прочие счета к получению	231 297	225 037	233 723	154 467	138 695	138 916	133 593	147 749	147 078
Требования к НКУ ОДХ	7 443	5 966	2 707	3 016	2 384	2 337	2 391	2 391	1 877
Кредиты	6 904	5 014	1 967	2 939	2 219	2 156	2 268	2 217	1 656
Акции и другие формы участия в капитале	2	2	2	2	3	3	3	3	3
Прочие счета к получению	537	950	738	74	163	178	120	172	218
Требования к домашним хозяйствам	5 501 464	6 823 806	7 684 251	10 869 025	13 543 324	14 073 622	14 243 981	14 364 061	14 514 494
Ценные бумаги, кроме акций	-	-	-	-	-	-	-	-	-
Кредиты	5 442 036	6 767 785	7 631 145	10 795 904	13 425 028	13 936 933	14 177 198	14 275 975	14 418 837
Финансовые деривативы	163	204	242	530	19	-	-	-	-
Прочие счета к получению	59 265	55 818	52 863	72 590	118 277	136 689	66 783	88 085	95 657
Прочие чистые активы	-4 390 534	-5 414 401	-6 523 218	-6 431 129	-7 497 118	-7 700 453	-7 674 314	-7 891 058	-8 180 672
Другие финансовые активы	143 976	128 424	114 431	98 964	111 552	126 355	128 385	133 814	138 703
Нефинансовые активы	715 840	782 909	783 226	796 805	783 367	810 899	834 083	830 135	828 659
Минус: другие обязательства	315 235	534 521	1 299 656	1 238 334	1 491 211	1 510 403	1 556 149	1 584 901	1 660 777
Минус: счета капитала	4 935 114	5 791 213	6 121 219	6 088 565	6 900 827	7 127 304	7 080 633	7 270 106	7 487 258
Пассивы	20 245 614	21 014 413	24 117 749	30 043 312	32 558 317	32 587 235	33 671 020	33 086 565	32 739 673
Переводимые депозиты	5 214 097	5 517 237	6 271 889	7 786 368	8 419 213	8 092 112	8 187 666	7 733 435	7 354 805
НБРК	7	2	1	1	1	1	1	1	1
Региональные и местные органы управления	287	298	822	886	1 161	827	864	1 654	2 253
Небанковские финансовые организации	330 277	246 545	384 939	543 070	573 739	556 038	484 231	422 116	468 502
Государственные нефинансовые организации	497 896	566 964	494 327	572 609	869 565	877 248	852 319	992 982	975 318
Негосударственные нефинансовые организации	3 248 632	3 387 347	3 688 676	4 276 021	4 889 837	4 571 326	4 455 259	4 282 397	3 857 886
нку одх	119 719	110 571	103 080	116 056	127 544	134 180	131 520	164 315	135 518
Домашние хозяйства	1 017 279	1 205 510	1 600 043	2 277 724	1 957 368	1 952 493	2 263 471	1 869 970	1 915 326

I	ı	родолжение
---	---	------------

	12.18	12.19	12.20	12.21	10.22	11.22	12.22*	01.23	02.23
Другие депозиты	11 457 294	12 041 812	14 700 551	17 425 495	20 032 294	19 971 035	21 059 848	20 988 878	20 647 12
НБРК	-	-	-	0	-	-	-	0	
Региональные и местные органы управления	109	-	-	28	3 559	1 463	504	652	1 55
Небанковские финансовые организации	777 690	778 738	1 117 559	812 750	976 856	872 171	971 535	974 247	954 85
Государственные нефинансовые организации	572 942	568 177	587 706	821 283	1 348 408	1 280 451	1 356 166	1 292 107	1 214 30
Негосударственные нефинансовые организации	2 002 734	2 181 247	3 103 678	4 235 938	4 865 682	4 484 564	4 608 925	4 509 039	4 293 86
нку одх	464 342	548 300	699 600	568 295	661 873	706 544	738 950	618 030	650 64
Домашние хозяйства	7 639 476	7 965 350	9 192 008	10 987 200	12 175 915	12 625 842	13 383 768	13 594 803	13 531 90
Ценные бумаги	1 516 362	1 671 702	1 664 317	1 943 608	1 980 299	1 974 310	1 985 457	1 993 160	1 928 65
Небанковские финансовые организации	1 449 141	1 585 266	1 550 898	1 743 393	1 769 868	1 759 822	1 773 039	1 780 215	1 714 23
Государственные нефинансовые организации	57 731	64 679	91 815	148 963	150 937	152 254	150 815	150 381	151 64
Негосударственные нефинансовые организации	622	634	1 425	1 447	4 067	4 126	2 885	2 948	2 95
Домашние хозяйства	8 868	21 123	20 179	49 805	55 426	58 108	58 718	59 617	59 82
Кредиты	1 058 107	793 512	696 911	2 152 007	1 306 580	1 659 615	1 606 866	1 538 294	2 102 64
НБРК	278 910	14 386	14 094	6	6	6	6	6	
Региональные и местные органы управления	1 196	3 798	3 115	6 460	10 373	10 592	12 359	12 473	12 79
Небанковские финансовые организации	706 164	750 543	657 439	2 137 729	1 287 956	1 640 721	1 586 217	1 517 477	2 081 45
Государственные нефинансовые организации	68 788	22 533	22 153	7 739	8 211	8 263	8 250	8 304	8 35
Негосударственные нефинансовые организации	2 782	2 046	47	21	9	8	9	8	
Домашние хозяйства	267	205	63	52	25	26	26	26	2
Финансовые деривативы	362 293	244 847	83 755	54 828	55 163	53 353	74 613	55 162	16 31
НБРК	4 330	15 858	21 046	-	-	-	-	-	
Небанковские финансовые организации	357 666	228 967	62 632	54 673	53 001	51 868	73 653	54 094	15 69
Государственные нефинансовые организации	-	-	-	-	-	-	-	-	
Негосударственные нефинансовые организации	228	22	50	155	2 161	1 485	959	1 067	61
Домашние хозяйства	69	-	28	-	-	-	-	-	
Другие счета к оплате	637 460	745 304	700 326	681 006	764 767	836 810	756 571	777 637	690 13
НБРК	15 989	76	102	24	47	12	211	197	18
Региональные и местные органы управления	2	9	1 382	3 789	3 147	3 111	5 581	5 529	5 55
Небанковские финансовые организации	10 103	43 735	14 914	65 337	93 481	88 642	88 071	83 804	72 99
Государственные нефинансовые организации	5 847	4 078	55 599	103 266	98 035	97 549	97 753	97 701	97 76
Негосударственные нефинансовые организации	262 225	263 489	225 557	228 250	201 024	259 797	245 255	222 424	228 01
нку одх	191	721	742	704	3 661	4 183	389	453	71
Домашние хозяйства	167 686	180 374	178 471	197 877	219 418	223 206	201 800	194 072	198 69
Межбанковские счета	175 417	252 823	223 559	81 759	145 955	160 311	117 511	173 458	86 22

^{*} с учетом заключительных оборотов

2.4. Монетарный обзор по банковской системе

9 764 6 876	12.19 36 637 097	12.20 41 091 030	12.21	10.22	11.22	12.22*	01.23	02.23
	36 637 097	41 001 020						
6 976		41 091 030	40 426 251	41 665 893	43 623 993	43 086 563	44 552 992	42 135 878
0010	13 566 962	16 958 044	17 175 190	18 461 855	19 375 314	19 521 062	20 402 458	18 898 003
8 049	6 141 691	9 479 378	11 171 705	10 479 160	11 115 034	10 504 466	11 066 305	9 870 984
4 006	318 297	463 113	377 319	516 995	541 284	500 864	536 919	488 687
3 905	1 937 471	2 744 572	1 993 762	3 158 825	2 909 629	2 961 226	3 127 889	2 835 606
0 235	2 299 574	1 265 553	466 087	397 544	548 731	477 359	473 006	368 248
2 700	1 207 606	1 197 183	1 258 447	1 860 892	2 055 436	3 132 763	3 203 816	3 357 383
8 457	170 325	195 385	279 970	347 231	367 971	399 142	396 718	387 542
2 881	25 580	4 275	4 373	4 730	4 736	4 675	4 654	4 500
3 680	21 737	8 196	6 997	164 648	224 393	3 160	33 767	75 680
2 962	1 444 681	1 600 389	1 616 531	1 531 831	1 608 099	1 537 406	1 559 383	1 509 373
2 496	1 017 911	1 069 798	1 646 651	2 694 218	3 097 058	3 429 672	3 420 163	3 053 452
5 939	133 558	300 346	349 916	1 058 832	1 085 629	1 471 421	1 496 135	1 250 887
5 638	183 804	210 611	880 941	877 573	898 302	897 515	907 369	861 918
9 818	146 359	149 592	280 553	583 458	793 615	836 243	808 878	748 510
8 721	379 331	350 043	41 400	24 792	25 111	24 253	24 486	24 008
4 569	146 875	17 327	47 694	83 642	175 104	157 848	115 247	52 657
8 185	12 195	10 225	9 176	26 766	85 804	2 507	26 319	70 618
9 626	15 790	31 655	36 971	39 155	33 493	39 885	41 728	44 854
8 915	23 625 632	24 725 542	23 888 930	24 534 556	26 183 888	25 787 868	26 536 965	25 591 532
6 470	462 414	477 242	1 008 782	1 363 699	1 161 849	1 207 304	1 033 732	699 794
2 281	1 378 813	1 654 992	2 105 715	2 569 540	2 561 373	2 581 380	2 320 111	2 266 700
5 811	916 399	1 177 750	1 096 933	1 205 841	1 399 524	1 374 076	1 286 379	1 566 906
6 393	-15 315 027	-16 173 245	-10 326 961	-8 354 339	-10 855 588	-8 790 608	-10 718 584	-9 152 903
8 821	1 824 873	1 951 075	3 392 313	2 010 289	2 121 044	2 460 848	2 091 686	2 381 691
4 861	2 810 894	3 915 458	4 821 738	4 944 435	4 990 803	5 109 337	5 349 282	5 755 078
3 561	2 740 830	3 815 565	4 715 320	4 829 918	4 877 891	5 000 000	5 239 448	5 608 815
311			101 473		110 192	108 723	108 220	104 768
					2 721	614	1 614	41 495
				2 934 147				3 373 387
				2 364 613		2 015 312	2 743 153	2 843 910
4 922	201 123	84 899	166 099	337 668	270 311	402 598	284 515	298 706
								_
-	-	-	-	-	-			_
- 1 314 1 013	- 81 644 199 647	- 43 076 255 794	- 56 444 121 622	62 662 169 204	63 522 268 429	64 948 165 630	65 420 164 508	65 834 164 937
2 7 2 5 2 0 9 1 1 1	8 185 29 626 78 915 26 470 52 281 25 811 06 393 98 821 14 861 13 561 311 989 16 039 08 791 74 922	29 626 15 790 78 915 23 625 632 26 470 462 414 52 281 1 378 813 25 811 916 399 06 393 -15 315 027 98 821 1 824 873 14 861 2 810 894 13 561 2 740 830 311 68 866 989 1 198 16 039 986 021 08 791 503 608	29 626 15 790 31 655 78 915 23 625 632 24 725 542 26 470 462 414 477 242 52 281 1 378 813 1 654 992 25 811 916 399 1 177 750 06 393 -15 315 027 -16 173 245 98 821 1 824 873 1 951 075 14 861 2 810 894 3 915 458 13 561 2 740 830 3 815 565 311 68 866 98 914 989 1 198 979 16 039 986 021 1 964 383 08 791 503 608 1 580 615	29 626 15 790 31 655 36 971 78 915 23 625 632 24 725 542 23 888 930 26 470 462 414 477 242 1 008 782 52 281 1 378 813 1 654 992 2 105 715 25 811 916 399 1 177 750 1 096 933 06 393 -15 315 027 -16 173 245 -10 326 961 98 821 1 824 873 1 951 075 3 392 313 14 861 2 810 894 3 915 458 4 821 738 13 561 2 740 830 3 815 565 4 715 320 311 68 866 98 914 101 473 989 1 198 979 4 945 16 039 986 021 1 964 383 1 429 424 08 791 503 608 1 580 615 1 085 259	29 626 15 790 31 655 36 971 39 155 78 915 23 625 632 24 725 542 23 888 930 24 534 556 26 470 462 414 477 242 1 008 782 1 363 699 52 281 1 378 813 1 654 992 2 105 715 2 569 540 25 811 916 399 1 177 750 1 096 933 1 205 841 06 393 -15 315 027 -16 173 245 -10 326 961 -8 354 339 98 821 1 824 873 1 951 075 3 392 313 2 010 289 14 861 2 810 894 3 915 458 4 821 738 4 944 435 13 561 2 740 830 3 815 565 4 715 320 4 829 918 311 68 866 98 914 101 473 111 819 989 1 198 979 4 945 2 698 16 039 986 021 1 964 383 1 429 424 2 934 147 08 791 503 608 1 580 615 1 085 259 2 364 613 74 922 201 123 84 899 166 099 337 668	29 626 15 790 31 655 36 971 39 155 33 493 78 915 23 625 632 24 725 542 23 888 930 24 534 556 26 183 888 26 470 462 414 477 242 1 008 782 1 363 699 1 161 849 52 281 1 378 813 1 654 992 2 105 715 2 569 540 2 561 373 25 811 916 399 1 177 750 1 096 933 1 205 841 1 399 524 06 393 -15 315 027 -16 173 245 -10 326 961 -8 354 339 -10 855 588 98 821 1 824 873 1 951 075 3 392 313 2 010 289 2 121 044 14 861 2 810 894 3 915 458 4 821 738 4 944 435 4 990 803 13 561 2 740 830 3 815 565 4 715 320 4 829 918 4 877 891 311 68 866 98 914 101 473 111 819 110 192 989 1 198 979 4 945 2 698 2 721 16 039 986 021 1 964 383 1 429 424 2 934 147	29 626 15 790 31 655 36 971 39 155 33 493 39 885 78 915 23 625 632 24 725 542 23 888 930 24 534 556 26 183 888 25 787 868 26 470 462 414 477 242 1 008 782 1 363 699 1 161 849 1 207 304 52 281 1 378 813 1 654 992 2 105 715 2 569 540 2 561 373 2 581 380 25 811 916 399 1 177 750 1 096 933 1 205 841 1 399 524 1 374 076 06 393 -15 315 027 -16 173 245 -10 326 961 -8 354 339 -10 855 588 -8 790 608 98 821 1 824 873 1 951 075 3 392 313 2 010 289 2 121 044 2 460 848 14 861 2 810 894 3 915 458 4 821 738 4 944 435 4 990 803 5 109 337 13 561 2 740 830 3 815 565 4 715 320 4 829 918 4 877 891 5 000 000 311 68 866 98 914 101 473 111 819 110 192 108 723 <t< td=""><td>29 626 15 790 31 655 36 971 39 155 33 493 39 885 41 728 78 915 23 625 632 24 725 542 23 888 930 24 534 556 26 183 888 25 787 868 26 536 965 26 470 462 414 477 242 1 008 782 1 363 699 1 161 849 1 207 304 1 033 732 52 281 1 378 813 1 654 992 2 105 715 2 569 540 2 561 373 2 581 380 2 320 111 25 811 916 399 1 177 750 1 096 933 1 205 841 1 399 524 1 374 076 1 286 379 06 393 -15 315 027 -16 173 245 -10 326 961 -8 354 339 -10 855 588 -8 790 608 -10 718 584 98 821 1 824 873 1 951 075 3 392 313 2 010 289 2 121 044 2 460 848 2 091 686 14 861 2 810 894 3 915 458 4 821 738 4 944 435 4 990 803 5 109 337 5 349 282 13 561 2 740 830 3 815 565 4 715 320 4 829 918 4 877 891 5 000 000</td></t<>	29 626 15 790 31 655 36 971 39 155 33 493 39 885 41 728 78 915 23 625 632 24 725 542 23 888 930 24 534 556 26 183 888 25 787 868 26 536 965 26 470 462 414 477 242 1 008 782 1 363 699 1 161 849 1 207 304 1 033 732 52 281 1 378 813 1 654 992 2 105 715 2 569 540 2 561 373 2 581 380 2 320 111 25 811 916 399 1 177 750 1 096 933 1 205 841 1 399 524 1 374 076 1 286 379 06 393 -15 315 027 -16 173 245 -10 326 961 -8 354 339 -10 855 588 -8 790 608 -10 718 584 98 821 1 824 873 1 951 075 3 392 313 2 010 289 2 121 044 2 460 848 2 091 686 14 861 2 810 894 3 915 458 4 821 738 4 944 435 4 990 803 5 109 337 5 349 282 13 561 2 740 830 3 815 565 4 715 320 4 829 918 4 877 891 5 000 000

Продолжение

	12.18	12.19	12.20	12.21	10.22	11.22	12.22*	01.23	02.23
Требования к региональным и местным									
органам управления	13 024	0	2	14 469	13 259	13 578	13 224	12 923	13 63
Ценные бумаги, кроме акций	13 024	-	-	14 468	13 259	13 577	13 223	12 922	13 63
Кредиты	-	-	-	-	-	-	-	-	
Другие счета к получению	0	0	2	1	1	1	1	1	3
Средства Национального фонда	23 790 104	25 162 190	25 969 361	25 794 061	25 503 997	27 288 913	26 789 585	27 468 830	26 699 676
Требования к небанковским									
финансовым организациям	2 845 947	4 175 298	6 343 549	7 715 115	7 099 288	7 171 209	7 804 560	7 557 419	7 252 519
Переводимые депозиты	1 030	2 155	5 314	13 986	19 483	19 121	135 465	214 186	16 13
Другие депозиты	3 048	949	51	52	-	-	-	-	
Ценные бумаги	22 353	173 209	353 993	639 721	745 023	782 378	884 278	885 257	829 95
Кредиты	345 326	570 290	729 508	1 505 220	678 667	697 583	1 109 958	762 093	787 15
Финансовые деривативы	345 099	229 002	62 634	54 716	53 190	51 676	72 008	54 018	19 94
Акции и другие формы участия в капитале	2 071 470	3 153 442	5 122 235	5 384 048	5 376 590	5 376 832	5 389 972	5 389 962	5 389 96
Другие счета к получению	57 622	46 251	69 813	117 372	226 336	243 620	212 878	251 904	209 36
Требования к государственным									
нефинансовым организациям	1 477 240	1 451 462	1 352 901	1 443 209	1 551 018	1 588 405	1 461 118	1 448 164	1 415 49
Другие депозиты	72	-	-	_	_	_	-	-	
Ценные бумаги	450 261	388 208	318 413	458 448	535 517	542 668	564 961	553 912	542 50
Кредиты	274 677	303 679	263 219	146 736	212 891	250 386	308 618	282 649	263 08
Финансовые деривативы	-	-	-	-	-	-	-	-	
Акции и другие формы участия в капитале	750 002	750 002	750 002	750 002	750 000	750 000	541 968	563 243	565 31
Другие счета к получению	2 227	9 573	21 266	88 024	52 609	45 351	45 571	48 360	44 598
Требования к негосударственным									
нефинансовым организациям	8 466 282	7 909 851	7 869 706	8 474 348	8 828 681	9 005 772	9 266 501	9 171 020	9 153 60
Ценные бумаги	15 029	200 218	216 586	254 543	265 522	267 233	266 881	265 749	261 07
Кредиты	8 067 017	7 309 904	7 252 207	7 901 000	8 227 325	8 403 754	8 673 393	8 565 287	8 551 15
Финансовые деривативы	3 736	2 416	1 133	1 378	728	1 031	1 251	840	1 59
Акции и другие формы участия в капитале	149 203	172 276	166 057	162 909	196 320	194 748	191 382	191 394	192 69
Другие счета к получению	231 297	225 037	233 723	154 517	138 785	139 007	133 593	147 749	147 08
Требования к НКУ ОДХ	7 443	5 966	2 707	3 016	2 384	2 337	2 391	2 391	187
Кредиты	6 904	5 014	1 967	2 939	2 219	2 156	2 268	2 217	1 65
Акции и другие формы участия в капитале	2	2	2	2	3	3	3	3	
Прочие	537	950	738	74	163	178	120	172	21

Продолжение

	12.18	12.19	12.20	12.21	10.22	11.22	12.22*	01.23	02.23
Требования к домашним хозяйствам	5 503 191	6 825 240	7 696 408	10 879 741	13 553 213	14 083 439	14 253 707	14 373 747	14 524 121
Ценные бумаги, кроме акций	-	-	-	-	-	-	-	-	
Кредиты	5 443 764	6 769 218	7 643 303	10 806 620	13 434 917	13 946 749	14 186 925	14 285 662	14 428 464
Финансовые деривативы	163	204	242	530	19	-	-	-	-
Прочие	59 265	55 818	52 863	72 590	118 277	136 689	66 783	88 085	95 657
Прочие чистые внутренние активы	-11 132 102	-13 157 355	-16 222 495	-17 298 111	-16 789 058	-18 329 585	-18 146 474	-18 798 301	-18 093 869
Другие финансовые активы	1 101 503	143 098	124 145	102 866	702 436	133 092	135 549	140 481	144 981
Нефинансовые активы	760 208	828 244	834 075	857 332	844 387	871 711	899 210	893 717	893 742
Минус: другие пассивы	5 349 085	4 751 809	4 864 290	6 277 057	6 055 719	6 032 792	6 214 048	6 249 738	6 277 747
Минус: счета капитала	7 644 728	9 376 887	12 316 425	11 981 252	12 280 163	13 301 597	12 967 184	13 582 761	12 854 845
Пассивы	20 813 371	21 322 070	24 917 785	30 099 291	33 311 554	32 768 405	34 295 955	33 834 408	32 982 975
Наличные деньги в обращении	2 260 157	2 300 505	2 828 046	2 997 723	3 309 675	3 251 187	3 360 653	3 251 127	3 196 089
Переводимые и другие депозиты	18 553 214	19 021 565	22 089 738	27 101 567	30 001 879	29 517 218	30 935 301	30 583 281	29 786 886
Региональные и местные органы управления	396	298	822	914	4 720	2 289	1 368	2 306	3 803
Небанковские финансовые организации	1 975 272	2 194 196	2 398 554	3 109 897	3 034 929	2 817 428	2 908 634	3 176 768	3 132 463
Государственные нефинансовые организации	1 693 628	1 428 746	1 303 270	1 529 514	2 283 989	2 222 386	2 443 405	2 365 652	2 265 479
Негосударственные нефинансовые организации	5 251 366	5 568 594	6 792 361	8 511 966	9 755 540	9 056 056	9 064 184	8 791 437	8 151 749
нку одх	975 796	658 871	802 680	684 352	789 417	840 724	870 470	782 346	786 161
Домашние хозяйства	8 656 755	9 170 860	10 792 051	13 264 924	14 133 283	14 578 335	15 647 239	15 464 772	15 447 231

^{*} с учетом заключительных оборотов

2.5. Обзор недепозитных финансовых организаций*

	2018	2019	2020	2021	03.22	06.22	09.22	12.22**
Чистые внешние активы	829 191	1 552 973	2 455 298	3 603 191	3 572 230	3 456 256	3 395 080	3 584 793
Требования к нерезидентам	2 289 576	2 843 049	3 810 828	5 248 149	5 405 766	5 259 688	5 248 025	5 008 923
Иностранная валюта	16	4 591	1 566	3 025	439	250	1 214	1 081
Депозиты	428 512	365 805	423 772	146 381	283 568	688 502	802 739	135 879
Ценные бумаги кроме акций, выпущенных нерезидентами	1 737 988	2 151 764	2 432 159	3 574 836	3 480 807	3 023 569	2 928 744	3 395 916
Кредиты	0	48 362	49 967	58 624	51 435	50 474	44 713	44 565
Производные финансовые инструменты	0	0	0	0	0	0	0	(
Прочее	123 060	272 527	903 365	1 465 281	1 589 517	1 496 893	1 470 615	1 431 481
Минус: Обязательства перед нерезидентами	1 460 385	1 290 075	1 355 530	1 644 957	1 833 537	1 803 432	1 852 946	1 424 131
Депозиты	0	0	0	0	56 117	56 633	76 512	74 296
 Ценные бумаги кроме акций	747 855	749 681	731 146	1 067 545	1 142 992	1 047 550	1 069 409	661 735
Кредиты	690 228	510 435	599 892	541 365	583 250	655 660	661 931	645 577
Производные финансовые инструменты	0	0	0	0	0	0	0	(
Прочее	22 302	29 959	24 491	36 047	51 178	43 589	45 094	42 523
Требования к банковской системе	3 290 186	3 366 421	2 748 063	2 581 784	1 888 192	2 151 916	2 003 726	2 040 126
Наличная валюта	752	792	902	627	2 213	984	1 088	925
Другие требования	3 289 434	3 365 629	2 747 161	2 581 157	1 885 979	2 150 932	2 002 638	2 039 201
Чистые требования к Центральному Правительству	3 987 154	4 399 224	6 134 924	5 943 344	6 070 794	6 549 774	7 372 665	8 082 617
Требования к Правительству	4 010 877	4 416 237	6 192 864	6 043 497	6 140 813	6 635 706	7 435 363	8 172 655
Ценные бумаги кроме акций, выпущенных Правительством	3 969 009	4 405 537	6 184 300	5 875 755	5 965 689	6 508 000	7 268 399	8 117 593
Другие требования	41 868	10 700	8 564	167 742	175 124	127 706	166 964	55 062
Минус: Обязательства перед Правительством	23 723	17 013	57 940	100 152	70 019	85 931	62 698	90 038
Депозиты	0	0	0	0	0	0	0	(
Другие обязательства	23 723	17 013	57 940	100 152	70 019	85 931	62 698	90 038
Требования к другим секторам	2 644 950	2 914 693	4 107 384	4 281 035	4 258 215	4 130 320	4 272 023	4 150 618
Требования к региональным и местным органам власти	11 759	10 052	788 535	857 776	807 375	827 367	836 929	811 212
Требования к государственным нефинансовым организациям	617 122	815 579	781 663	966 553	959 465	868 288	983 915	924 349
Требования к негосударственным нефинансовым организациям	1 818 326	1 867 553	2 276 047	2 201 762	2 240 878	2 192 773	2 213 541	2 188 402
Требования к другим секторам-резидентам	197 743	221 509	261 139	254 945	250 497	241 892	237 638	226 654

Продолжение

	2018	2019	2020	2021	03.22	06.22	09.22	12.22**
Депозиты	1 174	2 534	397	25 307	14 056	21 525	9 291	15 330
в том числе: депозитные корпорации	0	0	0	0	0	17 623	4 752	6 564
Ценные бумаги кроме акций	6 075	164 992	6 992	7 502	7 631	7 769	7 906	8 051
в том числе: депозитные корпорации	0	156 454	0	0	0	0	0	0
Кредиты	379 655	449 082	859 400	884 294	905 162	901 175	903 398	941 983
в том числе: депозитные корпорации	6 012	2 987	4	393	10 608	7 991	13 995	48 485
Производные финансовые инструменты	0	0	0	0	0	0	0	0
в том числе: депозитные корпорации	0	0	0	0	0	0	0	0
Страховые технические резервы	9 999 944	11 300 324	13 510 920	13 836 287	13 841 459	14 270 161	15 048 120	15 606 629
Чистая стоимость средств домашних хозяйств в резервах по								
страхованию жизни	208 334	274 562	348 569	450 152	475 252	498 800	541 638	551 701
Чистая стоимость средств домашних хозяйств в пенсионных фондах	9 547 441	10 802 154	12 914 140	13 071 798	12 985 878	13 386 776	14 105 288	14 663 411
Предварительные взносы страховых премий и резервы на покрытие								
неурегулированных убытков	244 168	223 607	248 211	314 337	380 328	384 585	401 194	391 517
в том числе: депозитные корпорации	5 735	7 319	7 064	5 928	7 272	7 882	7 995	7 962
Акции и другие формы участия в капитале	1 230 649	1 189 768	1 483 131	1 629 798	1 624 333	1 588 006	1 662 659	1 741 458
Прочие статьи (нетто)	-866 017	-873 388	-415 171	26 166	-603 209	-500 369	-587 880	-455 298

^{*} включаются счета ипотечных организаций, АО "Банк Развития Казахстана", страховых (перестраховочных) организаций, пенсионные и собственные активы НПФ

^{**} с учетом заключительных оборотов

2.6. Обзор финансового сектора*

	2018	2019	2020	2021	03.22	06.22	09.22	12.22**
Чистые внешние активы	14 158 409	14 922 176	19 109 367	20 736 842	21 649 708	20 633 241	21 028 538	21 285 087
Требования к нерезидентам	17 062 005	17 636 339	22 101 325	23 845 714	25 912 667	25 661 036	25 459 516	26 205 842
Минус: Обязательства перед нерезидентами	2 903 596	2 714 163	2 991 958	3 108 871	4 262 959	5 027 795	4 430 978	4 920 755
Внутренние требования	22 459 681	24 310 251	28 392 353	32 778 672	32 935 313	34 804 556	37 061 627	39 195 881
Чистые требования к Центральному Правительству	4 292 493	5 143 293	7 341 467	7 643 999	6 949 281	8 116 904	9 166 692	10 006 006
Требования к Правительству	6 525 738	7 227 131	10 108 322	10 865 234	10 596 952	11 169 182	12 338 654	13 281 991
Минус: Обязательства перед Правительством	2 233 245	2 083 837	2 766 856	3 221 236	3 647 671	3 052 278	3 171 962	3 275 986
Требования к другим секторам	18 167 188	19 166 957	21 050 887	25 134 673	25 986 032	26 687 651	27 894 935	29 189 875
Требования к региональным и местным органам власти	24 783	10 052	788 537	872 244	820 734	840 683	850 085	824 436
Требования к государственным нефинансовым	2 111 033	2 283 785	2 151 307	2 426 506	2 518 345	2 517 628	2 538 125	2 402 211
Требования к другим секторам-резидентам	16 031 372	16 873 120	18 111 043	21 835 923	22 646 952	23 329 340	24 506 725	25 963 228
Наличная валюта вне финансового сектора	2 259 406	2 299 714	2 827 144	2 997 097	3 056 407	3 259 243	3 315 159	3 359 729
Депозиты	16 579 116	16 829 903	19 691 582	24 016 977	23 917 508	24 321 266	26 474 026	28 035 420
Ценные бумаги кроме акций	159 481	135 247	264 528	390 671	310 081	448 727	394 908	464 827
Кредиты	446 676	474 677	884 774	898 173	910 296	909 724	907 466	914 141
Производные финансовые инструменты	297	22	78	155	2 358	4 880	2 829	959
Страховые технические резервы	9 994 209	11 293 004	13 503 855	13 830 359	13 834 187	14 262 279	15 040 125	15 598 666
Акции и другие формы участия в капитале	7 021 013	8 512 722	11 787 263	12 122 518	13 747 596	13 146 386	12 596 133	12 958 773
Прочие статьи (нетто)	157 892	-312 862	-1 457 503	-740 434	-1 193 411	-914 709	-640 481	-851 546

^{*} включаются счета Национального Банка РК, банков, ипотечных организаций, АО "Банк Развития Казахстана", страховых (перестраховочных) организаций, пенсионные и собственные активы НПФ.

^{**} с учетом заключительных оборотов

2.7. Денежная база и агрегаты широкой денежной массы

	12.18	12.19	12.20	12.21	10.22	11.22	12.22*	01.23	02.23
Денежная база (резервные деньги)	6 650 873	6 893 176	9 777 551	10 957 714	12 374 432	11 719 902	11 874 422	10 678 782	10 047 215
изменение за месяц, %	11.1	2.6	1.1	4.6	4.2	-5.3	1.3	-10.1	-5.9
изменение за период с начала года, %	20.1	3.6	41.8	12.1	12.9	7.0	8.4	-10.1	-15.4
из них:									
наличные деньги вне НБРК	2 618 852	2 688 265	3 250 372	3 451 715	3 765 032	3 701 002	3 823 793	3 687 694	3 630 271
депозиты банков и других организаций в НБРК	4 032 021	4 204 912	6 527 179	7 505 999	8 609 400	8 018 900	8 050 629	6 991 088	6 416 944
Денежная база (в узком выражении)	5 995 748	5 430 745	5 087 846	6 945 442	7 570 781	6 897 649	7 374 898	6 582 257	6 544 293
изменение за месяц, %	4.3	-1.8	-9.7	12.9	5.0	-8.9	6.9	-10.7	-0.6
изменение за период с начала года, %	16.1	-9.4	-6.3	36.5	9.0	-0.7	6.2	-10.7	-11.3
в том числе:									
резервные депозиты банков в НБРК	2 608 448	1 700 882	1 299 270	2 074 806	2 592 492	1 913 640	2 202 901	1 643 442	1 659 809
М0 (наличные деньги в обращении)	2 260 157	2 300 505	2 828 046	2 997 723	3 309 675	3 251 187	3 360 653	3 251 127	3 196 089
изменение за месяц, %	8.5	4.5	4.5	3.2	-0.2	-1.8	3.4	-3.3	-1.7
изменение за период с начала года, %	16.1	1.8	22.93	6.00	10.41	8.46	12.11	-3.26	-4.90
M1	5 605 006	5 928 085	7 186 951	8 788 006	8 846 006	9 042 731	9 382 455	8 890 492	8 606 227
изменение за месяц, %	10.9	0.0	-0.2	14.8	1.6	2.2	3.8	-5.2	-3.2
изменение за период с начала года, %	12.8	5.8	21.2	22.3	0.7	2.9	6.8	-5.2	-8.3
из них:									
переводимые депозиты населения в тенге	775 726	978 601	1 319 207	1 871 282	1 538 998	1 563 366	1 805 022	1 488 592	1 530 180
переводимые депозиты небанковских									
юридических лиц в тенге	2 569 122	2 648 979	3 039 698	3 919 000	3 997 333	4 228 178	4 216 780	4 150 773	3 879 959
M2	14 467 056	16 054 341	19 134 928	23 750 269	26 810 878	26 259 950	28 025 384	27 666 853	27 173 136
изменение за месяц, %	3.0	5.1	2.1	6.6	3.8	-2.1	6.7	-1.3	-1.8
изменение за период с начала года, %	7.1	11.0	19.2	24.1	12.9	10.6	18.0	-1.3	-3.0
из них:									
другие депозиты в тенге и переводимые депозиты									
населения в иностранной валюте	4 017 509	4 630 021	5 612 324	7 243 362	8 644 433	8 884 439	9 651 760	9 774 903	9 915 763
другие депозиты в тенге и переводимые депозиты									
небанковских юридических лиц в иностранной валюте	4 844 542	5 496 235	6 335 653	7 718 900	9 320 439	8 332 781	8 991 169	9 001 458	8 651 145
МЗ (денежная масса)	20 813 371	21 322 070	24 917 785	30 099 291	33 311 554	32 768 405	34 295 955	33 834 408	32 982 975
изменение за месяц, %	247.6	4.1	1.1	4.9	2.6	-1.6	4.7	-1.3	-2.5
изменение за период с начала года, %	7.0	2.4	16.9	20.8	10.7	8.9	13.9	-1.3	-3.8
из них:									
другие депозиты населения									
в иностранной валюте	3 863 520	3 562 238	3 860 519	4 150 280	3 949 852	4 130 530	4 190 457	4 201 277	4 001 288
другие депозиты небанковских									
юридических лиц в иностранной валюте	2 482 795	1 705 491	1 922 337	2 198 742	2 550 823	2 377 925	2 080 113	1 966 278	1 808 551

^{*} с учетом заключительных оборотов

2.8. Депозиты в депозитных организациях (по секторам и видам валют)

млн.тенге, на конец периода									
	12.18	12.19	12.20	12.21	10.22	11.22	12.22**	01.23	02.23
Всего депозитов*	18 553 214	19 021 565	22 089 738	27 101 567	30 001 879	29 517 218	30 935 301	30 583 281	29 786 886
в том числе:									
в национальной валюте:	9 568 984	10 820 833	13 855 690	17 337 508	19 404 610	19 424 843	21 150 007	21 069 758	20 777 131
небанковских юридических лиц	5 017 301	5 439 121	7 204 994	8 629 305	9 639 550	9 366 165	10 151 674	10 187 641	9 716 334
физических лиц	4 551 682	5 381 712	6 650 695	8 708 203	9 765 061	10 058 678	10 998 332	10 882 117	11 060 797
в иностранной валюте:	8 984 230	8 200 731	8 234 049	9 764 059	10 597 268	10 092 375	9 785 295	9 513 523	9 009 755
небанковских юридических лиц	4 879 157	4 411 584	4 092 693	5 207 338	6 229 046	5 572 718	5 136 388	4 930 867	4 623 321
физических лиц	4 105 073	3 789 147	4 141 355	4 556 721	4 368 222	4 519 657	4 648 906	4 582 655	4 386 434
Из общей суммы депозитов:									
небанковских юридических лиц	9 896 459	9 850 705	11 297 688	13 836 643	15 868 596	14 938 883	15 288 062	15 118 509	14 339 655
физических лиц	8 656 755	9 170 860	10 792 051	13 264 924	14 133 283	14 578 335	15 647 239	15 464 772	15 447 231
Переводимые депозиты									
в национальной валюте:	3 344 848	3 627 580	4 358 905	5 790 283	5 536 331	5 791 544	6 021 802	5 639 364	5 410 139
небанковских юридических лиц	2 569 122	2 648 979	3 039 698	3 919 000	3 997 333	4 228 178	4 216 780	4 150 773	3 879 959
физических лиц	775 726	978 601	1 319 207	1 871 282	1 538 998	1 563 366	1 805 022	1 488 592	1 530 180
Другие депозиты									
в национальной валюте:	6 224 135	7 193 254	9 496 785	11 547 225	13 868 280	13 633 299	15 128 205	15 430 394	15 366 993
небанковских юридических лиц	2 448 179	2 790 142	4 165 297	4 710 305	5 642 217	5 137 987	5 934 894	6 036 869	5 836 375
физических лиц	3 775 956	4 403 112	5 331 488	6 836 921	8 226 063	8 495 312	9 193 311	9 393 525	9 530 617
Переводимые депозиты									
в иностранной валюте:	2 637 915	2 933 002	2 451 192	3 415 037	4 096 593	3 583 921	3 514 724	3 345 968	3 199 916
небанковских юридических лиц	2 396 362	2 706 093	2 170 356	3 008 596	3 678 223	3 194 794	3 056 275	2 964 590	2 814 770
физических лиц	241 553	226 909	280 836	406 442	418 370	389 127	458 449	381 378	385 146
Другие депозиты									
в иностранной валюте:	6 346 315	5 267 729	5 782 856	6 349 022	6 500 675	6 508 455	6 270 571	6 167 555	5 809 839
небанковских юридических лиц	2 482 795	1 705 491	1 922 337	2 198 742	2 550 823	2 377 925	2 080 113	1 966 278	1 808 551
физических лиц	3 863 520	3 562 238	3 860 519	4 150 280	3 949 852	4 130 530	4 190 457	4 201 277	4 001 288

^{*} без учета счетов нерезидентов

^{**} с учетом заключительных оборотов

2.9. Средневзвешенные ставки вознаграждения по межбанковским краткосрочным кредитам и депозитам

проценты, за период

						В 1	ом числ	іе по вы	іданныг	и на сро	К							в то	м числе	по рази	мещенн	ым на с	рок	
	110) всем к	редита	vı		до 30	дней			свыше 3	80 дней		110	всем д	епозита	am		до 30	дней			свыше 3	30 дней	
	KZT	USD	EUR	RUB	KZT	USD	EUR	RUB	KZT	USD	EUR	RUB	KZT	USD	EUR	RUB	KZT	USD	EUR	RUB	KZT	USD	EUR	RUB
2018	8.32	4.52	3.10	6.52	7.98	5.08	8.50	6.66	12.50	3.16	2.49	4.67	8.30	1.82	1.62	6.59	8.30	1.79	0.50	6.59	11.28	2.26	2.26	6.25
2019	12.50	1.66	2.48	6.64		1.25		6.69	12.50	3.88	2.48	3.95	8.28	1.68	1.30	6.75	8.28	1.91	1.22	6.75	11.54	0.72	1.43	6.24
2020	8.24	0.79	2.13	4.44	8.10	0.20		4.45	13.50	1.77	2.13	3.87	8.28	0.37	1.32	4.28	8.28	0.37	1.20	4.28	9.93	0.37	1.70	4.47
2021	10.97	0.34	1.55	4.85	8.08	0.08		4.90	11.75	2.39	1.55	3.48	8.31	0.23	0.55	4.76	8.31	0.14	1.03	4.76	11.35	0.28	0.53	
2022	14.98	3.35	3.00	9.00	14.93	8.50		9.05	15.53	3.28	3.00	4.34	13.51	1.58	1.31	8.63	13.51	1.05	1.31	8.56	13.55	1.98	1.40	20.49
01.22	11.15	2.50		8.12	11.15			8.15	24.00	2.50		4.25	9.21	0.21	0.91	7.95	9.21	0.06		7.95		0.28	0.91	
02.22	14.73	3.21		14.64	14.73	8.50		14.99		2.75		4.47	9.91	0.22	1.05	8.28	9.91	0.10		8.28	15.50	0.28	1.05	
03.22	14.50	2.57	3.00		14.50				24.00	2.57	3.00		12.79	0.28		16.47	12.79	0.11		16.47		0.40		
04.22	14.83	2.56			14.81				24.00	2.56			12.86	0.39		14.66	12.86	0.20		14.66		0.55		
05.22	15.01	2.75			14.99				24.00	2.75			13.24	0.68		9.39	13.24	0.36		9.39		0.93		
06.22	15.01	0.38			15.00	8.50			24.00	0.38			13.24	1.13	0.95	8.91	13.24	0.85		8.91	13.00	1.36	0.95	
07.22	15.01				15.00				24.00				13.29	1.37	0.93	7.70	13.29	0.92	0.91	7.67		1.78	1.00	13.00
08.22	15.50				15.50				24.00				13.76	1.96	0.44	6.97	13.75	1.02	0.45	6.78	14.50	2.53	0.30	22.34
09.22		2.39								2.39			13.74	2.14	0.50	7.71	13.74	1.17	0.50	7.71		2.74		
10.22	15.50	2.02			15.50					2.02			14.00	2.55	3.34	7.10	14.00	1.90	3.37	6.75		3.28	0.90	18.89
11.22	16.00	2.06			16.00					2.06			15.24	3.12	1.53	6.93	15.24	2.19	1.42	6.93		3.85	1.81	
12.22	16.75	5.35			16.75					5.35			15.75	2.97	2.90	7.31	15.75	1.78	2.90	7.03		4.26		21.00
01.22													15.02	2.25	2 11	C 00	15.04	2.04	1.02	C 07	15.70	4 52	4.05	10.00
01.23	17.75	1 75			 1775					1 75			15.93	3.25	2.11	6.99	15.94	2.04	1.93	6.87	15.76	4.53	4.05	19.00
02.23	17.75	1.75			17.75					1.75			15.95	15.95		3.43	2.14	4.73	2.50	2.50		7.50	7.41	15.12

2.10. Средневзвешенные ставки вознаграждения банков второго уровня по привлеченным депозитам и выданным кредитам

	12.	18	12.	.19	12.	20	12.	21*	10	.22	11	.22	12.2	22**	01	.23	02	.23
	кzт	СКВ	кzт	СКВ	кzт	СКВ	в тенге	в инвалю те	в тенге	в инвалют е								
Депозиты юридических лиц	7.1	0.9	7.4	0.8	7.3	0.4	7.4	0.4	13.6	0.9	13.8	0.9	14.4	1.0	14.5	1.0	14.5	0.7
в том числе:																		
до востребования	4.6	0.1	0.8	0.1	0.0	0.1	0.7	0.1	4.6	0.0	0.1	0.0	0.5	0.0	0.1	0.1	7.0	0.1
условные	2.2	0.9	3.0	0.2	3.1	0.2	4.6	0.5	4.0	0.1	10.0	0.7	6.2	0.5	7.5	0.2	7.7	0.5
срочные и сберегательные,																		
всего	7.1	0.9	7.4	0.8	7.3	0.4	7.4	0.4	13.6	0.9	13.8	0.9	14.4	1.0	14.5	1.0	14.5	0.7
из них сроком:																		
до 1 месяца	7.1	0.1	7.3	0.3	7.2	0.1	7.4	0.2	13.7	0.2	13.9	0.2	14.6	0.2	14.6	0.3	14.6	0.2
от 1 до 3 месяцев	4.3	0.2	8.4	0.3	7.6	0.1	8.4	0.2	14.3	0.6	13.9	1.3	14.5	0.6	15.1	0.5	14.4	0.4
от 3 месяцев до 1 года	7.2	1.0	8.1	1.1	7.5	0.7	7.5	0.5	12.8	1.3	13.0	1.3	13.2	1.5	13.2	1.4	13.1	1.3
от 1 года до 5 лет	8.6	2.0	8.3	1.5	8.6	0.7	8.1	0.5	11.5	1.4	12.0	1.4	12.5	1.4	12.6	1.5	13.1	
свыше 5 лет	8.6	3.3	7.3	2.6	4.6	2.0	5.6	0.5	6.1	0.5	9.8	0.5	10.1	0.7	4.2	0.5	5.6	0.5
Депозиты физических лиц в том числе:	9.7	1.3	8.8	1.4	9.2	1.0	8.0	0.8	12.6	0.9	13.0	0.8	13.3	0.9	13.7	0.8	13.5	0.9
до востребования	0.4	0.2	0.8	1.0	0.1	0.8	0.1	3.2	0.1	0.3	0.1	0.6	0.1	0.2	0.1	0.3	0.1	6.2
условные	9.6	4.1	1.5	5.0	9.6	0.3	0.4	0.4	4.4	1.0	8.3	0.4	11.2	0.6	8.8	0.8	7.6	1.0
срочные и сберегательные,																		
всего	10.4	1.4	9.0	1.4	9.2	1.0	8.0	0.8	12.6	0.9	13.1	0.8	13.3	0.9	13.8	0.8	13.5	0.9
из них сроком:																		
до 1 месяца	7.3	0.9	7.3	1.0	7.7	1.0	7.8	0.4	13.5	0.5	13.9	0.9	14.6		14.6		14.7	
от 1 до 3 месяцев	8.7	0.9	9.4	1.0	8.3	1.0	8.3	0.4	13.0	0.7	13.9	0.7	14.2		14.4		14.5	
от 3 месяцев до 1 года	10.8	0.7	9.4	1.2	9.7	0.9	8.4	0.9	12.5	0.9	12.8		13.2		13.6		13.7	
от 1 года до 5 лет	10.4	1.6	9.1	1.4	9.7	1.0	8.6	0.8	12.9	0.8	13.4		13.7	0.8	13.9		13.9	
свыше 5 лет	5.4	2.4	5.5	2.3	5.4	1.7	2.3	1.0	2.1	0.8	2.2	0.9	2.0	0.2	2.2	1.0	2.1	0.8

Продолжение

	12.	.18	12.	.19	12	.20	12.	21*	10	.22	11	.22	12.2	22**	01	.23	02	.23
	KZT	СКВ	кzт	СКВ	KZT	СКВ	в тенге	в инвалю те	в тенге	в инвалют е	в тенге	в инвалют е						
Кредиты юридическим лицам	11.7	5.2	12.1	4.4	11.4	4.6	12.2	4.5	17.0	5.3	18.4	5.7	19.2	5.7	19.2	7.4	19.5	6.1
из них сроком:																		
до 1 месяца	14.3	5.9	12.2	4.2	12.8	2.8	11.8	4.9	17.4	4.5	18.9	4.8	19.3	4.8	19.3	5.0	19.3	5.4
от 1 до 3 месяцев	11.7	4.9	11.5	4.6	11.3	3.7	11.6	3.1	16.8	3.5	17.7	3.7	19.0	4.8	19.2	5.5	19.2	5.8
от 3 месяцев до 1 года	12.7	4.9	12.0	4.7	11.1	4.8	12.1	4.9	16.8	5.3	18.2	5.9	18.9	6.3	18.9	6.0	19.4	6.0
от 1 года до 5 лет	11.2	5.5	11.7	4.1	11.2	4.9	17.3	4.1	17.9	6.6	19.5	5.3	19.8	6.4	20.4	7.0	20.6	7.3
свыше 5 лет	7.9	7.1	16.3	5.5	12.0	5.7	13.0	4.6	16.8	7.4	18.4	8.2	19.8	7.9	18.5	8.9	20.3	8.1
Кредиты физическим лицам	17.2	9.5	16.8	6.0	14.9	18.3	17.5	6.0	17.3	5.0	15.3	4.1	17.4	6.1	19.4	4.7	20.1	4.9
из них сроком: до 1 месяца	26.6	17.4	16.4	27.6	18.3	24.2	23.7	_	18.9	_	18.6	_	20.2	_	24.8	_	23.9	_
от 1 до 3 месяцев	13.9	2.7	11.5	21.4	14.0	26.6	17.3	_	15.6		13.7	-	13.1				25.9 15.6	
от 3 месяцев до 1 года	20.5	5.9	19.4	4.1	17.4	14.1	22.8	7.1	15.6		16.2		14.0	5.0		-	16.5	
от 1 года до 5 лет	17.9	24.3	18.1	17.3	16.5	17.2	18.5		19.7	7.1	14.1			5.3			21.2	
свыше 5 лет	12.5	6.7	11.9	5.1	9.8	6.5	19.5	8.0	15.1	7.3	16.5		16.8	8.4		6.3	20.4	6.1

^{*} с 12.21 года формируется в национальной и иностранной валюте

^{**} с учетом заключительных оборотов

2.11. Кредиты экономике в расширенном определении

млн. тенге, на конец периода

	01.01.2022*	01.04.2022*	01.07.2022*	01.10.2022	01.01.2023
Кредиты экономике в расширенном определении	23 766 947	24 639 935	25 617 918	26 920 715	28 927 983
из них:					
от банковского сектора	20 544 330	21 268 242	22 091 516	23 144 217	24 773 241
от других организаций	3 222 618	3 371 693	3 526 402	3 776 498	4 154 742
в том числе:					
ипотечных организаций	354 327	346 147	336 272	338 477	337 610
прочих субъектов квазигосударственного сектора	1 491 190	1 491 747	1 542 865	1 709 398	1 739 316
организаций, осуществляющих микрофинансовую деятельность	1 377 101	1 533 800	1 647 265	1 728 624	2 077 816
из общего объема кредитов экономике					
кредиты бизнесу	12 783 308	13 007 399	13 164 895	13 429 468	14 431 541
в национальной валюте	10 057 559	10 259 727	10 494 603	10 781 090	11 783 341
в иностранной валюте	2 725 749	2 747 672	2 670 293	2 648 378	2 648 200
кредиты населению	10 983 640	11 632 537	12 453 022	13 491 247	14 496 442
в национальной валюте	10 966 352	11 615 082	12 441 507	13 483 215	14 490 678
в иностранной валюте	17 288	17 454	11 515	8 032	5 764

Банковский сектор включает банки второго уровня и АО "Банк Развития Казахстана"

Кредиты бизнесу включают кредиты нефинансовых организаций и кредиты индивидуальных предпринимателей, полученные на предпринимательскую деятельность

Кредиты населения включают кредиты, полученные на цели, не связанные с осуществлением предпринимательской деятельности

К прочим субъектам квазигосударственного сектора отнесены дочерние организации АО "НУХ "Байтерек", осуществляющие кредитование реального сектора, за исключением АО

[&]quot;Банк Развития Казахстана" (включается в банковский сектор) и АО "Казахстанская жилищная компания" (включается в ипотечные организации)

^{*}Данные по состоянию на 01.01.2022 г., 01.04.2022 г., 01.07.2022 г. были обновлены в связи с изменением отчетных данных респондентов

2.12. Кредиты банковского сектора

2.12.1. Кредиты, выданные банковским сектором, и средневзвешенные ставки вознаграждения по ним

за период

	05.22		06.22		07.22		08.22		09.22		10.22		11.22		12.22		2022		01.23		02.23	
	млн. KZT	%																				
Выдано, всего	1 849 981	15.8	2 106 245	15.9	2 053 581	15.7	2 188 913	16.6	2 111 420	15.9	2 082 953	16.3	2 431 361	15.8	2 618 303	17.0	24 424 076	15.8	1 744 848	18.3	1 810 214	4 19
в том числе																						
в национальной валюте	1 760 899	16.4	2 005 968	16.4	1 974 845	16.2	2 115 158	17.1	1 926 221	17.1	1 933 740	17.2	2 274 459	16.5	2 349 968	18.2	22 849 278	16.5	1 602 456	19.3	1 719 793	3 19
в иностранной валюте	89 082	4.0	100 277	4.4	78 736	5.4	73 755	4.6	185 200	3.6	149 213	5.5	156 902	5.7	268 334	6.1	1 574 798	5.0	142 392	7.4	90 421	1 6
из общей суммы кредитов:																						
краткосрочные	1 021 489	14.7	1 080 013	14.7	947 336	15.9	1 108 228	15.6	1 084 455	14.6	1 033 496	15.4	1 030 050	15.9	1 340 548	16.1	12 332 783	14.7	859 770	17.5	923 816	6 17
долгосрочные	828 493	17.2	1 026 232	17.0	1 106 246	15.6	1 080 684	17.8	1 026 966	17.3	1 049 457	17.2	1 401 312	15.6	1 277 755	17.8	12 091 293	16.9	885 078	19.1	886 398	8 20
Кредиты, выданные бизнесу	980 341	15.0	1 125 923	15.0	992 461	15.5	1 116 851	16.0	1 148 370	14.6	1 058 310	16.1	1 223 370	17.2	1 556 305	17.3	13 184 410	15.0	907 483	17.9	930 381	1 18
в национальной валюте:	891 832	16.0	1 026 223	16.0	914 431	16.4	1 044 068	16.7	963 846	16.7	910 016	17.8	1 067 402	18.9	1 289 352	19.6	11 618 518	16.3	765 900	19.9	840 578	8 20
краткосрочные	759 859	15.8	812 266	15.9	741 985	16.2	830 293	16.4	748 003	16.4	706 798	17.3	690 615	18.3	921 225	19.0	9 022 763	15.9	609 748	19.3	670 329	9 19
долгосрочные	131 973	17.5	213 957	16.5	172 446	17.3	213 774	18.2	215 843	18.0	203 218	19.8	376 787	20.0	368 127	20.9	2 595 754	17.9	156 151	22.0	170 250	0 22
в иностранной валюте:	88 509	4.0	99 700	4.4	78 030	5.4	72 783	4.6	184 524	3.6	148 295	5.5	155 968	5.7	266 953	6.1	1 565 892	5.0	141 583	7.4	89 802	2 6
краткосрочные	71 825	3.7	81 385	4.0	46 739	4.8	58 247	4.2	144 300	3.3	117 340	5.1	139 443	5.5	184 962	5.7	1 183 311	4.8	56 716	5.6	69 780	0 5
долгосрочные	16 684	5.2	18 315	5.8	31 291	6.2	14 536	5.8	40 223	4.4	30 955	7.1	16 525	7.0	81 992	7.0	382 581	5.7	84 867	8.7	20 023	3 7
Кредиты, выданные населению	869 641	16.8	980 321	16.9	1 061 120	15.9	1 072 062	17.4	963 050	17.4	1 024 643	16.6	1 207 992	14.3	1 061 997	16.6	11 239 666	16.7	837 365	18.8	879 833	3 19
в национальной валюте:	869 067	16.8	979 745	16.9	1 060 414	15.9	1 071 090	17.4	962 374	17.4	1 023 725	16.6	1 207 057	14.3	1 060 616	16.6	11 230 760	16.8	836 556	18.8	879 215	5 19
краткосрочные	189 778	14.5	186 345	14.4	158 587	17.6	219 663	15.5	192 023	16.0	209 125	14.9	199 675	15.2	234 096	13.1	2 125 584	15.3	193 107	15.6	183 582	2 15
долгосрочные	679 289	17.4	793 399	17.4	901 827	15.6	851 427	17.9	770 352	17.7	814 600	17.0	1 007 382	14.1	826 520	17.6	9 105 177	17.1	643 449	19.7	695 633	3 20
в иностранной валюте:	573	7.4	577	7.8	707	6.1	972	4.4	676	6.0	919	5.4	934	4.2	1 381	6.2	8 906	6.1	809	4.8	618	8 4
краткосрочные	27	0.0	16	0.0	25	0.0	25	0.0	128	0.0	234	0.0	317	0.0	265	0.0	1 125	0.0	199	0.0	126	6 0
долгосрочные	546	7.7	561	8.0	682	6.3	947	4.6	548	7.5	684	7.2	618	6.3	1 117	7.7	7 781	7.0	610	6.4	492	2 6

Банковский сектор включает банки второго уровня и АО "Банк Развития Казахстана"

Кредиты бизнесу включают кредиты нефинансовых организаций и кредиты индивидуальных предпринимателей, полученные на предпринимательскую деятельность

Кредиты населения включают кредиты физических лиц, за исключением кредитов индивидуальных предпринимателей, полученных на предпринимательскую деятельность

Более детальную разбивку можно найти на официальном интернет-ресурсе НБРК в разделе "Статистика - Денежно-кредитная и банковская статистика - Кредитный рынок -

Кредиты банковского сектора экономике (аналитическое представление)"

2.12. Кредиты банковского сектора

2.12.2. Кредиты банковского сектора по состоянию на конец периода

млн. тенге, на конец периода

	06.22	07.22	08.22	09.22	10.22	11.22	12.22	01.23	02.23
Всего кредитов:	22 091 516	22 397 856	22 707 855	23 144 217	23 498 876	24 179 610	24 773 241	24 696 255	24 790 578
в том числе									
в национальной валюте	19 409 706	19 778 209	20 137 029	20 487 806	20 876 177	21 582 541	22 119 277	22 092 720	22 302 190
в иностранной валюте	2 681 810	2 619 647	2 570 827	2 656 411	2 622 699	2 597 069	2 653 964	2 603 535	2 488 388
из общей суммы кредитов:									
краткосрочные	3 569 770	3 486 357	3 502 713	3 652 139	3 752 370	3 849 269	4 129 869	3 982 674	3 999 266
долгосрочные	18 521 746	18 911 499	19 205 143	19 492 078	19 746 506	20 330 341	20 643 372	20 713 581	20 791 312
Кредиты бизнесу	10 882 304	10 803 794	10 788 440	10 946 399	11 021 461	11 232 595	11 598 878	11 432 611	11 411 447
в национальной валюте:	8 212 011	8 192 500	8 225 743	8 298 020	8 405 457	8 642 057	8 950 678	8 834 655	8 928 166
краткосрочные	2 535 730	2 492 914	2 465 455	2 506 274	2 573 883	2 624 753	2 818 376	2 738 745	2 808 975
долгосрочные	5 676 282	5 699 586	5 760 288	5 791 746	5 831 574	6 017 304	6 132 302	6 095 910	6 119 192
в иностранной валюте:	2 670 293	2 611 294	2 562 697	2 648 378	2 616 004	2 590 538	2 648 200	2 597 956	2 483 281
краткосрочные	348 959	300 099	298 539	389 909	387 894	427 969	482 726	404 148	354 905
долгосрочные	2 321 334	2 311 194	2 264 158	2 258 469	2 228 111	2 162 569	2 165 474	2 193 808	2 128 375
Кредиты населению	11 209 212	11 594 063	11 919 415	12 197 818	12 477 415	12 947 015	13 174 362	13 263 644	13 379 131
в национальной валюте:	11 197 694	11 585 709	11 911 286	12 189 786	12 470 720	12 940 484	13 168 599	13 258 065	13 374 024
краткосрочные	684 955	693 226	738 697	755 933	790 572	796 476	828 660	839 674	835 287
долгосрочные	10 512 739	10 892 483	11 172 589	11 433 853	11 680 148	12 144 008	12 339 938	12 418 391	12 538 737
в иностранной валюте:	11 517	8 353	8 130	8 032	6 694	6 531	5 764	5 579	5 107
краткосрочные	126	118	22	23	21	71	107	107	99
долгосрочные	11 391	8 236	8 107	8 009	6 673	6 460	5 657	5 472	5 008

Банковский сектор включает банки второго уровня и АО "Банк Развития Казахстана"

Кредиты бизнесу включают кредиты нефинансовых организаций и кредиты индивидуальных предпринимателей, полученные на предпринимательскую деятельность **Кредиты населения** включают кредиты физических лиц, за исключением кредитов индивидуальных предпринимателей, полученных на предпринимательскую деятельность **Более детальную разбивку** можно найти на официальном интернет-ресурсе НБРК в разделе "Статистика - Денежно-кредитная и банковская статистика - Кредитный рынок - Кредиты банковского сектора экономике (аналитическое представление)"

2.12. Кредиты банковского сектора

2.12.3. Просроченная задолженность по кредитам банковского сектора

млн. тенге, на конец периода

	05.22	06.22	07.22	08.22	09.22	10.22	11.22	12.22	01.23	02.23
Просроченная задолженность, всего	662 291	681 256	699 119	673 183	681 931	682 647	722 927	681 452	706 013	723 681
в том числе										
в национальной валюте	568 362	572 753	597 947	597 787	629 572	632 479	666 758	631 966	656 156	671 463
в иностранной валюте	93 929	108 503	101 172	75 396	52 359	50 168	56 168	49 486	49 857	52 218
из общей суммы просроченная										
задолженность по:										
краткосрочным кредитам	98 864	102 040	104 763	108 125	110 289	113 731	121 862	100 635	107 405	109 760
долгосрочным кредитам	563 427	579 216	594 356	565 058	571 642	568 916	601 065	580 817	598 608	613 922
Просроченная задолженность										
по кредитам бизнеса	362 763	378 887	391 861	362 233	361 710	347 303	360 446	326 581	345 961	352 985
в национальной валюте:	277 444	276 936	294 110	290 107	312 636	300 235	307 310	279 310	298 298	302 786
краткосрочные	66 635	68 211	70 526	73 271	72 003	74 549	80 622	62 532	68 266	69 594
долгосрочные	210 809	208 725	223 583	216 836	240 633	225 686	226 688	216 778	230 032	233 192
в иностранной валюте:	85 320	101 951	97 751	72 127	49 074	47 068	53 137	47 271	47 663	50 199
краткосрочные	1 148	1 586	1 760	1 484	3 778	3 515	4 879	2 289	2 028	1 861
долгосрочные	84 172	100 364	95 991	70 643	45 296	43 553	48 258	44 982	45 636	48 338
Просроченная задолженность										
по кредитам населения	299 528	302 369	307 259	310 949	320 221	335 344	362 480	354 872	360 051	370 696
в национальной валюте:	290 919	295 817	303 837	307 680	316 936	332 244	359 449	352 656	357 858	368 677
краткосрочные	31 013	32 165	32 401	33 298	34 431	35 590	36 267	35 712	37 011	38 209
долгосрочные	259 905	263 651	271 436	274 381	282 505	296 653	323 182	316 944	320 847	330 468
в иностранной валюте:	8 609	6 552	3 422	3 269	3 285	3 100	3 032	2 215	2 193	2 019
краткосрочные	68	77	76	72	78	76	94	102	101	96
долгосрочные	8 541	6 475	3 345	3 197	3 208	3 024	2 938	2 113	2 093	1 923

Банковский сектор включает банки второго уровня и АО "Банк Развития Казахстана"

Кредиты бизнесу включают кредиты нефинансовых организаций и кредиты индивидуальных предпринимателей, полученные на предпринимательскую деятельность **Кредиты населения** включают кредиты физических лиц, за исключением кредитов индивидуальных предпринимателей, полученных на предпринимательскую деятельность **Более детальную разбивку** можно найти на официальном интернет-ресурсе НБРК в разделе "Статистика - Денежно-кредитная и банковская статистика - Кредитный рынок - Кредиты банковского сектора экономике (аналитическое представление)"

2.13. Привлеченные депозиты и средневзвешенная ставки вознаграждения банков

млн. тенге, за период

	2018		2019		2020		2021		2022*		10.22		11.22		12.22*		01.23		02.23	
	млн.КZТ	%	млн.KZT	%	млн.KZT	%	млн.KZT	%	млн.KZT	%	млн.KZT	%	млн.KZT	%	млн.KZT	%	млн.KZT	%	млн.KZT	%
Привлеченные в национальной валюте -																				_
всего	101 838 283	7.4	129 765 992	7.3	180 233 627	7.5	288 135 400	7.4	450 523 434	12.2	40 228 527	14	48 934 006	13.7	47 755 709	14.3	42 576 089	14.4	45 742 346	14.
До востребования	1 620 295	2.2	364 211	0.3	110 759	0.4	156 898	0.0	97 360	0.1	6 183	0	7 887	0.1	4 821	0.1	3 956	0.1	3 228	0.3
из них:																				
юридических лиц	678 434	4.7	162 259	0.0	933	0.0	1 383	0.1	351	0.2	1	5	128	0.1	22	0.5	16	0.1	62	7.0
физических лиц	941 861	0.5	201 952	0.6	109 826	0.5	155 515	0.0	97 009	0.1	6 182	0	7 760	0.1	4 798	0.1	3 940	0.1	3 167	0.
Срочные, сберегательные	100 126 728	7.5	129 352 987	7.4	180 088 031	7.5	287 931 123	7.4	450 370 342	12.2	40 219 901	14	48 918 524	13.7	47 742 773	14.3	42 567 187	14.4	45 736 075	14.
из них:																				
юридических лиц	92 249 590	7.2	120 054 576	7.2	167 286 409	7.3	268 133 760	7.3	419 702 403	12.2	37 466 931	14		13.8	44 214 624	14.4	40 110 498	14.5	43 105 701	
физических лиц	7 877 138	11.1	9 298 411	9.4	12 801 622	9.6	19 797 363	8.6	30 667 939	11.5	2 752 970	13	3 470 849	13.1	3 528 149	13.3	2 456 689	13.8	2 630 374	13.
Условные	91 259	1.5	48 794	3.4	34 837	4.4	47 378	4.2	55 732	6.9	2 443	4	7 595	9.8	8 116	8.0	4 946	7.5	3 042	7.7
из них:																				
юридических лиц	42 515	2.9	37 042	3.4	26 975	3.7	37 308	4.3	37 787	5.8	2 060	4	6 752	10.0	5 266	6.2	4 747	7.5	2 406	
физических лиц	48 744	0.3	11 753	3.1	7 862	6.9	10 071	3.8	17 945	9.3	383	4	843	8.3	2 850	11.2	199	8.8	636	7.6
Привлеченные в СКВ-всего	11 672 459	1.3	12 857 392	1.1	13 291 070	0.8	24 730 206	0.5	27 994 872	0.6	2 002 607	1	2 566 160	0.9	2 679 569	0.9	2 117 495	0.9	1 658 406	0.
До востребования	208 821	0.6	32 392	2.5	114 114	1.3	55 172	2.0	48 076	0.6	1 099	0	10 858	0.6	10 007	0.2	1 102	0.2	3 285	6.
из них:																				
юридических лиц	65 763	0.1	609	0.1	57	0.1	1 354	0.0	4 086	0.0	323	0	444	0.0	490	0.0	309	0.1	223	0.3
физических лиц	143 057	0.9	31 783	2.6	114 057	1.3	53 818	2.1	43 989	0.6	777	0	10 415	0.6	9 517	0.2	793	0.3	3 062	6.4
Срочные, сберегательные	11 440 863	1.3	12 813 894	1.1	13 151 561	0.8	24 630 461	0.5	27 872 785	0.6	1 997 155	1	2 551 723	0.9	2 661 407	0.9	2 102 944	0.9	1 641 377	0.7
из них:																				
юридических лиц	7 156 789	1.1	7 419 982	1.0	7 423 135	0.6	18 819 739	0.4	19 259 029	0.6	1 383 249	1	1 755 000	0.9	1 812 803	0.9	1 630 330	0.9	1 113 630	0.6
физических лиц	4 284 073	1.7	5 393 912	1.2	5 728 426	1.1	5 810 722	1.0	8 613 755	0.8	613 905	1	796 723	0.8	848 604	0.9	472 614	0.8	527 747	0.9
Условные	22 776	1.6	11 106	0.2	25 395	0.3	44 573	0.3	74 012	0.5	4 354	0	3 579	0.7	8 155	0.5	13 450	0.2	13 744	0.
из них:																				
юридических лиц	16 236	1.1	10 959	0.1	24 119	0.2	41 640	0.3	65 232	0.5	3 698	0	3 478	0.7	5 246	0.5	13 449	0.2	9 476	0.5
физических лиц	6 540	2.8	147	2.2	1 276	0.7	2 933	0.4	8 780	0.6	656	1	100	0.4	2 909	0.6	0	8.0	4 268	1.0
Привлеченные в ПВВ - всего	177 877	3.8	220 507	4.2	263 755	2.9	466 144	2.2	795 821	6.1	21 124	3	26 202	3.8	54 411	3.8	43 336	3.6	39 093	3.0
До востребования из них:	2 531	0.0	301	0.0	537	0.0	919	0.0	2 480	0.0	4	0	20	0.1	101	0.1	35	0.1	141	0.:
юридических лиц	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0.0
физических лиц	2 531	0.0	301	0.0	537	0.0	919	0.0	2 480	0.0	4	0	20	0.1	101	0.1	35	0.1	141	0.3
Срочные, сберегательные	175 345	3.8	220 207	4.2	263 218	2.9	465 225	2.2	793 341	6.1	21 119	3	26 182	3.8	54 310	3.7	43 301	3.5	38 952	3.0
из них:																				_
юридических лиц	136 345	4.6	182 255	5.0	190 663	3.6	368 257	2.6	695 352	6.8	19 188	4	23 120	4.1	52 005	3.8	40 687	3.7	37 340	
физических лиц	39 000	1.3	37 952	0.6	72 555	0.9	96 967	0.7	97 084	0.9	1 445	1	2 738	1.0	2 210	0.9	2 467	1.0	1 581	0.8
Условные	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0.0
из них:	_		_		_		_		_		_	_	_		_		_		_	_
юридических лиц	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0	0	0.0	0	0.0	0		0	
физических лиц	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0.0

	2018		2019		2020		2021		2022*		10.22		11.22		12.22*		01.23		02.23	
	млн.KZT	%	млн.KZT	%	млн.КZТ	%	млн.KZT	%	млн.КZТ	%	млн.KZT	%	млн.КZТ	%	млн.КZТ	%	млн.КZТ	%	млн.KZT	%
Текущие счета в национальной валюте - всего	254 360 070	0.3	318 252 799	0.1	382 520 654	0.1	580 295 009	0.1	819 117 162	0.0	72 891 476	0.1	84 532 324	0.1	90 891 390.3	0.0	71 322 394	0.1	75 894 513	3 (
из них:																				
юридических лиц в том числе:	215 892 371	0.3	265 967 978	0.1	304 981 782	0.1	441 173 659	0.1	642 284 747	0.1	56 781 451	0.1	67 046 984	0.1	71 439 987.3	0.1	57 547 057	0.1	60 862 563	3 (
с начислением вознаграждения	53 349 593	1.1	13 599 774	1.5	21 396 781	1.4	24 867 643	1.5	13 879 149	2.7	1 180 501	3.3	1 456 093	3.9	1 341 818	3.0	1 122 743	3.5	1 268 083	3
без начисления вознаграждения	162 542 777	0.0	252 368 204	0.0	283 585 001	0.0	416 306 015	0.0	628 405 598	0.0	55 600 950	0.0	65 590 892	0.0	70 098 169	0.0	56 424 314	0.0	59 594 480) (
физических лиц в том числе:	38 467 699	0.1	52 284 821	0.0	77 538 872	0.0	139 121 350	0.0	176 832 377	0.0	16 110 025	0.0	17 485 339	0.0	19 451 403.1	0.0	13 775 337	0.0	15 031 950	0
с начислением вознаграждения	2 592 608	1.2	7 498	0.1	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0.0	0.0	0	0.0	0) (
без начисления вознаграждения	35 875 091	0.0	52 277 323	0.0	77 538 872	0.0	139 121 350	0.0	176 832 377	0.0	16 110 025	0.0	17 485 339	0.0	19 451 403.1	0.0	13 775 337	0.0	15 031 950) (
Текущие счета в СКВ - всего	55 431 060	0.0	58 098 713	0.0	53 815 804	0.0	77 746 002	0.0	93 102 704	0.0	7 918 732	0.0	8 135 758	0.0	12 139 782.4	0.0	7 060 801	0.0	6 466 244	. (
из них:																				
юридических лиц в том числе:	48 761 876	0.0	49 918 388	0.0	45 598 173	0.0	69 129 805	0.0	80 665 305	0.0	7 068 133	0.0	7 108 225	0.0	10 821 541.5	0.0	6 399 785	0.0	5 520 499) (
с начислением вознаграждения	8 831 419	0.1	148 219	0.1	244 212	0.1	102	0.0	13 512	0.1	0	0.0	0	0.0	0.0	0.0	0	0.0	0) (
без начисления вознаграждения	39 930 457	0.0	49 770 169	0.0	45 353 961	0.0	69 129 703	0.0	80 651 793	0.0	7 068 133	0.0	7 108 225	0.0	10 821 541.5	0.0	6 399 785	0.0	5 520 499) (
физических лиц в том числе:	6 669 184	0.0	8 180 325	0.0	8 217 631	0.0	8 616 197	0.0	12 437 399	0.0	850 599	0.0	1 027 533	0.0	1 318 240.9	0.0	661 016	0.0	945 745	• (
с начислением вознаграждения	169 347	0.6	40 331	1.7	0	0.0	0	0.0	0	0.0	0		0	0.0	0.0	0.0	0	0.0	0	0
без начисления вознаграждения	6 499 838	0.0	8 139 994	0.0	8 217 631	0.0	8 616 197	0.0	12 437 399	0.0	850 599	0.0	1 027 533	0.0	1 318 240.9	0.0	661 016	0.0	945 745	5 (
Текущие счета в ПВВ - всего из них:	6 107 985	0.1	7 038 696	0.0	7 621 292	0.0	11 515 722	0.0	16 103 112	0.0	1 482 926	0.0	1 543 215	0.0	2 035 812.9	0.0	1 191 343	0.0	1 051 107	, (
юридических лиц в том числе:	5 598 924	0.1	6 444 852	0.0	6 833 047	0.0	10 085 391	0.0	14 014 910	0.0	1 345 323	0.0	1 414 969	0.0	1 638 667.7	0.0	1 104 347	0.0	960 189) (
с начислением вознаграждения	1 889 211	0.3	32 663	0.3	26 145	0.2	48 672	0.3	211 116	0.3	7 165	0.1	9 284	0.2	24 172	0.2	16 822	0.2	15 867	, (
без начисления вознаграждения	3 709 713	0.0	6 412 189	0.0	6 806 902	0.0	10 036 718	0.0	13 809 296	0.0	1 338 158	0.0	1 405 685	0.0	1 614 495	0.0	1 087 525	0.0	944 322	2 (
физических лиц в том числе:	509 061	0.0	593 844	0.0	788 245	0.0	1 430 331	0.0	2 088 203	0.0	137 603	0.0	128 246	0.0	397 145.2	0.0	86 996	0.0	90 918	3 (
с начислением вознаграждения	4 491	1.0	0	0.0	0	0.0	3 715	0.0	11 331	0.0	0	0.0	0	0.0	0.0	0.0	0	0.0	0)
без начисления вознаграждения	504 570	0.0	593 844	0.0	788 245	0.0	1 426 615	0.0	2 076 872	0.0	137 603	0.0	128 246	0.0	397 145.2	0.0	86 996	0.0	90 918	3 (

^{*} с учетом заключительных оборотов

2.14. Депозиты юридических и физических лиц на конец периода

млн. тенге, на конец периода

	2018	2019	2020	2021	10.22	11.22	12.22*	01.23	02.23
Депозиты в национальной валюте - всего	5 236 375	6 239 835	7 975 113	10 386 834	12 537 871	12 583 792	13 834 397	13 859 662	13 872 793
До востребования	9 586	8 577	6 464	7 056	6 938	7 123	7 203	6 773	6 527
из них:									
юридических лиц	2 968	1 207	784	873	504	622	602	618	623
физических лиц	6 618	7 371	5 681	6 183	6 434	6 501	6 601	6 154	5 904
Срочные, сберегательные, условные	5 226 790	6 231 257	7 968 649	10 379 778	12 530 938	12 576 669	13 827 194	13 852 889	13 866 266
из них:									
юридических лиц	2 000 954	1 855 771	2 666 589	3 576 273	4 386 592	4 168 206	4 695 221	4 528 915	4 406 102
физических лиц	3 225 836	4 375 487	5 302 060	6 803 505	8 144 346	8 408 463	9 131 974	9 323 974	9 460 164
Депозиты в иностранной валюте - всего	5 664 456	4 902 542	5 443 824	6 017 136	6 262 383	6 260 978	6 007 776	5 959 996	5 593 049
До востребования	10 470	7 209	18 580	13 611	12 098	11 973	11 753	11 869	11 418
из них:									
юридических лиц	1 211	1 364	914	1 121	1 556	1 489	1 621	1 871	1 361
физических лиц	9 259	5 845	17 665	12 491	10 542	10 484	10 132	9 998	10 057
Срочные, сберегательные, условные	5 653 986	4 895 333	5 425 245	6 003 525	6 250 285	6 249 004	5 996 022	5 948 128	5 581 631
из них:	1 615 227	1 354 753	1 609 244	1 903 704	2 336 628	2 152 596	1 842 495	1 779 143	1 613 971
юридических лиц									
физических лиц	4 038 759	3 540 580	3 816 001	4 099 821	3 913 657	4 096 408	4 153 527	4 168 985	3 967 660
Текущие счета в национальной валюте - всего из них:	2 260 898	2 917 218	3 558 101	4 462 751	4 213 013	4 264 328	4 466 413	4 287 184	4 060 281
юридических лиц	1 629 525	1 939 839	2 239 496	2 593 102	2 676 044	2 702 950	2 663 878	2 800 642	2 532 231
физических лиц	631 373	977 379	1 318 606	1 869 649	1 536 969	1 561 378	1 802 536	1 486 542	1 528 049
Текущие счета в иностранной валюте - всего	1 815 320	2 299 554	2 283 173	2 724 491	3 591 645	3 230 374	3 187 153	2 981 471	2 790 000
из них:									
юридических лиц	1 639 948	2 072 644	2 002 337	2 318 049	3 173 275	2 841 247	2 728 704	2 600 093	2 404 854
физических лиц	175 372	226 909	280 836	406 442	418 370	389 127	458 449	381 378	385 146

^{*} с учетом заключительных оборотов

2.15. Вклады населения* в банках

млн.тенге, на конец периода

	Вкладь	і населения,	всего		ы до востребо текущие счет		Усл	ловные вкла	ды		Срочные и сб	і ерегательны	е вклады	
				P			D			B		в том ч	числе:	
	Всего	в тенге	в инвалюте	Bcero	в тенге	в инвалюте	Всего	в тенге	в инвалюте	Bcero	в тенге	кратко- срочные	долго- срочные	в инвалюте
	1=2+3=4+7+10	2	3	4=5+6	5	6	7=8+9	8	9	10=11+14	11=12+13	12	13	14
2018	8 765 889	4 581 876	4 184 014	1 089 846	799 444	290 402	13 066	4 426	8 640	7 662 977	3 778 005	1 715 761	2 062 244	3 884 972
2019	9 301 733	5 416 416	3 885 317	1 281 898	1 005 137	276 761	7 378	6 141	1 237	8 012 456	4 405 138	2 001 660	2 403 478	3 607 318
2020	10 921 376	6 694 078	4 227 298	1 707 709	1 351 210	356 498	11 749	9 117	2 632	9 201 918	5 333 751	2 313 060	3 020 691	3 868 167
2021	13 404 792	8 759 828	4 644 964	2 400 614	1 909 808	490 806	4 485	4 462			6 845 558	3 008 098	3 837 460	4 154 136
2022	16 902 790	11 163 548	5 739 242	2 908 741	1 903 274	1 005 467	3 495	3 475	20	13 990 555	9 256 799	4 110 359	5 146 441	4 733 755
2022														
2022	13 092 626	8 378 313	4 714 313	2 280 996	1 660 630	620 365	4 057	4 032	. 26	10 807 573	6 713 651	3 049 491	3 664 160	4 093 922
	13 694 026	8 898 374	4 795 652	2 341 333	1 653 992		4 040	4 032			7 240 367	3 296 507	3 943 860	4 108 286
"	14 661 383	9 586 727	5 074 657	2 475 045	1 629 657	845 388	3 737	3 711			7 953 359	3 623 113	4 330 247	4 229 242
IV	16 902 790	11 163 548	5 739 242	2 908 741	1 903 274	1 005 467	3 495	3 475			9 256 799	4 110 359	5 146 441	4 733 755
''	10 302 730	11 103 540	3 733 242	2 300 741	1 303 274	1 003 407	3 433	3 473	20	13 330 333	3 230 733	4 110 333	3 140 441	4733733
2022														
01.22	13 060 749	8 360 041	4 700 708	2 104 957	1 562 730	542 226	4 214	4 189	25	10 951 579	6 793 122	2 983 002	3 810 120	4 158 456
02.22	13 743 217	8 421 737	5 321 479	2 279 694	1 593 600	686 093	4 110	4 082	28	11 459 413	6 824 055	3 065 708	3 758 348	4 635 358
03.22	13 092 626	8 378 313	4 714 313	2 280 996	1 660 630	620 365	4 057	4 032	26	10 807 573	6 713 651	3 049 491	3 664 160	4 093 922
04.22	12 814 798	8 350 207	4 464 591	2 097 367	1 520 489	576 879	4 127	4 103		10 713 304	6 825 616	3 109 341	3 716 275	3 887 689
05.22	12 696 659	8 405 846	4 290 812	2 077 774	1 467 472	610 303	4 074	4 052		10 614 810	6 934 322	3 149 943	3 784 380	3 680 488
06.22	13 694 026	8 898 374	4 795 652	2 341 333	1 653 992	687 341	4 040	4 015			7 240 367	3 296 507	3 943 860	4 108 286
07.22	14 062 241	9 114 131	4 948 110	2 393 356	1 608 998	784 358	4 090	4 064			7 501 069	3 421 031	4 080 038	4 163 726
08.22	14 207 322	9 202 059	5 005 263	2 368 265	1 555 547	812 718	3 749	3 724			7 642 788	3 486 422	4 156 367	4 192 520
09.22	14 661 383	9 586 727	5 074 657	2 475 045	1 629 657	845 388	3 737	3 711			7 953 359	3 623 113	4 330 247	4 229 242
10.22	15 107 601	9 856 735	5 250 867	2 508 099	1 623 833	884 266	3 368	3 343			8 229 559	3 737 162	4 492 396	4 366 575
11.22	15 672 305	10 149 384	5 522 921	2 546 300	1 652 428	893 872	3 374	3 347			8 493 609	3 874 516	4 619 093	4 629 023
12.22**	16 902 790	11 163 548	5 739 242	2 908 741	1 903 274	1 005 467	3 495	3 475	20	13 990 555	9 256 799	4 110 359	5 146 441	4 733 755
2023														
01.23	16 766 413	11 043 210	5 723 202	2 530 383	1 579 249	951 134	3 413	3 393	20	14 232 616	9 460 568	4 249 489	5 211 079	4 772 048
02.23	16 692 403	11 229 333	5 463 071	2 556 998	1 621 164	935 834	3 512	3 492			9 604 677	4 249 489	5 326 060	4 772 048
02.23	10 032 403	11 223 333	3 403 071	2 330 330	1 021 104	333 034	3 312	3 432	. 19	14 131 034	3 004 077	4 2/0 01/	3 320 000	+ 32/ 21/

^{*} включают счета резидентов и нерезидентов

^{**} c учетом заключительных оборотов

2.16. Вклады населения* в банках, входящих в систему коллективного страхования депозитов на 01.03.2023г.

млн.тенге, на конец периода

	Вкладі	ы населения	і, всего		до востребо екущие счет		Усло	вные вкла	іды		Срочные и с	берегательнь	іе вклады		Доля Банка в
Банки						В			В			в том ч	исле:		общей сумме
	Bcero	в тенге	в инвалюте	Bcero	в тенге	инвалюте	Bcero	в тенге	инвалюте	Bcero	в тенге	кратко- срочные	долго- срочные	в инвалюте	вкладов населения %
	1=2+3=4+7+10	2	3	4=5+6	5	6	7=8+9	8	9	10=11+14	11=12+13	12	13	14	15
АО "Народный сберегательный	4 944 715	2 718 440	2 226 275	798 551	575 545	223 006	1 869	1 868	1	4 144 295	2 141 027	2 053 605	87 422	2 003 268	29.6
банк Казахстана"	4 344 713	2 / 10 440	2 220 273	730 331	373 343	223 000	1 003	1 000	1	4 144 293	2 141 027	2 055 005	07 422	2 003 208	23.0
AO "Kaspi Bank"	3 679 961	3 215 497	464 464	600 051	593 296	6 755	1	1	0	3 079 909	2 622 201	691 677	1 930 523	457 708	22.0
АО "Жилищный строительный	2 275 394	2 275 394		33 183	33 183					2 242 211	2 242 211	33	2 242 178		13.6
сберегательный банк "Отбасы банк"	2 2/3 334	2 2/3 334		33 163	33 163					2 242 211	2 242 211	33	2 242 170		15.0
AO "BEREKE BANK"	220 832	198 719	22 113	33 573	20 288	13 286	297	294	3	186 963	178 138	76 190	101 948	8 825	1.3
AO "ForteBank"	755 701	388 824	366 877	156 441	95 566	60 875	54	54		599 205	293 203	275 042	18 162	306 001	4.5
АО "Банк ЦентрКредит"	1 877 238	988 198	889 040	350 551	125 919	224 632	27	25	2	1 526 661	862 255	207 815	654 440	664 406	11.2
АО "Евразийский Банк"	806 856	431 856	375 000	250 832	47 638	203 194	6	3	4	556 018	384 216	170 439	213 777	171 802	4.8
AO "First Heartland Jysan Bank"	605 897	383 775	222 122	108 601	62 880	45 721	22	22		497 274	320 873	296 799	24 074	176 401	3.6
AO "Банк "Bank RBK"	451 292	164 016	287 275	62 144	15 237	46 906	0	0		389 148	148 779	132 525	16 254	240 369	2.7
AO "Altyn Bank" (ДБ China Citic Bank Corporation Ltd)	318 543	101 714	216 829	75 660	14 638	61 022	6	1	5	242 877	87 076	84 008	3 068	155 801	1.9
АО "Нурбанк"	143 612	80 439	63 174	12 477	9 618	2 859	1 224	1 224	0	129 911	69 597	57 663	11 934	60 314	0.9
AO "Home Creadit Bank"	226 926	200 001	26 925	13 082	9 992	3 090				213 844	190 008	183 104	6 904	23 836	1.4
ДО АО "Банк ВТБ (Казахстан)"	18 067	16 928	1 138	2 065	1 482	583				16 001	15 446	10 666	4 780	555	0.1
АО "ДБ "КАЗАХСТАН-ЗИРААТ ИНТЕРНЕШНЛ БАНК"	17 830	4 930	12 900	7 625	1 007	6 618	5	1	4	10 200	3 922	3 922		6 277	0.1
АО "Ситибанк Казахстан"	3	3	0	3	3	0									0.0
АО "Банк Фридом Финанс Казахстан"	327 692	56 832	270 860	38 473	11 677	26 796				289 219	45 155	34 556	10 599	244 064	2.0
АО "Шинхан Банк Казахстан"	9 928	1 053	8 874	1 880	485	1 395				8 048	569	569		7 479	0.1
АО "Торгово-промышленный Банк Китая в г.Алматы"	6 982	265	6 717	6 942	265	6 677				40				40	0.0
АО ДБ "Банк Китая в Казахстане"	2 816	1 915	901	2 744	1 912	832	0		0	72	2	2		69	0.0

^{*} включают счета резидентов и нерезидентов





ІІІ.ФИНАНСОВЫЕ РЫНКИ

3.1. Первичный рынок государственных ценных бумаг

млн.тенге, за период

			Дисконтн	ые ГЦБ						Купон	ные ГЦБ			
		Ноты НБК *			MEKKAM		ME	OKAM	ME	УКАМ	MET	ИКАМ	Муницип	альные ЦБ
	Объем продаж	Эффективная годовая доходность**	Дисконтиро- ванная цена	Объем продаж	Эффективная годовая доходность**	Дисконтиро- ванная цена	Объем продаж	Эффективная годовая доходность**						
2018	62 263 672	8.79	96.94						745 358	8.47			108 085	0.35
2019	31 422 765	9.36	96.75				17 393	9.73	1 320 358	8.73			108 876	0.35
2020	14 313 763	10.09	96.05	319 363	10.71	91.06	35 630	11.07	2 415 761	10.44			963 221	0.41
2021	22 310 231	9.53	98.04	143 727	9.29	91.80	183 979	10.63	2 086 353	10.28			287 466	5.02
2022	17 991 182	14.58	98.58	175 876	13.46	88.67	1 005 198	14.13	1 962 862	13.16	825 312	14.48	176 415	2.57
2022														
1	2 964 172	11.69	97.66	46 898	10.71	90.49	120 835	12.24	417 505	11.20			65 592	2.56
II	4 165 500	14.75	98.54	24 128	13.69	90.33	382 966	13.64	515 645	13.92			64 566	2.79
Ш	5 294 721	14.60	98.91	104 849	14.63	87.47	137 100	13.92	882 750	14.08	157 096	14.99	23 221	2.45
IV	5 566 791	15.97	98.79				364 297	15.36	146 962	10.40	668 216	14.35	23 037	2.13
2022														
01.22	879 510	10.21	98.04	39 415	10.30	90.66	13 350	10.67	115 603	10.93				
02.22	1 159 919	10.73	97.49				8 797	10.75	203 170	11.02				
03.22	924 743	14.30	97.50	7 483	12.88	89.56	98 688	12.58	98 732	12.20			65 592	2.56
04.22	1 156 911	14.34	98.63	24 128	13.69	90.33	147 853	13.39	84 755	13.68			21 718	3.45
05.22	1 297 256	14.89	98.44				56 483	13.80	142 338	13.96			39 115	2.28
06.22	1 711 333	14.92	98.54				178 630	13.80	288 551	13.96			3 733	4.25
07.22	1 454 520	14.93	98.95						591 865	14.13			11 885	1.86
08.22	2 118 021	14.47	98.90	104 849	14.63	87.47			250 581	13.97	74 374	14.84	721	4.25
09.22	1 722 179	14.48	98.90				137 100	13.92	40 304	13.96	82 722	15.13	10 615	2.99
10.22	1 149 572	14.49	98.90				78 003	14.06			244 441	15.40	9 518	1.83
11.22	2 180 971	15.98	98.79				28 621	12.67			259 142	12.26	7 785	1.93
12.22	2 236 248	16.72	98.73				257 673	16.05	146 962	10.40	164 633	16.09	5 733	2.89
2023														
01.23	2 367 446	16.74	98.73	124 583	16.70	85.69	195 936	16.46	108 917	14.23	20 187	16.49		
02.23	2 680 279	16.73	98.67	78 170	16.54	86.28	140 121	15.84	114 731	14.38	42 741	17.25		

^{*}без учета нот НБК, реализованных посредством Invest Online с марта 2018 года

^{**} по сложной ставке вознаграждения

3.2. Вторичный рынок государственных ценных бумаг

за период

сриод				_					
	Всего ГЦБ	Ноты НБК*	Евроноты	MEKKAM	МУИКАМ	МЕОКАМ	МЕУКАМ	МЕУЖКАМ	МЕТИКАМ
				Объе	м сделок, в млн. т	енге			
2018	149 684 923	54 023 014	5 165 080			33 351 797	57 143 592	1 440	-
2019	139 735 516	45 873 343	6 682 245			29 266 497	57 913 431		-
2020	107 462 389	55 404 245	7 646 731	2 559 391		19 129 777	22 721 727	517	-
2021	34 599 954	22 312 332	2 292 646	1 465 496		507 709	8 021 772		-
2022	23 389 474	6 386 607	1 981 750	201 492		365 518	14 428 790		25 31
2022									
1	8 887 291	3 378 105	412 476	135 029		131 958	4 829 723		-
II	6 132 251	994 589	110 102			146 073	4 881 488		-
Ш	4 060 218	1 212 255	334 453	20 589		37 881	2 455 041		-
IV	4 309 714	801 659	1 124 720	45 874		49 606	2 262 538		25 31
2022									
01.22	3 143 952	1 316 717	304 682	129 146		16 912	1 376 496		-
02.22	3 659 014	1 462 364	65 782	5 002		111 042	2 014 824		-
03.22	2 084 325	599 024	42 012	881		4 004	1 438 403		-
04.22	2 189 355	659 899	58 948			54 363	1 416 146		-
05.22	1 715 965	152 913	19 339			49 411	1 494 302		-
06.22	2 226 930	181 778	31 814			42 299	1 971 040		-
07.22	1 195 545	239 671	23 716			8 168	923 989		-
08.22	1 833 083	713 058	177 509	11 047		19 488	911 981		-
09.22	1 031 590	259 525	133 227	9 542		10 224	619 071		-
10.22	1 119 657	140 785	311 608	7 862		31 680	627 722		-
11.22	1 257 320	280 607	250 648			9 039	692 936		24 09
12.22	1 932 737	380 267	562 463	38 012		8 887	941 881		1 22
2023									
01.23	887 734	483 985	70 340	41 886		26 943	262 979		1 60
02.23	1 267 148	525 880	267 494	3 610		18 161	441 295		10 70

^{*} без учета нот НБК, реализованных посредством Invest Online с марта 2018 года

3.3. Структура государственных ценных бумаг в обращении

на конец периода, млн.тенге

								Вт	ом числе								
	Всего ГЦБ	Here i H	F.V					гць м	Іинистерства (финанс	сов РК						Муниципал
		Ноты Н	DK	Всего	Евроноты		MEKKAI	M	MEOKAN	1	МЕУКАЛ	1	МЕУЖКА	М	МЕТИК	AM	ьные ЦБ
	объем	объем*	%**	объем	объем	%**	объем	%**	объем	%**	объем	%**	объем	%**	объем	%**	объем
2018	10 926 275	3 521 623	8.6	7 215 579	1 202 700	5.3			782 321	9.3	3 867 393	7.8	1 363 164	0.0	0.0	0.0	189 073
2019	11 846 565	3 418 560	9.8	8 212 783	1 202 700	5.3			710 897	9.6	4 969 022	8.1	1 330 164	0.0	0.0	0.0	215 221
2020	14 663 211	2 927 277	10.2	10 679 995	1 202 700	5.3	319 363	10.7	678 220	9.6	7 193 549	8.9	1 286 164	0.0	0.0	0.0	1 055 938
2021	15 457 733	2 102 538	10.0	12 214 633	1 202 700	5.3	143 727	9.3	607 460	10.0	9 056 005	9.2	1 204 741	0.0	0.0	0.0	1 140 562
2022	18 164 411	2 236 248	18.1	14 857 979	1 202 700	5.3	175 876	13.6	1 189 177	13.6	10 447 907	9.9	1 017 007	0.0	825 313	13.4	1 070 184
2022																	
1	14 866 597	1 432 855	11.6	12 354 138	1 202 700	5.3	46 898	10.6	607 837	10.5	9 296 961	9.3	1 199 741	0.0	0.0	0.0	1 079 603
II	15 793 705	1 796 204	13.7	12 895 227	1 202 700	5.3	71 026	13.2	990 803	11.5	9 459 129	9.5	1 171 569	0.0	0.0	0.0	1 102 274
Ш	16 701 670	1 722 179	15.5	13 873 301	1 202 700	5.3	175 876	13.6	824 881	12.6	10 341 880	9.8	1 170 869	0.0	157 097	10.9	1 106 190
IV	18 164 411	2 236 248	18.1	14 857 979	1 202 700	5.3	175 876	13.6	1 189 177	13.6	10 447 907	9.9	1 017 007	0.0	825 313	13.4	1 070 184
2022																	
01.22	15 000 067	1 740 688	10.1	12 118 817	1 202 700	5.3	39 415	10.3	500 352	10.2	9 171 608	9.2	1 204 741	0.0	0.0	0.0	1 140 562
02.22	15 195 248	1 836 300	10.3	12 330 784	1 202 700	5.3	39 415	10.3	509 149	10.2	9 374 779	9.3	1 204 741	0.0	0.0	0.0	1 028 164
03.22	14 866 597	1 432 855	11.6	12 354 138	1 202 700	5.3	46 898	10.6	607 837	10.5	9 296 961	9.3	1 199 741	0.0	0.0	0.0	1 079 603
04.22	15 425 114	1 734 918	12.2	12 600 874	1 202 700	5.3	71 026	11.8	755 690	10.9	9 381 717	9.3	1 189 741	0.0	0.0	0.0	1 089 321
05.22	15 263 139	1 701 357	13.2	12 447 346	1 202 700	5.3	71 026	13.2	812 173	11.1	9 189 878	9.4	1 171 569	0.0	0.0	0.0	1 114 436
06.22	15 793 705	1 796 204	13.7	12 895 227	1 202 700	5.3	71 026	13.2	990 803	11.5	9 459 129	9.5	1 171 569	0.0	0.0	0.0	1 102 274
07.22	16 079 472	1 788 244	14.0	13 184 070	1 202 700	5.3	71 026	13.2	687 780	12.4	10 050 994	9.7	1 171 569	0.0	0.0	0.0	1 107 159
08.22	16 608 607	1 892 553	15.3	13 613 174	1 202 700	5.3	175 876	13.6	687 780	12.4	10 301 575	9.8	1 170 869	0.0	74 374	14.8	1 102 880
09.22	16 701 670	1 722 179	15.5	13 873 301	1 202 700	5.3	175 876	13.6	824 881	12.6	10 341 880	9.8	1 170 869	0.0	157 097	10.9	1 106 190
10.22	16 430 918	1 149 572	15.5	14 167 437	1 202 700	5.3	175 876	13.6	980 886	12.9	10 314 432	9.8	1 092 007	0.0	401 538	14.6	1 113 909
11.22	16 999 855	1 593 293	17.2	14 310 698	1 202 700	5.3	175 876	13.6	931 505	12.8	10 314 432	9.8	1 025 507	0.0	660 680	12.6	1 095 863
12.22	18 164 411	2 236 248	18.1	14 857 979	1 202 700	5.3	175 876	13.6	1 189 177	13.6	10 447 907	9.9	1 017 007	0.0	825 313	13.4	1 070 184
2023																	
01.23	18 481 207	2 367 446	18.1	15 043 577	1 202 700	5.3	229 432	15.8	1 385 114	13.9	10 556 824	9.9	824 007	0.0	845 500	13.4	1 070 184
02.23														0.0			1 069 484
	18 481 207 19 121 612	2 367 446 2 680 279	18.1 16.7	15 043 577 15 371 849	1 202 700 1 202 700	5.3	307 602				10 556 824 10 671 555		824 007 824 007		845 500 888 241		13.4 13.7

^{*} объем по дисконтированной цене

^{**} эффективная годовая доходность

3.4. Рынок государственных ценных бумаг: операции с ГЦБ РК по секторам экономики

	Объем в		прио	бретено за пеј	риод			pea	пизовано за пе	риод		Объем залога в
Сектора экономики	обращении, на конец периода	Bcero	на первичном рынке	прямой покупкой	по операциям РЕПО	зачислено	Всего	прямой продажей	по операциям РЕПО	погашено эмититентами	списано	обращении, на конец периода
	T				01.23							
Резиденты	18 088 939	3 580 341	2 816 970	39 066	686 047	38 258	3 318 954	175 029	686 066	2 429 153	28 707	
Правительство	296 978	0	0	0	0	0	1 452	0	0	1 452	O	0
Региональные и местные органы управления	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	O	0
, . Национальный Банк	355 239	0	0	0	0	0	0	0	0	0	O	0
Другие депозитные организации	5 452 876	3 095 418	2 501 534	1 501	583 890	8 493	2 637 342	175 029	595 554	1 866 760	C	6 125
Другие финансовые организации	11 326 346	271 236	176 830	37 565	27 953	28 888	385 320	0	26 149	331 340	27 831	. 604
Государственные нефинансовые организации	490 888	114 562	105 659	0	8 903	0	151 763	0	900	150 863	C	0
Негосударственные нефинансовые организации	153 502	93 789	27 675	0	65 238	876	137 772	0	63 399	73 497	876	. 0
нку одх	8 790	5 019	5 019	0	0	0	5 019	0	0	5 019	C	0
Домашние хозяйства	4 317	317	253	0	64	0	286	0	64	222	Ö	
неизвестно (информация о субсчете				_		_		_			_	
не раскрыта)	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	O	0
Нерезиденты ————————————————————————————————————	417 055	162 780	100	137 465	25 157	59	134 015	1 502	25 138	107 316	59	0
Bcero	18 505 993	3 743 121	2 817 070	176 530	711 204	38 317	3 452 969	176 530	711 204	2 536 469	28 766	
Депоненты	5 873 972	3 064 269	2 438 356	1 502	615 918	8 493	2 624 511	175 030	619 549	1 829 932	C	5 920
					02.23							
Резиденты	18 781 973	4 241 712	3 056 041	31 511	1 130 522	23 639	3 569 422	128 809	1 130 526	2 308 548	1 539	6 702
Правительство	297 693	648	648	0	0	0	0	0	0	0	C	0
Региональные и местные органы управления	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	O	0
Национальный Банк	763 551	0	0	0	0	0	0	0	0	0	O	0
Другие депозитные организации	5 507 138	3 671 507	2 746 349	0	903 751	21 406	3 069 580	128 809	909 033	2 031 738	C	6 099
Другие финансовые организации	11 587 677	255 789	188 530	31 259	35 105	894	165 825	0	35 964	129 500	361	. 604
Государственные нефинансовые организации	378 088	168 591	79 658	0	88 933	0	188 966	0	83 975	104 990	C	0
Негосударственные нефинансовые организации	230 760	139 700	35 652	252	102 617	1 178	139 834	0	101 439	37 216	1 178	. 0
организации НКУ ОДХ	6 495	5 084	5 084	0	0	0	5 084	0	0	5 084	0	0
Домашние хозяйства	10 571	394	120	0	114	160	135	0	114	21	0	_
неизвестно (информация о субсчете не раскрыта)		0	0	0	0	0	0	0	0		C	_
не раскрыта) Нерезиденты	438 753	105 147	0	97 298	7 817	32	97 845	0	7 813	90 000	32	. 0
Всего	19 220 725	4 346 859	3 056 041	128 809	1 138 339	23 670	3 667 267	128 809	1 138 339	2 398 548	1 571	
Депоненты	6 203 328	3 674 521	2 658 346	0	994 769	21 406	3 115 236	128 809	995 123	1 991 304	0	

3.5. Рынок негосударственных ценных бумаг: операции с негосударственными ценными бумагами по секторам экономики*

	Объем в			приобретен	о за период					продано	за период			Объем залога
Сектора экономики	обращении, на конец	Bcero	на первичном	прямой	по операциям	по операциям	зачислено	Bcero	прямой	по операциям	погашено эмититентам	списано	по операциям	обращен на коне
	периода		рынке	покупкой	РЕПО	залога			продажей	РЕПО	И		залога	период
							02.							
ждународные ЦБ	5 743 358	1 108 771	48 500	42 852		0	1 008 818	936 649	42 852	8 601		269 776	0	
облигации (нерезидентов)	5 046 434	1 053 761	48 500	40 543		0	957 111	891 659	40 543	7 607		228 090	0	3
нтральное Правительство циональный Банк	46 032 0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
угие депозитные организации	168 588	76 522	7 500	0	2 006	0	67 016	100 418	0	2 008		98 410	0	3
угие финансовые организации	861 269	99 027	29 000	2 102		0	63 271	44 686	2 156	4 302		28 425	0	-
ударственные нефинансовые организации	17 390	29 854	12 000	2 102	4 034	0	17 854	18 102	2 130	4 302 0	9 506	8 596	0	
государственные нефинансовые организации	31 243	34 359	12 000	263		0	33 163	20 383	6 205	1 283		4 171	0	
у одх	40 851	34 333	n n	0	0	0	0	20 303	0 203	0	0,24	71/1	0	
машние хозяйства	56 572	22 627	0	2 592	•	ő	20 020	16 784	865	15	•	15 598	0	
ждународные организации	0	0	Ő	0	0	ő	0	0	0	0	0	0	Ő	
известно (информация о субсчете не раскрыта)	0	0	0	0	0	0	0	0	0	o o	0	o o	n o	
резиденты	3 824 489	791 372	ő	35 585	ő	ő	755 787	691 286	31 317	ő	587 080	72 889	ő	
облигации РК	391 683	24 301	ō	122	7	Ŏ	24 172	21 415	122	7	0	21 285	ō	1
нтральное Правительство	0	0	Ö	0	Ó	ō	0	0	0	0	Ö	0	Ö	_
гие депозитные организации	77 704	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1
гие финансовые организации	151 860	2 374	Ō	Ō	Ö	Ō	2 374	Ō	Ö	Ö	Ō	Ö	Ō	
ударственные нефинансовые организации	71 340	17 070	0	0	0	0	17 070	0	0	0	0	0	0	
осударственные нефинансовые организации	51 682	4 552	0	0	4	0	4 548	19 595	0	4	0	19 592	0	
ОДХ	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
лашние хозяйства	19 965	183	0	0	4	0	180	126	122	4	0	0	0	
ждународные организации	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
звестно (информация о субсчете не раскрыта)	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
резиденты	19 131	122	0	122	0	0	0	1 693	0	0	0	1 693	0	
акции нерезидентов	240 087	25 892	0	2 187	987	0	22 718	12 788	2 187	987	0	9 614	0	
угие депозитные организации	878	42	0	0	0	0	42	34	0	0	0	34	0	
гие финансовые организации	109 296	15 245	0	0	0	0	15 245	8 242	521	0	0	7 721	0	
ударственные нефинансовые организации	15 509	1 023	0	0	0	0	1 023	557	0	0	0	557	0	
осударственные нефинансовые организации	14 023	3 456	0	319	381	0	2 757	1 368	0	606	0	762	0	
у одх	5	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
машние хозяйства	40 413	2 480	0	0	606	0	1 874	1 082	319	381	0	383	0	
звестно (информация о субсчете не раскрыта)	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
резиденты	59 961	3 646	0	1 869	0	0	1 777	1 505	1 348	0	0	157	0	
таи инвестиционные (нерезидентов)	65 155	4 817	0	0	0	0	4 817	10 787	0	0	0	10 787	0	
гие депозитные организации	3	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
гие финансовые организации	15 736	227	0	0	0	0	227	222	0	0	0	222	0	
дарственные нефинансовые организации	43 543	4 372	0	0	0	0	4 372	10 430	0	0	0	10 430	0	
осударственные нефинансовые организации	718	0	0	0	0	0	0	71	0	0	0	71	0	
у одх	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
лашние хозяйства	4 547	174	0	0	0	0	174	38	0	0	0	38	0	
резиденты	609	45	0	0	0	0	45	26	0	0	0	26	0	
ции	307 662 661	107 105	33 304	704		0	67 208	57 293	704	5 891		50 699	0	
ростые	306 225 378	107 033	33 304	688		0	67 151	57 222	688	5 891	0	50 643	0	3 36
тральное Правительство	1	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
иональные и местные органы управления	84 323 380	8 387	8 387	0	0	0	0	25	25	Ü	0	0	0	
циональный Банк	902 148	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	_
/гие депозитные организации	65 668 372	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	9
гие финансовые организации	6 791 133	845	0	0	843	0	2	18 661	0	915		17 746	0	
ударственные нефинансовые организации	61 128 170	8 576	2 805	25		0	5 746	1 976	0	_ 0	0	1 976	0	1
осударственные нефинансовые организации	55 754 253	61 758	520	62		0	57 651	27 958	3	3 800		24 155	0	2 27
<i>г</i> одх	23 730	101	101	0		0	0	0	0	0	0	0	0	
машние хозяйства	7 783 717	3 515	386	600		0	1 005	6 387	660	1 176	0	4 551	0	27
ждународные организации	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
известно (информация о субсчете не раскрыта)	1 042 963	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
резиденты	22 807 511	23 851	21 104	1	0	0	2 746	2 215	0	0	0	2 215	0	695

ı	ı	р	0	Д	О.	J)	ж	e	н	И	e	

	Объем в			приобретен	ю за период					продано	за период			Объем залога
Сектора экономики	обращении, на конец периода	Bcero	на первичном	прямой покупкой	по операциям РЕПО	по операциям залога	зачислено	Bcero	прямой продажей	по операциям РЕПО	погашено эмититентам и	списано	по операциям залога	обращен на коне
привилегированные	1 437 283	72	0	16		0	56	72	16		. 0	56		портод
Lентральное Правительство	0	0	0	0	0	0	0	0	0	-	0	0		
ругие депозитные организации	56 309	0	0	0	0	0	0	0	0	-	0	0	0	1
ругие финансовые организации	488 401	0	0	0	0	0	0	0	0	-	0	0	0	
осударственные нефинансовые организации	16 587	0	0	0	0	0	0	0	0	•	0	0	0	
Негосударственные нефинансовые организации	607 028	1	0	1	0	0	0	0	0	•	0	0	0	-
ІКУ ОДХ	42	0		0	0	0	0	0	0	•	0	0	0	
Домашние хозяйства Можения по прединазации	244 764	70 0		14 0	0	0	56 0	70 0	13 0		0	56 0	0	
Леждународные организации неизвестно (информация о субсчете не раскрыта)	2 338	0		0	0	0	0	0	0	-	•	0	0	
неизвестно (информация о суосчете не раскрыта) Нерезиденты	21 815	1	0	1	0	0	0	2	2	-	0	0	0	
Облигации корпоративные	23 478 512	972 298	97 639	4 428		0	869 164	465 507	4 428			288 533		
Центральное Правительство	2 927 719	0	0,033	7 720	0	0	005 104	403 307	7 720			200 333	0	
егиональные и местные органы управления	0	0	0	0	0	0	0	Ď.	0	0	0	n	0	
Национальный Банк	33 465	Ö	0	0	0	Ő	Õ	ő	0	-	-	Ö	Ö	
Јругие депозитные организации	4 266 508	147 224	36 636	Ö	488	Ō	110 100	119 943	70	489	84 384	35 000	Ö	
Іругие финансовые организации	9 892 900	741 833	50 440	0	284	0	691 109	303 662	3 086	284	77 652	222 640	0	
осударственные нефинансовые организации	3 372 633	9 863	9 863	Ō	0	0	0	490	490			0	Ö	
Негосударственные нефинансовые организации	1 676 058	13 220	700	4 274	294	0	7 952	19 326	391		8 530	10 111		1
ІКУ ОДХ	2 845	0	0	0	0	0	0	0	0		•	0	0	
Іомашние хозяйства	567 274	150	0	146	0	0	4	1 273	383	0	886	4	0	1
Леждународные организации	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
еизвестно (информация о субсчете не раскрыта)	40 180	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
ерезиденты	698 932	60 008	0	8	0	0	60 000	20 813	8	•	26	20 778		
аи инвестиционные	217 276	334	0	20		0	314	490	20		0	471		
ациональный Банк	0	0	0	0	0	0	0	0	0	-	0	0	0	
Іругие депозитные организации	0	0	0	0	-	0	0	0	0	-	0	0	0	
ругие финансовые организации	9 614	0	0	0	0	0	0	124	0	-	0	124		
осударственные нефинансовые организации	110.264	0	0	0	0	0	0	0	0	•	0	0	0	
Негосударственные нефинансовые организации НКУ ОДХ	110 364	92 0	0	20	0	0	72	0	0	•	0	0 45	•	
тку одд Домашние хозяйства	4 263 90 469	243	0	0	0	0	0 243	45 321	20	•	0	301	0	
	90 469	243	0	0	0	0	243	0	20		0	301	0	
Леждународные организации неизвестно (информация о субсчете не раскрыта)	0	0	-	0	0	0	0	0	0	-	0	0	0	
нерезиденты	2 565	0	0	0	0	0	0	0	0	·	0	0	0	
Трава требования	61 667	2 661	o O	ŏ	ő	Ŏ	2 661	2 661	Ö	•	Õ	2 661	-	
Іругие депозитные организации	4 474	0	0	0	0	0	0	0	0	•	0	001	0	
Іругие финансовые организации	31 480	211	0	0	0	0	211	2 661	0	0	0	2 661	0	
осударственные нефинансовые организации	593	0	Ō	Ö	Ö	Ō	0	0	Ö	Ō	0	0	Ö	
егосударственные нефинансовые организации	11 028	2 450	Ō	Ö	Ö	Ō	2 450	Ō	Ö	Ō	0	Ō	Ö	
іку одх	78	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1
Іомашние хозяйства	13 635	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1
еизвестно (информация о субсчете не раскрыта)	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1
ерезиденты	380	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
Сертификаты	20	0	0	0	0	0	0	0	0	•	0	0	0	1
ІКУ ОДХ	0	0	0	0	0	0	0	0	0	•	0	0	0	
Іомашние хозяйства	20	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
Іерезиденты	0	2 404 460	470.443	40.000	45.550	0	1 040 455	4 463 600	40.000	45.550	705.000	642.440	0	
cero	337 163 495	2 191 169	179 442	48 003		0		1 462 600	48 003			612 140		
езиденты	309 728 100	1 312 124	158 338	10 417	15 559	0	1 127 810	745 059	15 328			514 381	0	
ентральное Правительство	2 973 752	•	•	•	•	0	•	•	0		•	0	-	
егиональные и местные органы управления ациональный Банк	84 323 380 935 613	8 387	8 387 0	0	0	0	0	25 0	25 0		-	0	0	
ациональный ванк ругие депозитные организации	70 242 836	223 788	44 136	0	2 494	0	177 158	220 395	70		•	133 444		
ругие финансовые организации	18 351 688	859 762	79 440	2 102		0	772 439	378 257	5 762			279 539		
осударственные нефинансовые организации	64 665 765	70 759	24 668	2 102	3 /81	0	46 066	31 555	490			21 559		
Чегосударственные нефинансовые организации	58 256 397	119 886	1 220	4 938		0	108 592	88 701	6 599			58 861	0	
ІКУ ОДХ	71 815	101	101	4 538	0 130	0	100 332	45	0 333			45	0	
Іомашние хозяйства	8 821 374	29 442	386	3 352	2 148	ŏ	23 555	26 081	2 382			20 932		
еизвестно (информация о субсчете не раскрыта)	1 085 481	0	0	0	0	0	0	0	0			0	0	
І ерезиденты	27 435 394	879 045	21 104	37 586	ŏ	ŏ	820 355	717 541	32 675	Ŏ	587 107	97 759		
Ј епоненты	3 249 726	777 839	36 149	9 727	3 488	n n	728 475	584 572	4 251			111 348		

3.6. Операции на внутреннем валютном рынке

за период

	USD		EL	JR	RU	IB
	(млн. един	иц валюты)	(тыс. едині	иц валюты)	(млн. едини	иц валюты)
	KASE	ВМВР	KASE	ВМВР	KASE	ВМВР
	Объем торгов *	Объем сделок банков- резидентов	Объем торгов *	Объем сделок банков- резидентов	Объем торгов *	Объем сделок банков- резидентов
2018	38 740	33 847	56 550	107 960	10 709	10 690
2019	28 838	32 504	60 572	46 948	11 487	9 640
2020	27 477	24 959	34 446	98 667	17 873	5 574
2021	34 567	29 703	69 059	99 527	46 683	8 390
2022	29 705	19 616	392 557	246 846	296 477	266 210
2021						
1	7 021	5 301	36 420	42 328	5 574	2 921
II	8 278	7 396	23 072	14 391	6 170	2 176
III	8 636	8 077	6 822	24 257	15 586	2 407
IV	10 632	8 928	2 745	18 551	19 353	886
2022						
ı	8 672	6 115	18 826	11 705	26 817	3 131
II	6 236	3 897	164 690	23 260	88 737	153 356
Ш	6 527	3 949	190 404	55 934	85 102	7 255
IV	8 269	5 655	18 637	155 947	95 822	102 469
2022						
01.22	2 616	1 909	802	3 679	3 017	84
02.22	2 663	3 164	15 430	5 505	2 527	111
03.22	3 394	1 042	2 595	2 521	21 273	2 937
04.22	1 924	1 189	35 223	10 450	31 831	147854**
05.22	2 192	1 404	73 462	7 228	29 261	567
06.22	2 120	1 303	56 005	5 582	27 645	4 935
07.22	2 372	876	352	16 638	17 087	5 328
08.22	2 155	1 229	148 478	27 016	18 850	310
09.22	1 999	1 843	41 574	12 280	49 165	1 616
10.22	2 411	1 530	4 115	64 430	42 120	1 643
11.22	2 907	1 806	300	61 447	22 726	3 525
12.22	2 952	2 319	14 221	30 069	30 976	97301**
2023						
01.23	2 063	1 740	22 277	30 290	13 478	3 977
02.23	2 601	3 770	93 144	9 700	23 646	2 437

^{*} объем торгов на КАЅЕ приведен с учетом торгов на дополнительной сессии

^{**} с учетом операций, проведенных в рамках получения поддержки от материнской организации

3.7. Обменные курсы иностранных валют

тенге за 1 единицу валюты

	Официальные обменные курсы							Биржевые обменные курсы (KASE)						
	В сре	днем за перис	рд	Ha	конец периода	1	В сре	днем за пери	од	Ha	конец периода	1		
	USD	RUB	EUR	USD	RUB	EUR	USD	RUB	EUR	USD	RUB	EUR		
2018	344.71	5.50	406.66	380.44	5.48	435.30	344.89	5.51	407.45	384.20	5.54	426.7		
2019	382.75	5.92	428.51	381.18	6.17	426.85	382.59	5.93	428.75	382.59	6.20	428.2		
2020	412.95	5.73	471.44	420.71	5.65	516.13	413.24	5.72	471.89	420.91	5.69	513.5		
2021	426.03	5.79	503.88	431.67	5.77	487.79	426.80	5.83	507.43	431.80	5.82	492.0		
2022	460.48	6.96	484.22	460.98	6.43	491.22	461.39	7.22	472.78	462.65	6.41	492.8		
2021														
Ī	419.70	5.65	506.28	424.34	5.59	498.13	419.90	5.66	505.10	424.89	5.61	497.7		
II	428.36	5.77	515.94	427.79	5.91	509.37	428.34	5.77	514.57	427.89	5.88	510.1		
Ш	425.72	5.80	501.99	425.67	5.85	496.42	425.59	5.81	500.77	425.70	5.86	494.3		
IV	429.79	5.92	491.74	431.67	5.77	487.79	430.80	5.92	494.76	431.80	5.82	492.0		
2022														
ı	455.11	5.34	510.79	458.20	5.49	510.57	459.68	5.29	505.04	466.31	5.61	560.		
II	442.50	6.81	472.37	465.08	9.10	488.75	441.84	6.76	456.45	470.34	8.96	483.		
Ш	475.42	8.02	479.26	476.89	8.31	462.20	475.32	8.05	482.40	476.69	8.30	458.9		
IV	467.87	7.50	476.90	460.98	6.43	491.22	467.11	7.44	486.27	462.65	6.41	492.8		
2022														
01.22	433.66	5.67	491.24	433.83	5.57	482.81	434.14	5.63	493.99	433.50	5.60	483.7		
02.22	434.44	5.64	492.47	467.09	5.66	522.21	440.14	5.64	496.12	495.00	5.54	486.		
03.22	497.18	4.73	548.59	458.20	5.49	510.57	498.92	5.20	561.44	466.31	5.61	560.		
04.22	453.32	5.77	491.97	448.49	6.36	471.72	453.13	5.87	477.87	446.38	6.23	470.		
05.22	430.71	6.82	455.35	427.39	6.81	460.04	427.47	6.57	446.89	414.67	6.83	442.		
06.22	442.35	7.79	468.36	465.08	9.10	488.75	446.32	7.99	455.54	470.34	8.96	483.		
07.22	476.08	8.23	485.21	478.78	7.97	486.01	476.34	8.07	481.05	477.09	7.85	491.		
08.22	474.66	7.88	481.57	468.10	7.89	466.27	473.56	7.85	484.96	472.21	7.86	473.		
09.22	475.57	7.96	471.53	476.89	8.31	462.20	476.06	8.12	473.25	476.69	8.30	458.		
10.22	472.48	7.73	464.00	467.00	7.58	464.76	471.40	7.74	458.46	468.35	7.59	466.		
11.22	463.79	7.62	471.93	468.43	7.67	485.43	463.80	7.62	461.83	468.90	7.71	456.		
12.22	467.74	7.16	494.39	460.98	6.43	491.22	466.90	6.90	494.83	462.65	6.41	492.		
2023														
01.23	462.61	6.68	498.78	459.92	6.62	501.31	462.60	6.68	499.76	460.50	6.53	498.		
02.23	451.94	6.20	484.81	449.14	5.96	473.80	450.49	6.12	482.68	445.82	5.97	473.3		

3.8. Официальные курсы валют в среднем за период*

тенге за единицу валюты

	2010	2010	2020	2024	2022		202	2			2022		202	.3
	2018	2019	2020	2021	2022	1	П	Ш	IV	10.22	11.22	12.22	01.23	02.23
1 AED	93.85	104.21	112.44	116.00	125.38	123.92	120.49	129.44	127.39	128.64	126.28	127.36	125.96	123.05
1 AUD	257.41	266.08	285.13	319.95	319.60	329.43	317.28	325.22	307.30	300.73	305.29	315.66	321.52	312.91
1 CAD	266.01	288.52	308.17	340.01	353.92	359.27	347.30	364.63	344.72	344.59	345.01	344.53	344.63	336.58
1 CHF	352.48	385.24	440.52	466.13	482.60	493.08	460.06	492.42	485.31	475.11	479.43	501.17	501.20	489.35
1 CNY	52.10	55.43	59.89	66.07	68.46	71.73	67.13	69.47	65.77	65.83	64.56	66.98	68.13	66.21
1 DKK	54.57	57.41	63.26	67.77	65.10	68.66	63.51	64.43	64.13	62.39	63.45	66.49	67.07	65.13
1 GBP	459.49	488.46	529.91	586.25	568.22	610.67	557.42	560.39	548.41	532.14	543.27	569.28	565.48	547.17
100 KRW	31.33	32.87	35.06	37.23	35.68	37.77	35.17	35.52	34.45	33.10	34.08	36.12	37.22	35.53
1 JPY	3.12	3.51	3.87	3.88	3.52	3.92	3.42	3.44	3.31	3.22	3.25	3.46	3.55	3.41
1 KWD	1141.30	1260.01	1347.18	1413.59	1503.81	1504.07	1446.87	1545.08	1517.67	1524.08	1503.97	1525.93	1513.93	1477.10
1 GEL	136.91	136.82	133.97	133.46	160.79	148.29	149.45	170.61	173.29	171.74	171.97	176.15	175.34	172.97
1 SAR	91.91	102.06	110.06	113.59	122.64	121.30	117.97	126.56	124.49	125.75	123.42	124.42	123.17	120.46
1 XDR	487.74	528.80	575.32	606.87	615.63	634.70	597.50	622.37	609.38	605.05	602.23	621.00	621.43	605.80
1 SEK	39.67	40.50	45.02	49.69	45.60	48.73	45.16	45.19	43.63	42.41	43.39	45.05	44.57	43.33
1 SGD	255.43	280.59	299.50	317.10	334.00	336.67	321.70	340.48	337.11	331.42	333.97	345.83	349.09	340.08
1 TRY	72.96	67.57	59.25	49.42	28.01	32.72	28.13	26.53	25.13	25.42	24.92	25.08	24.63	23.98
1 TJS	37.69	40.21	40.13	37.70	42.70	39.12	37.64	47.02	46.51	47.10	46.20	46.27	45.34	43.09
1 KGS	5.02	5.49	5.36	5.03	5.52	5.17	5.43	5.85	5.59	5.77	5.52	5.50	5.39	5.21
1 MDL	20.59	21.90	24.03	24.22	24.45	25.26	23.60	24.71	24.31	24.46	24.20	24.29	24.44	24.18
1 UAH	12.68	14.87	15.34	15.65	14.26	15.86	15.03	13.61	12.71	12.83	12.58	12.72	12.65	12.35
1 NOK	42.36	43.53	44.01	49.61	47.99	51.42	47.26	47.71	45.89	44.60	45.64	47.37	46.62	44.32
1 ZAR	26.11	26.52	25.21	28.89	28.20	29.87	28.56	27.97	26.57	26.12	26.43	27.15	27.09	25.33
1 PLN	95.47	99.73	106.11	110.45	103.42	110.59	101.73	101.12	100.93	96.40	100.52	105.68	106.17	102.26
10 HUF	12.77	13.19	13.42	14.08	12.42	14.04	12.28	11.91	11.62	11.09	11.59	12.15	12.61	12.59
1 BRL	94.72	97.23	80.69	79.11	89.38	87.14	90.47	90.75	88.94	89.72	87.93	89.26	89.00	87.52
1 MYR	85.43	92.44	98.37	102.84	104.70	108.64	101.89	106.15	102.45	100.84	100.47	106.05	107.01	103.84
1 HKD	43.98	48.85	53.24	54.81	58.80	58.31	56.40	60.58	59.81	60.19	59.22	60.07	59.16	57.60
10 AMD	7.15	7.99	8.48	8.49	10.75	9.40	9.86	11.73	11.86	11.79	11.83	11.96	11.80	11.55
100 UZS	4.28	4.35	4.12	4.02	4.18	4.17	3.98	4.35	4.20	4.27	4.16	4.17	4.10	4.00
1 BYN	169.27	183.26	169.94	168.26	167.76	163.98	134.30	186.07	185.52	186.84	184.11	185.74	183.71	179.48
1 CZK	15.87	16.70	17.83	19.66	19.73	20.74	19.19	19.51	19.56	18.91	19.37	20.37	20.83	20.43
1 AZN	203.57	226.09	243.93	251.64	271.92	268.81	261.36	280.81	276.09	279.06	273.53	275.93	272.93	266.63
1 INR	5.04	5.43	5.57	5.76	5.86	6.05	5.74	5.96	5.70	5.75	5.67	5.68	5.66	5.47
1 THB	10.66	12.34	13.20	13.33	13.15	12.88	12.88	13.08	12.88	12.47	12.71	13.44	13.92	13.33
1 MXN	17.93	19.88	19.33	21.02	22.92	22.18	22.12	23.50	23.78	23.61	23.80	23.92	24.38	24.24
1000 IRR	8.45	9.11	9.84	10.14	10.96	10.83	10.54	11.32	11.15	11.26	11.04	11.15	11.02	10.77

^{*} среднегодовые и среднемесячные

3.9. Сведения о ввозе и вывозе наличной иностранной валюты банками

тыс.единиц валюты, за период

		USD			EUR			RUB	
	Ввоз	Вывоз	Сальдо ввоза- вывоза	Ввоз	Вывоз	Сальдо ввоза- вывоза	Ввоз	Вывоз	Сальдо ввоза- вывоза
	1	2	3=1-2	4	5	6=4-5	7	8	9=7-8
2018	3 449 669	244 161	3 205 508	415 609	31 601	384 008	61 294 500	7 274 846	54 019 65
2019	4 188 532	64 541	4 123 991	549 830	6 162	543 668	34 857 000	14 703 481	20 153 51
2020	2 492 900	298 376	2 194 524	297 850	2 860	294 990	64 176 065	5 332 963	58 843 10
2021	2 058 787	337 453	1 721 334	469 100	11 382	457 718	84 069 602	5 523 196	78 546 40
2022	3 938 010	10 780	3 927 230	302 204	436	301 768	31 254 500	34 450 635	-3 196 13
2021									
Ī	239 085	98 608	140 477	139 200	3 000	136 200	15 270 000	684 050	14 585 95
II	123 180	117 912	5 268	61 970	612	61 358	18 650 000	2 105 995	16 544 00
Ш	465 322	74 755	390 567	114 930	2 186	112 744	22 984 602	1 973 412	21 011 19
IV	1 231 200	46 178	1 185 022	153 000	5 584	147 416	27 165 000	759 739	26 405 26
2022									
1	1 641 310	7 710	1 633 600	197 564	-	197 564	29 484 500	11 100	29 473 40
II	733 700	-	733 700	9 950	-	9 950	1 770 000	164 250	1 605 75
Ш	328 000	2 059	325 941	84 690	317	84 373	-	34 275 285	-34 275 28
IV	1 235 000	1 011	1 233 989	10 000	119	9 881	-	-	
2022									
01.22	456 510	-	456 510	27 200	-	27 200	10 790 500	-	10 790 50
02.22	458 000	7 710	450 290	39 900	-	39 900	9 660 000	11 100	9 648 90
03.22	726 800	-	726 800	130 464	-	130 464	9 034 000	-	9 034 00
04.22	335 200	-	335 200	3 000	-	3 000	1 770 000	164 250	1 605 75
05.22	337 500	-	337 500	-	-	-	-	-	
06.22	61 000	-	61 000	6 950	-	6 950	-	-	
07.22	-	-	-	2 740	-	2 740	-	26 267 728	-26 267 72
08.22	82 000	2 059	79 941	32 000	317	31 683	-	8 007 557	-8 007 55
09.22	246 000	-	246 000	49 950	-	49 950	-	-	
10.22	330 000	-	330 000	10 000	-	10 000	-	-	
11.22	450 000	1 011	448 989	-	119	-119	-	-	
12.22	455 000	-	455 000	-	-	-	-	-	
2023									
01.23	300 000	-	300 000	_	-	_	-	9 033 071	-9 033 07
02.23	230 100	-	230 100	20 000	-	20 000	-	1 674 714	-1 674 71





IV.ПЛАТЕЖНЫЕ СИСТЕМЫ

4.1. Основные показатели платежной системы

за период

	2018	2019	2020	2021	10.22	11.22	12.22	01.23	02.23
Платежные системы: Межбанковская система переводов денег				•					
(МСПД) и Система межбанковского клиринга (СМК)									
Количество платежей - всего, тыс. транзакций	42 942	41 615	51 084	59 347	5 307	5 705	6 425	5 226	6 328
в том числе:									
в межбанковской системе переводов денег (МСПД)	16 765	14 518	15 010	18 821	1 765	1 953	2 350	1 521	1 896
в % к общему количеству	39.0	34.9	29.4	31.7	33.3	34.2	36.6	29.1	30.0
в системе межбанковского клиринга (СМК)	26 177	27 097	36 074	40 526	3 542	3 752	4 075	3 705	4 433
в % к общему количеству	61.0	65.1	70.6	68.3	66.7	65.8	63.4	70.9	70.0
Объем платежей - всего, млн. тенге	834 563 708	762 062 812	645 493 443	782 086 436	66 271 846	87 451 544	89 710 153	70 272 850	70 437 363
в том числе:									
в межбанковской системе переводов денег (МСПД)	828 120 640	754 959 606	638 074 195	773 395 880	65 390 774	86 448 530	88 593 288	69 663 157	69 628 554
в % к общему объему	99.2	99.1	98.9	98.9	98.7	98.9	98.8	99.1	98.9
в системе межбанковского клиринга (СМК)	6 443 068	7 103 206	7 419 248	8 690 556	881 073	1 003 014	1 116 865	609 693	808 809
в % к общему объему	0.8	0.9	1.1	1.1	1.3	1.1	1.2	0.9	1.1
Количество пользователей в платежных системах Казахстана:									
в межбанковской системе переводов денег (МСПД)	43	39	38	38	31	31	31	31	31
в системе межбанковского клиринга (СМК)	35	31	26	26	22	22	22	22	22
Платежи и переводы денег через корреспондентские счета,									
открытые между банками									
Количество платежей - всего, тыс. транзакций	11 383	13 353	14 190	15 916	1 017	1 050	1 106	1 122	1 006
в том числе:									
через лоро-счета	7 207	6 796	6 727	7 822	379	368	401	568	389
в % к общему количеству	63.3	50.9	47.4	49.1	37.2	35.1	36.2	50.7	38.7
через ностро-счета	4 176	6 557	7 463	8 094	639	682	705	553	617
в % к общему количеству	36.7	49.1	52.6	50.9	62.8	64.9	63.8	49.3	61.3
Объем платежей - всего, млн. тенге	5 894 531	6 340 933	6 302 869	7 789 468	562 767	541 839	707 743	666 601	551 176
в том числе:									
через лоро-счета	3 895 254	3 848 454	3 700 578	4 992 041	327 018	313 601	401 930	254 139	311 850
в % к общему объему	66.1	60.7	58.7	64.1	58.1	57.9	56.8	38.1	56.6
через ностро-счета	1 999 277	2 492 479	2 602 290	2 797 426	235 749	228 239	305 813	412 463	239 327
в % к общему объему	33.9	39.3	41.3	35.9	41.9	42.1	43.2	61.9	43.4

Продолжение									
	2018	2019	2020	2021	10.22	11.22	12.22	01.23	02.23
Платежные инструменты на территории Казахстана*						•	•		
Количество платежей - всего, тыс. транзакций**	1 085 157	1 899 246	3 510 819	6 915 282	895 454	865 836	930 807	794 967	832 571
Платежные поручения	230 171	242 197	271 443	293 141	27 822	30 127	27 855	26 043	30 243
Платежные требования - поручения	2 077	1 598	1 110	1 599	319	307	292	292	323
Чеки	3	2	1	1	0	0	0	0	0
Платежный ордер	3 333	46 593	29 928	49 194	33 302	22 890	19 374	7 283	7 370
Инкассовые распоряжения	588	961	1 476	2 072	361	381	331	328	365
Платежные карточки	810 210	1 571 455	3 174 351	6 542 486	831 375	810 231	880 595	759 277	792 378
Платежное извещение	38 774	36 441	32 510	26 789	2 274	1 900	2 360	1 744	1 892
Объем платежей, всего, млн. тенге**	342 305 111	457 067 009	469 771 951	656 945 175	61 323 337	73 925 538	63 554 238	58 252 199	58 924 083
Платежные поручения	318 806 275	419 807 695	408 597 895	551 946 974	48 359 997	60 488 520	49 047 723	46 745 048	46 684 767
Платежные требования	47 146	30 773	33 953	50 235	6 558	6 481	6 253	5 073	6 011
Чеки	27 459	7 428	6 711	3 674	254	278	294	210	241
Платежный ордер	2 673 045	5 183 607	7 580 081	9 116 290	1 045 463	1 126 291	906 828	965 611	1 066 452
Инкассовые распоряжения	105 318	184 398	182 283	330 109	27 710	30 297	28 096	22 942	29 448
Платежные карточки	19 972 650	30 375 387	51 915 292	93 713 259	11 641 817	12 020 031	13 336 310	10 289 410	10 881 761
Платежное извещение	673 218	1 477 722	1 455 736	1 784 636	241 538	253 640	228 734	223 905	255 403
Платежные карточки***									
Количество платежей, всего, тыс. транзакций	810 210	1 571 455	3 175 866	6 542 486	831 375	810 231	880 595	759 277	792 378
в том числе:									
безналичные платежи и переводы денег	523 847	1 195 627	2 878 476	6 271 338	810 332	790 377	858 781	742 016	774 035
локальные системы	36	345 351	1 979 330	5 124 993	686 471	668 740	725 309	622 710	652 981
международные системы, в том числе:	523 812	850 275	899 146	1 146 344	123 862	121 637	133 473	119 306	121 054
Visa International	230 176	225 846	340 277	716 075	92 259	91 342	99 592	92 579	91 679
MasterCard Worldwide	285 351	619 030	553 573	413 445	14 753	13 408	13 819	12 175	12 424
безналичные платежи и переводы денег, в % к общему									
количеству	64.7	76.1	90.6	95.9	97.5	97.5	97.5	97.7	97.7
по выдаче наличности:	286 363	375 829	297 390	271 148	21 042	19 854	21 814	17 261	18 343
локальные системы	356	6 043	9 846	20 995	3 908	3 808	4 044	3 491	3 803
международные системы, в том числе:	286 007	369 786	287 544	250 153	17 134	16 046	17 770	13 770	14 540
Visa International	149 852	147 768	134 965	157 970	13 786	13 035	14 606	11 400	12 025
MasterCard Worldwide	120 700	207 097	140 109	81 128	2 669	2 387	2 534	1 792	1 942
по выдаче наличности в % к общему количеству	35.3	23.9	9.4	4.1	2.5	2.5	2.5	2.3	2.3
Объем платежей, всего, млн.тенге	19 972 650	30 375 387	51 915 292	93 713 259	11 641 817	12 020 031	13 336 310	10 289 410	10 881 761
в том числе:									
безналичные платежи и переводы денег	6 387 177	14 050 810	35 294 805	73 123 297	9 843 615	10 222 944	11 312 548	8 800 306	9 260 655
локальные системы	38 272	4 916 832	25 635 426	58 304 598	7 501 222	7 854 578	8 530 445	6 616 322	6 939 403
международные системы, в том числе:	6 348 905	9 133 978	9 659 380	14 818 699	2 342 393	2 368 366	2 782 103	2 183 984	2 321 253
Visa International	3 366 856	3 681 474	5 179 820	10 189 814	1 319 065	1 324 945	1 537 747	1 250 625	1 293 335
MasterCard Worldwide	2 797 633	5 354 718	4 410 664	4 487 835	357 973	361 356	414 329	336 276	364 684
безналичные платежи и переводы денег, в % к общему объему	32.0	46.3	68.0	78.0	84.6	85.0	84.8	85.5	85.1

	2018	2019	2020	2021	10.22	11.22	12.22	01.23	02.23
по выдаче наличности:	13 585 473	16 324 577	16 620 487	20 589 962	1 798 203	1 797 087	2 023 763	1 489 104	1 621 106
локальные системы	17 519	286 337	392 452	1 298 015	283 017	295 140	316 576	249 195	275 549
международные системы, в том числе:	13 567 954	16 038 240	16 228 035	19 291 947	1 515 186	1 501 948	1 707 187	1 239 909	1 345 557
Visa International	8 307 016	8 036 068	8 713 007	12 567 200	1 191 823	1 188 944	1 375 646	993 397	1 075 643
MasterCard Worldwide	4 646 837	7 320 578	6 870 991	6 074 347	280 015	271 903	289 260	206 113	229 123
по выдаче наличности в % к общему количеству	68.0	53.7	32.0	22.0	15.4	15.0	15.2	14.5	14.9
Количество платежных карточек в обращении (всего, тыс.единиц),									
в том числе:	23 390	32 048	47 966	59 258	63 563	64 353	65 080	65 899	66 495
локальные системы	34	5 020	14 057	19 649	21 553	21 887	22 166	22 422	22 655
международные системы, в том числе:	23 356	27 029	33 908	39 609	42 010	42 466	42 914	43 477	43 840
Visa International	14 814	16 104	22 349	28 905	32 248	32 739	33 315	33 734	33 935
MasterCard Worldwide	6 987	9 616	9 936	9 025	8 106	8 075	7 980	8 136	8 306
Количество использованных платежных карточек (всего,									
тыс.единиц), в том числе:	11 406	18 176	26 779	30 413	32 241	33 002	33 431	32 369	33 111
локальные системы	24	4 190	9 635	12 192	12 935	13 462	13 438	13 184	13 304
международные системы, в том числе:	11 381	13 987	17 144	18 221	19 306	19 540	19 993	19 184	19 807
Visa International	6 744	6 889	10 102	12 684	15 757	16 133	16 698	16 306	16 657
MasterCard Worldwide	3 783	6 398	6 301	4 810	2 948	2 821	2 711	2 317	2 597
Количество оборудования для платежных карточек (единиц)									
pos-терминалов, в том числе	135 796	170 410	211 764	509 194	-	-	831 780	-	-
в банках	8 817	8 720	8 785	8 510	-	-	16 279	-	-
у предпринимателей	126 979	161 690	202 979	500 684	-	-	815 501	-	-
банкоматов	11 017	11 315	12 728	12 443	-	-	12 391	-	-
Количество предпринимателей (единиц)	82 527	96 428	108 159	273 947	-	-	567 687	-	-

	2018	2019	2020	2021	10.22	11.22	12.22	01.23	02.23
Переводы денег за рубеж/из-за рубежа посредством систем									
международных денежных переводов									
Количество отправленных переводов (всего,тыс.транзакций), в									
том числе	2 675.2	2 630.7	2 384.4	2 579.7	210.9	218.8	205.1	141.7	169.4
Золотая корона	1 723.7	1 885.7	1 893.0	2 160.3	178.7	177.4	174.3	120.8	143.9
Western Union	256.5	196.7	119.7	106.1	7.7	7.9	8.5	5.8	6.7
Юнистрим	171.7	102.9	125.0	78.7	2.7	10.4	3.9	2.8	3.5
Contact	84.2	83.6	104.1	173.5	16.8	17.8	12.7	8.2	10.7
Moneygram	21.7	24.3	14.2	15.3	1.9	2.1	2.1	1.5	1.7
Прочие	417.5	337.5	128.5	45.7	3.1	3.2	3.6	2.6	3.0
Количество полученных переводов (всего, тыс. транзакций),									
в том числе	1 515.7	1 651.7	1 276.2	1 131.5	179.6	127.5	126.2	92.2	91.6
Золотая корона	646.8	660.0	547.4	529.5	119.1	65.2	60.7	43.3	44.3
Western Union	387.9	437.6	393.5	362.6	23.0	24.3	26.8	21.4	20.4
Юнистрим	63.1	53.2	26.6	19.3	9.2	6.4	13.9	10.5	10.6
Moneygram	121.0	156.0	40.8	43.4	11.5	11.4	12.9	10.1	9.9
Contact	54.7	46.0	124.2	126.5	13.2	16.6	6.6	3.6	3.2
Прочие	242.2	298.8	143.6	50.3	3.7	3.6	5.3	3.2	3.3
Объем отправленных переводов (всего, млн. тенге), в том числе	601 815.5	648 413.1	787 723.1	1 010 566.9	89 324.6	93 603.7	74 596.4	49 174.7	59 544.1
Золотая корона	398 659.4	480 820.4	642 018.4	793 822.9	66 011.3	62 446.8	55 604.3	37 222.1	45 618.8
Western Union	84 850.9	75 369.5	58 581.0	61 344.4	5 861.7	6 135.3	6 251.8	4 012.0	4 369.8
Юнистрим	44 121.6	24 176.0	28 993.0	30 345.6	615.0	3 562.5	810.0	567.6	811.9
Contact	20 579.8	24 948.4	39 134.3	109 774.0	15 075.5	19 368.7	10 090.0	5 948.0	7 212.7
Moneygram	5 188.3	758.8	5 770.9	11 083.8	1 429.5	1 762.3	1 488.5	1 154.9	1 223.2
Прочие	48 415.7	42 340.1	13 225.6	4 196.1	331.6	328.1	351.8	270.0	307.7
Объем полученных переводов (всего, млн. тенге), в том числе	361 966.1	344 632.1	286 892.7	283 513.1	74 299.1	60 135.8	43 091.5	27 576.7	25 818.0
Золотая корона	193 488.7	150 847.9	141 490.2	155 574.1	48 140.3	30 938.9	23 203.4	14 485.6	13 580.3
Western Union	77 038.5	82 329.8	74 731.5	71 466.8	7 331.5	8 506.7	7 550.5	5 604.2	2 988.3
Юнистрим	19 596.1	13 756.5	5 669.7	5 038.2	3 774.6	2 280.0	4 228.9	2 701.4	1 090.3
Moneygram	31 885.0	43 597.5	11 237.0	12 221.1	4 837.7	4 343.6	4 093.8	3 099.8	5 187.1
Contact	14 736.3	12 319.2	34 419.8	36 789.6	9 976.0	13 823.3	3 713.0	1 485.6	2 779.6
Прочие	25 221.5	41 781.2	19 344.6	2 423.3	238.9	243.4	301.9	200.2	192.4

^{*} Начиная с 1 января 2018 года в связи с использованием новой формы отчетности в Статистическом бюллетене отражены платежные инструменты (за исключением, платежного ордера, платежного извещения и средств электронного платежа)

^{**} Объемы по инструменту "Прямое дебетование банковского счета" в связи с изменением отчетной формы с 1 января 2018 года включены в

^{***} Платежи с использованием платежных карточек казахстанских эмитентов на территории и за пределами Казахстана

4.2. Распределение платежного оборота в МСПД и СМК по группам пользователей

млрд.тенге, за период

Наименование пользователей	12.18	12.19	12.20	12.21	10.22	11.22	12.22	01.23	02.23
МСПД - всего	76 895	56 864	62 276	74 633	65 391	86 449	88 593	69 663	69 629
изменение в % к предыдущему периоду	-11.2	2.2	45.3	-3.1	-8.2	32.2	2.5	-21.4	0.0
из них:									
Пять крупных банков*	15 911	11 981	18 126	22 941	19 800	25 526	25 140	17 861	17 059
изменение в % к предыдущему периоду	-4.3	-1.6	52.6	1.5	-1.0	28.9	-1.5	-29.0	-4.5
доля в % к общему объему	20.7	21.1	29.1	30.7	30.3	29.5	28.4	25.6	24.5
Другие банки	11 677	14 142	13 477	15 912	9 672	16 770	17 477	13 697	13 34:
изменение в % к предыдущему периоду	4.6	7.1	34.9	0.3	-27.7	73.4	4.2	-21.6	-2.0
доля в % к общему объему	15.2	24.9	21.6	21.3	14.8	19.4	19.7	19.7	19.2
Прочие участники	49 308	30 741	30 673	35 780	35 919	44 153	45 976	38 104	39 229
изменение в % к предыдущему периоду	-16.2	1.6	46.2	-7.2	-5.1	22.9	4.1	-17.1	3.0
доля в % к общему объему	64.1	54.1	49.3	47.9	54.9	51.1	51.9	54.7	56.3
СМК - всего	602	745	860	973	881	1 003	1 117	610	809
изменение в % к предыдущему периоду	7.2	18.5	21.8	27.2	-3.9	13.8	11.4	-45.4	32.
из них:									
Пять крупных банков*	249	290	403	472	537	614	622	406	50
изменение в % к предыдущему периоду	-0.9	8.4	14.9	18.8	-5.7	14.4	1.3	-34.8	24.9
доля в % к общему объему	41.3	38.9	46.9	48.5	60.9	61.2	55.7	66.5	62.6
Другие банки	179	198	193	177	124	134	148	104	117
изменение в % к предыдущему периоду	0.6	4.8	13.2	2.0	-7.0	7.8	10.8	-29.7	12.4
доля в % к общему объему	29.7	26.6	22.5	18.2	14.1	13.4	13.3	17.1	14.5
Прочие участники	175	256	263	323	220	255	346	100	185
изменение в % к предыдущему периоду	31.5	49.3	42.9	66.8	2.7	15.8	35.8	-71.2	85.4
доля в % к общему объему	29.0	34.4	30.6	33.2	25.0	25.4	31.0	16.4	22.

^{*} пять крупных банков, имевших в отчетном периоде наибольший объем платежей, проведенных через платежную систему





V. ОСНОВНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ ФИНАНСОВЫХ ИНСТИТУТОВ

5.1. Банковский сектор

млн.тенге, на конец периода

млн.тенге, на в	конец периода							
	Активы	Обязательства	Собственный капитал	Уставный капитал	Превышение текущих доходов (расходов) над текущими расходами (доходами) после уплаты подоходного налога	Коэффициент достаточности собственного капитала (k1-1)	Коэффициент достаточности собственного капитала (k1-2)	Коэффициент достаточности собственного капитала (k2)
2018	25 240 959.71	22 223 404.87	3 017 554.83	1 547 261.29	638 389.52	16.53	16.77	21.81
2019	26 813 963.05	23 165 493.45	3 648 469.59	1 627 288.19	811 994.90	19.10	19.19	24.33
2020	31 172 379.61	27 217 147.70	3 955 231.91	1 767 347.09	726 803.11	21.27	21.29	26.97
2021	37 623 912.55	33 085 975.02	4 537 937.53	1 331 771.94	1 291 931.77	19.32	19.34	23.43
2022	44 561 554.10	39 334 336.30	5 227 217.80	1 403 587.70	1 465 932.00	18.54	18.56	21.70
2022								
1	37 770 118.77	33 139 277.56	4 630 841.21	1 338 771.94	358 886.15	18.91	18.93	22.80
П	39 227 727.39	34 702 744.20	4 524 983.19	1 382 571.94	354 730.15	16.42	16.44	19.84
III	41 723 146.85	36 774 106.96	4 949 039.90	1 403 587.94	899 551.88	17.60	17.61	20.92
IV	44 561 554.10	39 334 336.30	5 227 217.80	1 403 587.70	1 465 932.00	18.54	18.56	21.70
2022								
01.22	36 975 908.53	32 379 577.04	4 596 331.49	1 331 771.94	105 192.99	19.27	19.29	23.31
02.22	38 199 805.23	33 535 916.11	4 663 889.12	1 331 771.94	242 110.09	19.18	19.20	23.09
03.22	37 770 118.77	33 139 277.56	4 630 841.21	1 338 771.94	358 886.15	18.91	18.93	22.80
04.22	37 175 432.78	32 511 864.68	4 663 568.10	1 338 771.94	374 945.08	18.10	18.12	21.80
05.22	37 102 607.58	32 392 642.31	4 709 965.27	1 338 771.94	503 766.83	17.94	17.96	21.57
06.22	39 227 727.39	34 702 744.20	4 524 983.19	1 382 571.94	354 730.15	16.42	16.44	19.84
07.22	40 329 648.61	35 470 147.64	4 859 500.96	1 382 571.94	672 089.54	17.57	17.59	20.94
08.22	41 517 474.37	36 535 251.42	4 982 222.95	1 409 071.94	804 372.71	17.62	17.64	20.93
09.22	41 723 146.85	36 774 106.96	4 949 039.90	1 403 587.94	899 551.88	17.60	17.61	20.92
10.22	42 363 832.18	37 301 708.26	5 062 123.92	1 403 587.94	1 155 760.77	17.99	18.01	21.23
11.22	43 056 712.15	37 824 572.74	5 232 139.41	1 403 587.94	1 302 356.55	18.31	18.32	21.48
12.22	44 561 554.10	39 334 336.30	5 227 217.80	1 403 587.70	1 465 932.00	18.54	18.56	21.70
2023								
01.23	44 021 046.08	38 622 243.04	5 398 803.04	1 403 587.79	168 900.00	18.97	18.99	22.10
02.23	44 060 373.74	38 448 359.30	5 612 014.44	1 403 587.79	330 118.58	19.5	19.52	22.55

5.2. Накопительная пенсионная система

5.2.1. Пенсионные взносы и накопления

млн.тенге, на конец периода

		Пенсионные на	акопления (ПН)	
	Количество индивидуальных пенсионных счетов вкладчиков по обязательным пенсионным взносам, с учетом ИПС, не имеющих пенсионные накопления	сумма	в том числе чистый инвестиционный доход	Пенсионные взносы (за отчетный месяц)
			сумма	
2018	9 853 232	9 377 642	3 691 990	847 135
2019	10 108 355	10 800 539	3 703 254	989 844
2020	10 877 032	12 913 476	5 553 591	1 084 670
2021	10 859 848	13 070 066	6 911 635	1 340 340
2022	10 943 902	14 663 410	7 793 435	190 060
2022				
ı	10 861 599	12 979 534	7 203 320	383 492
II	10 868 240	13 384 482	7 246 564	427 710
III	10 908 545	14 104 122	7 628 403	141 010
IV	10 943 902	14 663 410	7 793 435	190 060
2022				
01.22	10 859 800	13 102 320	6 922 202	114 902
02.22	10 860 395	13 585 181	7 433 932	130 730
03.22	10 861 599	12 979 534	7 203 320	137 860
04.22	10 862 620	12 939 497	7 033 183	139 989
05.22	10 867 312	12 770 729	6 741 131	138 386
06.22	10 868 240	13 384 482	7 246 564	149 336
07.22	10 884 111	13 664 403	7 412 462	141 139
08.22	10 899 265	13 970 629	7 606 368	144 064
09.22	10 908 545	14 104 122	7 628 403	141 010
10.22	10 916 598	14 145 823	7 557 603	140 649
11.22	10 930 001	14 403 066	7 688 769	158 733
12.22	10 943 902	14 663 410	7 793 435	190 060
2023				
01.23	10 951 149	14 853 794	7 857 354	155 984
02.23	10 960 400	15 129 613	7 997 885	163 593

5.2. Накопительная пенсионная система

5.2.2. Пенсионные выплаты из ЕНПФ по состоянию на 01.03.2023г.

тыс. тенге

	за пер	иод с начала текущег	о года	за аналогичный период предыдущего года			
	количество вкладчиков/ получателей	количество выплат	сумма	количество вкладчиков/ получателей	количество выплат	сумма	
Выплаты пенсионных накоплений	384 357	725 147	61 879 199	501 328	709 991	315 704 612	
за счет:							
обязательных пенсионных взносов:	370 382	699 695	60 016 224	483 801	685 917	311 247 632	
по возрасту	340 543	660 500	23 246 414	283 360	459 232	15 917 858	
по инвалидности	6 568	11 938	462 898	6 235	11 178	411 949	
в связи с выездом за пределы Республики Казахстан	2 066	2 068	5 793 998	2 392	2 394	7 330 672	
наследникам	4 463	7 347	7 777 351	5 383	8 762	9 941 128	
на погребение	5 872	5 884	913 198	6 622	6 627	920 336	
другим лицам	4	4	2 783	17	17	1 235	
на улучшение жилищных условий	5 756	6 629	15 016 252	122 767	137 843	225 577 144	
на оплату лечения	5 110	5 325	6 803 330	57 025	59 864	51 147 310	
за счет:							
обязательных профессиональных пенсионных взносов:	13 365	24 767	1 799 030	17 091	23 604	4 344 254	
по возрасту	11 877	22 767	785 507	9 980	15 615	475 341	
по инвалидности	115	196	10 101	82	148	5 991	
в связи с выездом за пределы Республики Казахстан	225	226	207 435	255	255	231 378	
наследникам	443	791	306 823	440	790	293 380	
на погребение	10	10	229	15	15	721	
другим лицам	1	1	297	0	0	(
на улучшение жилищных условий	329	364	333 956	4 572	4 970	2 799 431	
на оплату лечения	365	412	154 682	1 747	1 811	538 012	
за счет:							
добровольных пенсионных взносов:	610	685	63 945	436	470	112 726	
при достижении пятидесятилетнего возраста	298	314	45 495	216	225	86 283	
по инвалидности	13	13	279	3	3	1 787	
в связи с выездом за пределы Республики Казахстан	46	46	1 637	28	28	2 140	
наследникам	94	147	1 466	32	57	2 508	
на погребение	7	7	254	0	0	(
другим лицам	152	158	14 814	157	157	20 008	

	за пер	иод с начала текущег	о года	за аналогичный период предыдущего года				
	количество			количество				
	вкладчиков/	количество выплат	сумма	вкладчиков/	количество выплат	сумма		
	получателей			получателей				
Перевод пенсионных накоплений в страховую организацию	773	989	3 071 272	421	557	3 482 586		
за счет:								
обязательных пенсионных взносов:	744	766	2 925 248	409	421	3 346 111		
по возрасту	24	25	57 087	6	6	47 107		
по инвалидности	0	0	0	0	0	(
при достаточности пенсионных накоплений для обеспечения								
выплаты не ниже размера минимальной пенсии и достижении								
возраста установленного подпунктом 2) пункта 1 статьи 31								
Закона Республики Казахстан от 21 июня 2013 года «О								
ленсионном обеспечении в Республике Казахстан»								
,								
_	720	722	2 833 314	403	404	3 233 000		
при недостаточности пенсионных накоплений за счет								
обязательных профессиональных пенсионных взносов	19	19	34 847	11	11	66 004		
за счет:								
обязательных профессиональных пенсионных взносов:	22	119	93 505	12	79	96 154		
по возрасту	1	. 1	50	1	1	3 100		
по инвалидности	0		0	0		(
при достаточности пенсионных накоплений для обеспечения								
выплаты не ниже размера минимальной пенсии и достижении								
возраста установленного подпунктом 1) пункта 1 статьи 32								
Закона Республики Казахстан от 21 июня 2013 года «О								
пенсионном обеспечении в Республике Казахстан»								
	21	21	9 720	11	11	15 45		
	21	. 21	9 /20	11	11	15 457		
при недостаточности пенсионных накоплений за счет	0.7	0.7	02.725	67	67	77.50		
обязательных пенсионных взносов	97	97	83 735	67	67	77 597		
за счет:	_		=0 = 10	•				
добровольных пенсионных взносов:	7		52 519	0		40 321		
по возрасту	7	_	3 072	0		(
по инвалидности	0	0	0	0	0	(
при недостаточности пенсионных накоплений за счет								
обязательных пенсионных взносов	95	95	49 064	56	56	39 921		
при недостаточности пенсионных накоплений за счет								
обязательных профессиональных пенсионных взносов	1		383	1		400		
Другие пенсионные выплаты	0		195 187	0	442	108 835		
Всего	385 130	726 929	65 145 658	501 749	710 990	319 296 033		

5.2. Накопительная пенсионная система

5.2.3. Структура инвестиционного портфеля НПФ

	Наименование	١	Ценные бу	умаги Мини	істерства ф	оинансов РК				оственные изаций РК		венные ЦБ	ЦБ междуна- родных финансовых организаций	Производны е финансовые инструмент ы	Вклады в банках	Активы, находящиеся во внешнем управлении	онном счете
организации / Доверительный		MEKKAM	МЕТИКАМ	МЕОКАМ	MEYKAM	МЕУЖКАМ	Евроноты	Ноты НБРК	акции	облигаци и	ЦБ иностранных государств						
2018		0.00		1.95	14.74	13.58	7.19		2.35	27.28	12.47	3.10			8.11		
2019 2020		0.00 0.32		0.48 0.29	17.82 27.82	11.70 9.53	6.30 5.77		2.21 2.28	26.06 23.51	11.43 9.91	2.79 2.53			6.67 6.71		
2020		0.32		0.29	27.82	9.53	5.//	0.63	2.28	23.51	9.91	2.53	4.11	0.00	6.71	0.32	0.27
	АО "ЕНПФ"															10.23	3.41
	НБРК АО "Сентрас	0.00		0.71	28.46	8.59	1.14	0.00	2.25	20.63	18.51	0.11	3.10	0.00	2.80	0.00	0.00
	Секьюритиз" AO «First Heartland	0.00		0.00	0.01	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
	Jusan Invest»	0.00		0.00	0.00	0.00	0.00	0.01	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
	AO "BCC Invest" ДО AO "Банк ЦентрКредит" AO "Halyk Global	0.00		0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
	Markets"	0.00		0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.01	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
2022																	
12.22	АО "ЕНПФ"															9.24	
	НБРК	0.00	5.25	4.34	31.70	7.21	1.07	0.00	1.67	17.94	16.53	0.10	2.53	0.00	1.91	0.00	0.00
	АО "Сентрас Секьюритиз"	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
	AO «First Heartland	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
	Jusan Invest»	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.01	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
	AO "BCC Invest" ДО AO "Банк ЦентрКредит" AO "ДО Народного Банка Казахстана	0.00	0.00	0.00	0.01	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
	"Halyk Finance" AO "Halyk Global	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
2023	Markets"	0.00	0.00	0.00	0.01	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
02.23	АО "ЕНПФ"															10.08	0.68
	НБРК	0.00	5.52	4.71	31.63	5.64	0.99	0.00	1.65	17.55	14.99	0.09	2.50	0.00	3.92		
	АО "Сентрас	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
	Секьюритиз" AO «First Heartland	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
	Jusan Invest»	0.00	0.00	0.00	0.01	0.00	0.00	0.01	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
	АО "BCC Invest" ДО АО "Банк ЦентрКредит" АО "ДО Народного Банка Казахстана	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
	"Halyk Finance" AO "Halyk Global	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00
	Markets"	0.00	0.00	0.00	0.01	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00	0.00

63|Статистический бюллетень

5.2. Накопительная пенсионная система

5.2.4. Основные финансовые показатели накопительных пенсионных фондов

тыс.тенге, на конец периода

	Уставный капитал	Резервный капитал	Капитал	Обязательства	Активы	Доходы	Расходы
2018	7 114 244	4 056 516	134 178 670	8 930 084	143 108 754	69 971 383	20 451 962
2019	7 114 244	4 056 517	175 591 298	2 955 297	178 546 595	71 161 675	22 881 235
2020	7 114 244	4 056 517	206 160 453	2 892 798	209 053 251	58 586 792	24 128 270
2021	7 114 244	0	226 231 635	2 126 997	228 358 632	34 555 415	14 107 092
2022	7 114 244	0	250 022 680	2 330 715	252 353 395	38 281 449	13 690 380
2022							
1	7 114 244	0	235 005 634	2 783 594	237 789 228	8 911 742	3 258 655
II	7 114 244	0	236 770 979	2 604 966	239 375 945	18 081 191	6 518 177
III	7 114 244	0	242 959 170	2 557 926	245 517 096	27 865 339	9 855 457
IV	7 114 244	0	250 022 680	2 330 715	252 353 395	38 281 449	13 690 380
2022							
01.22	7 114 244	0	228 104 468	2 673 570	230 778 038	2 920 253	903 273
02.22	7 114 244	0	233 136 779	2 485 924	235 622 703	5 857 680	2 140 242
03.22	7 114 244	0	235 005 634	2 783 594	237 789 228	8 911 742	3 258 655
04.22	7 114 244	0	232 908 997	2 626 518	235 535 515	11 977 563	4 357 336
05.22	7 114 244	0	234 867 821	2 712 644	237 580 465	15 054 600	5 410 838
06.22	7 114 244	0	236 770 979	2 604 966	239 375 945	18 081 191	6 518 177
07.22	7 114 244	0	238 803 554	2 649 671	241 453 225	21 313 485	7 613 975
08.22	7 114 244	0	240 933 640	2 549 571	243 483 211	24 580 667	8 691 521
09.22	7 114 244	0	242 959 170	2 557 926	245 517 096	27 865 339	9 855 457
10.22	7 114 244	0	245 135 944	2 806 064	247 942 008	31 237 380	10 895 594
11.22	7 114 244	0	248 295 795	2 853 049	251 148 844	34 752 637	12 212 669
12.22	7 114 244	0	250 022 680	2 330 715	252 353 395	38 281 449	13 690 380
2023							
01.23	7 114 244	0	230 341 980	2 710 026	254 935 959	3 536 046	1 117 460
02.23	7 114 244	0	230 240 124	3 199 671	257 565 335	7 099 465	2 232 073

5.3. Страховой рынок

млн.тенге, на конец периода

	12.18	12.19	12.20	12.21	08.22	09.22	10.22	11.22	12.22
Количество страховых	•	•	•	•	•	•	•	•	
организаций, всего	29	28	28	27	27	27	27	27	26
с иностранным участием									4
по страхованию жизни	6	8	9	9	9	9	9	9	9
Совокупные активы	1 048 510	1 206 141	1 486 344	1 048 976	2 017 198	2 017 823	2 039 714	2 061 760	2 066 614
Страховые резервы, в том числе									
доля перестраховщика	519 477	570 210	685 602	354 432	1 100 095	1 101 469	1 091 789	1 093 816	1 095 948
Совокупный собственный капитал*	468 267	553 333	665 433	598 904	758 790	762 953	775 031	790 942	775 196
Страховые премии, принятые по									
договорам страхования, всего**	350 482	468 179	514 140	744 836	544 186	606 238	663 068	728 938	811 488
Обязательное страхование	92 237	121 007	124 272	151 234	126 117	142 483	156 419	174 908	193 532
Добровольное личное									
страхование	127 053	199 797	222 833	383 433	236 052	268 169	295 673	325 085	359 946
Добровольное имущественное									
страхование	131 192	147 374	167 036	210 169	182 017	195 586	210 976	228 944	258 009
Страховые выплаты, всего**	70 759	196 880	129 707	114 954	101 581	114 490	126 849	140 940	156 099
Обязательное страхование	26 869	35 114	34 662	44 326	36 447	41 379	46 561	52 145	57 451
Добровольное личное									
страхование	30 036	40 597	42 975	50 925	36 893	41 865	46 565	52 775	59 570
Добровольное имущественное									
страхование	13 854	121 169	52 071	19 703	28 241	31 246	33 723	36 019	39 077
Передано премий на									
перестрахование**	89 836	85 706	94 356	108 124	97 888	100 701	105 118	106 083	115 904
в том числе нерезидентам	75 159	76 724	86 293	99 000	81 139	82 824	86 705	87 483	96 830

^{*} данные в соответствий с бухгалтерским балансом

^{**} по прямому страхованию, с начала года

УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ И СОКРАЩЕНИЯ

-	Категория не применяется	МЕИКАМ	Государственные индексированные
	Операции не проводились		казначейские обязательства
•••	Данных нет в распоряжении	MEKKAM	Государственные краткосрочные
0	Данные не округляются		казначейские обязательства
AO	Акционерное общество	MEOKAM	Государственные среднесрочные
	•		казначейские обязательства
БВУ	Банки второго уровня	МЕУЖКАМ	Государственные долгосрочные сберегательные
БНС	Бюро национальной статистики		казначейские обязательства
	Агентства по стратегическому планированию	МЕУКАМ	Государственные долгосрочные
	и реформам		казначейские обязательства
BMBP	Внебиржевой межбанковский валютный рынок	МУИКАМ	Государственные долгосрочные индексированные
ввп	Валовой внутренний продукт		казначейские обязательства
ЕНПФ	Единый накопительный пенсионный фонд	МСПД	Межбанковская система переводов денег
ГЦБ	Государственные ценные бумаги	МЦБ	Международные ценные бумаги
ДБ	Дочерний банк	НБК	Национальный Банк Казахстана
до ДО	Дочерняя организация	НПФ	Накопительный пенсионный фонд
ипс	Индивидуальный пенсионный счет	нку одх	Некоммерческие учреждения, обслуживающие
			домашние хозяйства
KASE	Казахстанская фондовая биржа	ПБ	Платежный баланс
KZT	Казахстанский тенге	ПВВ	Прочие виды иностранных валют
MAOKAM	Государственные специальные среднесрочные	СКВ	Свободно конвертируемая иностранная валюта
	казначейские обязательства		• • • •
МВФ	Международный валютный фонд	СМК	Система межбанковского клиринга

Иностранные валюты

AED	Дирхам ОАЭ	TJS	Таджикский сомони
AUD	Австралийский доллар	TRY	Турецкая лира
CAD	Канадский доллар	USD	Доллар США
CHF	Швейцарский франк	ZAR	Южно-африканский ранд
CNY	Китайский юань	BYR	Белорусский рубль
DKK	Датская крона	HUF	Венгерский форинт
EUR	EBPO	KGS	Кыргызский сом
GBP	Английский фунт стерлингов	LTL	Литовский лит
JPY	Японская иена	LVL	Латвийский лат
KRW	Южно-корейские воны	MDL	Молдавский лей
KWD	Кувейтский динар	RUB	Российский рубль
NOK	Норвежская крона	CZK	Чешская крона
SAR	Риял Саудовской Аравии	UAH	Украинская гривна
XDR	Специальные права заимствования (SDR)	UZS	Узбекский сум
SEK	Шведская крона	PLN	Польский злотый
SGD	Сингапурский доллар	BRL	Бразильский реал
HKD	Гонконгский доллар	AZN	Азербайджанский манат
INR	Индийская рупия	MYR	Малазийский ринггит
THB	Тайский бат	MXN	Мексиканский песо
AMD	Армянский драм	IRR	Иранский риал

Методические комментарии

Раздел I "Общеэкономические тенденции"

Таблица «Основные макроэкономические индикаторы» формируется на основе ежемесячного доклада Бюро национальной статистики Агентства по стратегическому планированию и реформам Республики Казахстан «Социально-экономическое развитие Республики Казахстан».

В таблице данные приводятся за указанный период, кроме тех, где указано иначе. Валовый внутренний продукт приводится нарастающим итогом внутри каждого года, объем – в текущих ценах (номинальный ВВП), изменения – в сопоставимых ценах (реальный ВВП). Данный показатель рассчитывается Бюро национальной статистики Агентства по стратегическому планированию и реформам с годовой и квартальной периодичностью. Данные по ВВП являются оперативными и, в дальнейшем, по мере поступления более точных данных, корректируются.

В таблице «Индексы цен» приводятся индексы цен как в целом по всему набору товаров и услуг (индекс потребительских цен), так и по отдельным группам товаров и услуг и секторам экономики.

Счета внешнеэкономической деятельности страны представляют собой сводное выражение экономических отношений между резидентами и нерезидентами. С 1 квартала 2013 года платежный баланс, международная инвестиционная позиция и внешний долг страны составляются в соответствии с положениями шестого издания «Руководства по платежному балансу и международной инвестиционной позиции» (РПБ6).

Платежный баланс – отчет, отражающий в суммарном виде экономические операции между резидентами и нерезидентами за определенный период времени. Составление и оценка ПБ производится на основе РПБ6 в соответствии со стандартными правилами учета и определениями.

Стандартная структура ПБ состоит из следующих счетов: счет текущих операций (товары и услуги, первичные доходы, вторичные доходы), счет операций с капиталом и финансовый счет.

Счет текущих операций отражает потоки товаров, услуг, первичных доходов и вторичных доходов между резидентами и нерезидентами.

Сальдо счета текущих операций показывает разницу между суммой экспорта и дохода к получению и суммой импорта и дохода к выплате (экспорт и импорт охватывают как товары, так и услуги, а доход означает как первичный, так вторичный).

Счет операций с капиталом охватывает любые внешнеэкономические операции с непроизведенными нефинансовыми активами и капитальными трансфертами между резидентами и нерезидентами. Непроизведенные нефинансовые активы состоят из природных ресурсов, контрактов, договоров аренды и лицензий и маркетинговых активов.

В финансовом счете отражаются операции с финансовыми активами и обязательствами между резидентами и нерезидентами. Финансовый счет дает представление о функциональных категориях, секторах, инструментах и сроках погашения, используемых в чистых международных операциях финансирования. Потоки финансовых активов и обязательств в счетах внешнеэкономической деятельности отражаются на чистой основе. В финансовом счете используются наименования «чистое приобретение финансовых активов» и «чистое принятие обязательств» вместо «активы» и «обязательства». Изменение со знаком «плюс» указывает на увеличение активов или обязательств, а изменение со знаком «минус» на уменьшение активов или обязательств. Сальдо финансового счета определяется как

разность между активами и обязательствами и называется «чистым кредитованием» (если сальдо положительное) или «чистым заимствованием» (если отрицательное).

Внешний долг Республики Казахстан - отчет, отражающий непогашенные на определенный момент времени фактические и ничем не обусловленные обязательства резидентов данной страны перед нерезидентами, которые требуют выплаты основного долга и/или процентов.

Стандартная структура внешнего долга формируется по секторам экономики резидентов с выделением (отдельно от секторов экономики) межфирменной задолженности, включающей обязательства предприятий перед иностранными прямыми инвесторами, иностранными предприятиями прямого инвестирования и перед иностранными сестринскими предприятиями. В контексте управления внешним долгом системные риски государства, связанные с межфирменной задолженностью, оцениваются очень низко, поскольку кредитор-прямой инвестор разделяет риск неплатежеспособности заемщика через свое участие в управлении его деятельностью. То есть межфирменной задолженности присуща определенная степень обусловленности, выражающаяся в зависимости сроков выплаты основного долга и/или процентов от результатов операционной деятельности заемщиков.

Раздел II "Основные денежно-кредитные показатели"

В этом разделе публикуется информация о ставках вознаграждения НБК.

Нацбанк устанавливает следующие ставки вознаграждения по операциям Национального Банка:

- базовая ставка;
- официальная ставка рефинансирования.

Базовая ставка – основной инструмент денежно-кредитной политики Национального Банка, которая позволяет регулировать номинальные межбанковские процентные ставки на денежном рынке. Устанавливая уровень базовой ставки, Национальный Банк определяет целевое значение таргетируемой (целевой) межбанковской краткосрочной ставки денежного рынка для достижения цели по обеспечению стабильности цен в среднесрочном периоде.

Официальная ставка рефинансирования устанавливалась до 31 декабря 2020 года в зависимости от общего состояния денежного рынка, спроса и предложения по займам, уровня инфляции. С 1 января 2021 года понятие «официальная ставка рефинансирования» заменено на понятие «базовая ставка» в соответствии с Законом Республики Казахстан от 2 января 2021 года «О внесении изменений и дополнений в некоторые законодательные акты Республики Казахстан по вопросам восстановления экономического роста».

Далее публикуется монетарные обзоры по Национальному Банку Казахстана (далее НБК), банкам, банковской системе, обзор недепозитных финансовых организаций, обзор финансового сектора, а также денежные агрегаты и депозиты в депозитных организациях. За период с декабря 2003 года по декабрь 2005 года данный раздел включал обзор депозитных организаций, в котором были представлены данные по НБК, банкам и кредитным товариществам. С января 2006 года обзор депозитных организаций не публикуется, из денежных агрегатов и депозитов исключены счета кредитных товариществ в связи с внесением изменений в законодательство Республики Казахстан по вопросам лицензирования и консолидированного надзора, в результате которых на кредитные товарищества не распространяются полномочия государственного органа, осуществляющего контроль и надзор финансового рынка и финансовых организаций

Монетарные обзоры формируются в соответствии с Руководством Международного Валютного Фонда, по составлению денежнокредитной и финансовой статистики в котором представлены стандартные концепции, определения, формы классификации и общие подходы к сбору и организации статистики на национальном и международном уровне, к обеспечению совместимости данных денежно-кредитной и финансовой статистики.

В соответствии с рекомендациями МВФ, поправки данных, связанные с переклассификацией активов, изменением методологии, обнаружением расхождений при сверке аналогичных показателей, полученных из других источников информации, должны публиковаться. В этой связи, в течение отчетного периода, либо в следующих отчетных периодах возможны корректировки ранее опубликованных монетарных обзоров, денежных агрегатов и их составляющих.

Основой для составления монетарных обзоров являются балансы соответствующих организаций.

Балансовые счета группируются по признаку резидентства на внешние и внутренние активы/ обязательства. Внутренние активы/ обязательства группируются по секторам экономики.

Монетарный обзор по Национальному Банку, состоит из трех частей:

- 1) чистые *внешние активы*, которые представляют собой чистую (нетто) позицию, или разницу между требованиями и обязательствами НБК по отношению к другим странам (включая страны бывшего СНГ). Чистые внешние активы представлены:
- чистыми международными резервами (разница между валовыми международными активами и внешними обязательствами в СКВ);
- активами Национального Фонда;
- прочими чистыми внешними активами.

<u>Валовые международные активы</u> включают монетарное золото и СДР, наличную иностранную валюту, депозиты, кредиты, ценные бумаги (кроме акций), финансовые деривативы, активы во внешнем управлении, чистую (нетто) позицию по прочим счетам к получению от нерезидентов в СКВ.

<u>Монетарное золото</u> и <u>специальные права заимствования (СДР)</u> представляют собой финансовые активы, для которых на стороне пассивов нет соответствующих финансовых обязательств. <u>Монетарное включает</u> только золото, хранящееся центральным (национальным) банком или органами государственного управления и составляют часть официальных международных резервов страны.

<u>СДР</u> являются международными резервными активами, которые создаются МВФ и распределяются среди стран-членов МВФ в дополнение к имеющимся официальным резервам. СДР могут принадлежать только правительствам государств и ограниченному числу международных финансовых организаций. Авуары в СДР представляют собой безусловные права на получение иностранной валюты и иных резервных активов у других государств-членов МВФ.

Операции с монетарным золотом и СДР могут производиться только между государственными органами стран или между государственными органами стран и международными финансовыми организациями.

2) *внутренние активы* представляют собой чистую (нетто) позицию, или разницу между требованиями и обязательствами по секторам экономики Республики Казахстан.

Сумма чистых внешних и чистых внутренних активов в монетарном обзоре по НБК равна пассивам НБК.

Внутренние активы включают:

- чистые требования к Центральному Правительству;
- требования к банкам (за исключением нот НБК);
- требования к небанковским финансовым организациям;

- требования к остальной экономике (к нефинансовым государственным/ негосударственным организациям и к домашним хозяйствам);
- прочие чистые внутренние активы (другие финансовые и нефинансовые активы за минусом других обязательств и счетов капитала).
 - 3) Пассивы включают:
- резервные деньги, другие депозиты и кредиты банков и небанковских финансовых организаций (операции РЕПО), финансовые деривативы.

<u>Резервные деньги</u> (денежная база) включают наличные деньги, выпущенные в обращение НБК, за исключением наличных денег, находящихся в кассах НБК (наличные деньги вне НБК), переводимые и другие депозиты банков, переводимые депозиты небанковских финансовых и текущие счета государственных и негосударственных нефинансовых организаций в тенге в Национальном Банке.

<u>Переводимые депозиты</u> - это все депозиты, которые: 1) в любой момент можно обратить в деньги по номиналу без штрафов и ограничений; 2) свободно переводимы с помощью чека, тратты или жиро-поручений; 3) широко используются для осуществления платежей.

<u>К другим депозитам</u> относятся, в основном, сберегательные и срочные депозиты, которые могут быть сняты только по истечении определенного периода времени, или иметь различные ограничения, которые делают их менее удобными для использования в обычных коммерческих операциях и, в основном, отвечающим требованиям, предъявляемым к механизмам сбережений. Кроме того, другие депозиты включают также непереводимые вклады и депозиты, выраженные в иностранной валюте.

Монетарный обзор по банкам составляется на основе балансов банков и состоит из чистых внешних активов (чистые внешние активы в СКВ и прочие чистые внешние активы в ПВВ), внутренних активов (резервы, другие требования к НБК, чистые требования к Центральному правительству, требования к региональным и местным органам управления, требования к небанковским финансовым организациям, к государственным и негосударственным нефинансовым организациям, к НКУОДХ (некоммерческие учреждения, обслуживающие домашние хозяйства), к домашним хозяйствам, прочие чистые активы) и пассивов (переводимые и другие депозиты, ценные бумаги, кредиты, финансовые деривативы, другие счета к оплате).

В результате консолидации позиций монетарных обзоров НБК и банков формируется монетарный обзор по банковской системе. Он также включает чистые внешние активы, чистые внутренние активы и пассивы. Чистые внешние и чистые внутренние активы банковской системы равны пассивам. Пассивы банковской системы включают наличные деньги в обращении, переводимые и другие депозиты, детализированные по секторам экономики.

Денежная масса включает наличные деньги в обращении, переводимые и другие депозиты региональных и местных органов управления, небанковских финансовых организаций, государственных и негосударственных нефинансовых организаций, НКУ ОДХ и домашних хозяйств.

Обзор недепозитных финансовых организаций на данный момент составляется на основе балансов ипотечных компаний, Банка Развития, страховых (перестраховочных) организаций и ЕНПФ. В соответствии с основными видами деятельности данные организации относятся к подсектору других финансовых организаций. Пассивы обзора включают обязательства недепозитных финансовых организаций, детализированные по финансовым инструментам и секторам экономики.

Обзор финансового сектора составляется на основе консолидации позиций обзора по банковской системе и обзора недепозитных финансовых организаций.

С 2016г. обзор недепозитных финансовых организаций и обзор финансового сектора публикуются на ежеквартальной основе.

Таблица **"Денежные агрегаты"** включает показатели денежной базы, узкой денежной базы, резервных депозитов и денежных агрегатов.

К денежным агрегатам, используемым в настоящее время при составлении и анализе денежно-кредитных данных, относятся <u>МО</u> (наличные деньги в обращении), М1, М2 (промежуточные агрегаты) М3 (денежная масса). Денежная масса определяется на основе консолидации счетов балансов депозитных организаций (НБК и банков второго уровня) и состоит из наличных денег в обращении и депозитов юридических лиц-резидентов и домашних хозяйств-резидентов в депозитных организациях.

Ниже приводится структура денежных агрегатов:

- 1. М0 (наличные деньги в обращении, т.е. деньги вне банковской системы);
- 2. М1, равный М0 + переводимые депозиты небанковских юридических лиц и населения в тенге;
- 3. **M2** равный M1 + другие депозиты в тенге и переводимые депозиты небанковских юридических лиц и населения в иностранной валюте:
 - 4. М3 (денежная масса), равная М2 + другие депозиты небанковских юридических лиц и населения в иностранной валюте.

Узкая денежная база – расчетный показатель, введенный для анализа проводимых НБК операций по воздействию на ликвидность в банковской системе. Он равен величине денежной базы за минусом других депозитов банков в НБК.

Резервные депозиты банков включают переводимые депозиты в НБК в тенге и в иностранной валюте. Часть из них (в настоящее время - переводимые депозиты в тенге) банки используют для выполнения минимальных резервных требований.

В этом разделе также отражается информация по кредитам банков и депозитам в банках.

Данные по кредитам, предоставленным банковским сектором (банки второго уровня и АО "Банк Развития Казахстана") клиентам (резидентам Республики Казахстан) за отчетный период и ставки вознаграждения по ним наряду с данными об остатках ссудной и просроченной задолженности клиентов (резидентов Республики Казахстан) представлены по срокам и видам валют, в разрезе кредитов бизнеса и кредитов населения.

Кредиты бизнесу включают кредиты нефинансовых организаций и кредиты индивидуальных предпринимателей, полученные на предпринимательскую деятельность. Кредиты населения включают кредиты физических лиц, за исключением кредитов индивидуальных предпринимателей, полученных на предпринимательскую деятельность.

Более детальную разбивку кредитов экономике можно найти на официальном интернет-ресурсе НБК в разделе "Статистика - Денежно-кредитная и банковская статистика - Кредитный рынок - Кредиты банковского сектора экономике (аналитическое представление)".

В таблицах по кредитам с указанием единицы измерения *«на конец периода»* показываются остатки фактической задолженности по кредитам банковского сектора экономике по состоянию на определенную дату.

В таблицах по кредитам с указанием единицы измерения *«за период»* приводятся данные по выданным банковским сектором кредитам за определенный период.

Кредиты со сроком свыше 1 года указаны как долгосрочные.

В таблице "Привлеченные депозиты и ставки вознаграждения банков" отражены суммы денег, привлеченные на депозиты в банках второго уровня клиентов (резидентов Республики Казахстан) за отчетный период и ставки вознаграждения по ним по видам валют (национальной, свободно-конвертируемой (СКВ) и ограниченно-конвертируемой (ПВВ), в разрезе юридических и физических лиц. В таблице "Вклады населения в банках" долгосрочными вкладами является вклады, привлеченные свыше 1 года.

В представленных в бюллетене таблицах юридические лица охватывают реальный сектор экономики: государственные нефинансовые организации-резиденты (предприятия и организации, занимающиеся производством рыночных товаров и оказанием нефинансовых услуг, реализуемых по экономически значимым ценам, контролируемые органами государственного управления); негосударственные нефинансовые организации-резиденты (предприятия и организации, занимающиеся производством рыночных товаров и оказанием нефинансовых услуг, реализуемых по экономически значимым ценам, не контролируемые органами государственного управления. Они могут быть подконтрольны либо негосударственным единицам-резидентам, либо нерезидентам); некоммерческие организации-резиденты, обслуживающие домашние хозяйства (некоммерческие организации, предоставляющие нерыночные товары и услуги домашним хозяйствам или обществу в целом на безвозмездной основе, либо по экономически незначимым ценам. Это общественные и религиозные объединения, партии, профсоюзные организации, благотворительные фонды, дома культуры и отдыха, спортивные клубы и другие общественные организации).

Физические лица - население, частные предприниматели без образования юридического лица и иные формы индивидуальной трудовой деятельности.

В таблице «Вклады населения в банках, входящих в систему коллективного страхования» данные в разрезе банков публикуются с согласия банков.

Ставки вознаграждения рассчитываются как средневзвешенные процентные ставки по фактически выданным кредитам/привлеченным депозитам за отчетный период.

Раздел III. "Финансовые рынки"

В таблицах этого раздела приведены основные показатели и результаты проведения аукционов ГЦБ на первичном и вторичном рынке. <u>Государственные казначейские обязательства</u> выпускаются Министерством Финансов РК от лица Правительства РК. Основное назначение – не инфляционное покрытие дефицита государственного бюджета и финансирование целевых государственных программ.

Государственные краткосрочные казначейские обязательства **(МЕККАМ)** – бездокументарные дисконтные ГЦБ, номинальная стоимость – 100 тенге;

Государственные среднесрочные казначейские обязательства **(МЕОКАМ)** – бездокументарные купонные ГЦБ, номинальная стоимость – 1000 тенге, выплата купонов 2 раза в год, ставка вознаграждения фиксированная;

Государственные долгосрочные казначейские обязательства **(МЕУКАМ)** – бездокументарные купонные ГЦБ, номинальная стоимость – 1000 тенге, выплата купонов 1 раз в год, ставка вознаграждения фиксированная;

Государственные индексированные казначейские обязательства **(МЕИКАМ)** – бездокументарные купонные ГЦБ индексированные к ИПЦ, номинальная стоимость – 1000 тенге, выплата купонов каждые 3 месяца, нефиксированная (плавающая) ставка вознаграждения;

Государственные долгосрочные сберегательные казначейские обязательства **(МЕУЖКАМ)** – бездокументарные купонные ГЦБ индексированные к ИПЦ, номинальная стоимость – 1000 тенге, выплата купонов 1 раз в год, ставка вознаграждения нефиксированная (плавающая), размещаются среди НПФ:

Евроноты – бездокументарные купонные ГЦБ, номинальная стоимость 1 доллар США, выплата купонов 2 раза в год, ставка вознаграждения фиксированная.

Государственные специальные среднесрочные казначейские обязательства **(МАОКАМ)** – купонные эмиссионные ГЦБ, номинальная стоимость – сумма в тенге, эквивалентная 10 долларам США, периодичность выплаты купонов – полугодовая, выпускаются со сроками обращения два и три года.

Размещение осуществляется только среди физических лиц-резидентов Республики Казахстан путем проведения подписки через агента.

<u>Краткосрочные ноты</u> НБК - бездокументарные дисконтированные ГЦБ, выпускаемые Национальным Банком Казахстана со сроком обращения до 1 года, номинальная стоимость - 100 тенге. Инструмент денежно-кредитной политики, предназначенный для регулирования денежной массы в обращении, воздействия на инфляционные процессы и цены, регулирования платежного баланса, обеспечения кассового исполнения республиканского бюджета.

Муниципальные ценные бумаги - облигации областных акиматов, бездокументарные дисконтные, купонные ГЦБ (1, 3 года), номинальная стоимость 100 долларов США и купонные индексированные на ИПЦ ГЦБ (3 года), номинальная стоимость 100 долларов США и 100 тенге, выпускаются для неинфляционного покрытия дефицита местных бюджетов. По купонным облигациям выплата купона раз в шесть месяцев.

По валютным ГЦБ погашение и выплата вознаграждения производится в тенге, по официальному курсу НБК установленному на основе рыночного курса на дату, предшествующую дню выплаты.

Объем продаж - это фактический объем реализованных на аукционах ГЦБ.

<u>Средневзвешенная дисконтированная цена покупки</u> за период определяется отношением суммы произведений количества реализованных на аукционе ГЦБ на средневзвешенную дисконтированную цену удовлетворенных заявок данного аукциона к общему количеству реализованных за период ГЦБ.

Эффективная годовая доходность дисконтных ГЦБ зависит от величины скидки (дисконта) и исчисляется по следующей формуле:

і [(N-P)/ P] х 100%, где:

N - номинальная стоимость одной ценной бумаги

Р - средневзвешенная дисконтированная цена покупки,

Т - оборачиваемость ГЦБ в течении года (раз).

Сделки по купле/продаже ГЦБ на вторичном рынке осуществляются на Казахстанской фондовой бирже.

Объем сделок включает в себя общий объем проданных за определенный период на вторичном рынке ГЦБ.

<u>Продавцами и покупателями</u> ГЦБ на вторичном рынке выступают Первичные Дилеры. Юридические и физические лица осуществляют сделки по купле/продаже только через них.

В таблице **"Обменные курсы иностранных валют"** <u>средневзвешенный биржевой обменный курс валют</u> за период, который фиксируется на KASE, рассчитывается по формуле средневзвешенной арифметической:

$$Kcp/в3 = K1 \times Q1 + K2 \times Q2 + ... + Kn \times Qn$$

Q1 + Q2 + ... + Qn

K1...Kn - курс по n-ой сделке Q1...Qn - объем n-ой сделки.

<u>Средний официальный обменный курс валют</u> за период рассчитывается с учетом периодически устанавливаемых Национальным Банком официальных обменных курсов формуле:

$Kcp = K1 \times N1 + K2 \times N2 + ... + Kn \times Nn$

m

K1...Kn - курс, действовавший в течение определенного периода;

N1...Nn - количество рабочих дней, в течение которых он действовал;

т - общее количество рабочих дней в отчетном периоде

Раздел IV "Платежные системы"

В Республике Казахстан функционируют следующие основные системы платежей: Межбанковская система переводов денег и система розничных платежей.

Межбанковская система переводов денег, являясь механизмом межбанковских платежей с минимальными ликвидными и системными рисками, предназначена для перевода высокоприоритетных платежей пользователей, сроки исполнения которых имеют первостепенное значение. К таким платежам относятся платежи, связанные с операциями на межбанковском рынке кредитных ресурсов, рынках ценных бумаг и иностранной валюты.

Большая часть платежей на малые суммы осуществляется через клиринговые палаты. Осуществление платежей в Системе розничных платежей основано на принципе сбора, сверки, сортировки и зачета взаимных денежных требований и обязательств с последующим переводом чистых позиций на соответствующий счет.

Платежи с использованием платежных карточек классифицируются на платежи по выдаче наличных денег и на платежи за товары и услуги посредством торговых терминалов. Платежные карточки, в свою очередь, подразделяются на карточки локальных систем и международных систем. Карточки локальных систем используются только на территории Республики Казахстан в национальной валюте (ALTYN, ИРТЫШ, Каспийский). Карточки международных систем используются как внутри страны, так и за ее пределами (VISA International, Europey International, American Express, HSBC, Diners Club International).

Раздел V. "Основные показатели финансовых институтов"

В таблице "Банковский сектор" представлена информация об основных финансовых показателях, а также коэффициенты достаточности собственного капитала банков второго уровня.

Коэффициенты достаточности собственного капитала входят в состав пруденциальных нормативов, устанавливаемых уполномоченным органом для их обязательного соблюдения банками.

В таблице "Накопительная пенсионная система" представлена информация о поступивших в единый накопительный пенсионный фонд и накопительные пенсионные фонды обязательных и добровольных пенсионных взносах, а также о суммах накоплений и пенсионных выплат.

Пенсионные накопления формируются за счет пенсионных взносов вкладчиков (вкладчиками НПФ являются: физические лица, осуществляющие обязательные и добровольные пенсионные взносы, а также физические и юридические лица, которые вносят пенсионные взносы в пользу третьих лиц), штрафов, пени, неустоек, начисленного инвестиционного дохода и пенсионных выплат. Сумма начисленного инвестиционного дохода образуется за счет инвестиционной деятельности за минусом комиссионных вознаграждений.

Инвестиции осуществляются в ноты Национального Банка, в государственные ценные бумаги, в корпоративные ценные бумаги, в облигации международных финансовых организаций, а также в депозиты банков.

Основными показателями, характеризующими деятельность отдельной страховой организации, так и в целом **страховой рынок**, являются собираемые страховые платежи (страховые премии) и выплаты страховых возмещений. Данные за каждый период с начала года рассчитываются по страховым организациям, действующим на отчетную дату.

Страховые платежи (премии) и выплаты приведены в разбивке по основным видам страхования (обязательное, добровольное личное и добровольное имущественное). Каждая страховая организация, как правило, имеет лицензии на несколько видов страхования, за исключением компаний, имеющих лицензию на страхование жизни. Согласно действующему законодательству страховая организация, получившая лицензию на право осуществления страхования жизни, не вправе заниматься никакой иной деятельностью.

Страховая организация может принятые страховые риски передать на перестрахование другим страховым организациям (перестраховщикам), как отечественным, так и зарубежным.

В этом случае соответствующая часть страхового платежа (премии) передается перестраховщику.

Страховые резервы - обязательства страховой (перестраховочной) организации по договорам страхования (перестрахования), оцениваемые на основе актуарных расчетов. Страховые резервы формируются страховой (перестраховочной) организацией отдельно по каждому договору страхования (перестрахования) и по каждому классу страхования, в зависимости от вида страхового резерва. Расчет страховых резервов производится с учетом объема принимаемых страховой (перестраховочной) организацией обязательств по всем заключенным договорам страхования (перестрахования) вне зависимости от последующего перестрахования рисков.